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Más de cinco horas de sesión, tras el expediente de Agricultura por la tala

Los grupos se enzarzan con La 
Bastida y el parking en el Pleno

El pleno del Ayuntamiento de Toledo aprobó ayer con los votos 
a favor del PP y de ICAM-NI la constitución de una Comisión 
Informativa de Hacienda, que se responsabilizará de la investiga
ción de las obras realizadas en el paraje de La Bastida.

Esta decisión fue adoptada a raíz de la moción presentada al 
pleno por el PSOE y por la que solicitaba una Comisión Especial 
de Investigación para aclarar lo ocurrido en La Bastida, y a la que

sin embargo, el PP incorporó ayer una enmienda formulada por su 
portavoz, Leandro Esteban, por la que introdujo la variación de constituir 
una Comisión Informativa de Hacienda en lugar de la propuesta 
por el PSOE. Exclusivamente el PP votó a favor de introducir al 
texto esta modificación, ICAM-NI votó en contra.

(Pág. 3)

Aznar pide a ETA que hable
"con hechos, no con palabras"

El presidente del Gobier
no, José María Aznar, res- 
póndió ayer con cautela al 
anuncio de un alto el fuego 
de la organización terrorista 
ETA, a la que exigió que 
demuestre «con hechos y no 
con palabras» su propuesta 
y dijo que habrá que esperar 
a que se cumpla el fin de la 
violencia para abrir «nuevas 
posibilidades».

El anuncio de ETA se 
conoció al comienzo de la 
visita de Aznar a Perú en la 
ciudad de la Amazonia pe
ruana de Iquitos. Ayer Aznar 
hizo una declaración en la que 
señaló que el Ejecutivo con
templará «la nuevas posibi
lidades» si esa situación de 
alto el fuego se consolida y 
es «fiable», pero sin olvidar 
que siguen vigentes los fo
ros de diálogo de los parti
dos demócratas, a los que 
reclamó unidad.

(Pág. 29)
José María Aznar fue recibido ayer por el presidente peruano, Fujimori.
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REGION

El anuncio de 
ETA satisface 
pero preocupa a 
José Bono

Ante el anuncio de ETA de 
una tregua indefinida, el presi
dente de la Junta de Comunida
des de Castilla-La Mancha, José 
Bono, se mostró satisfecho, pero 
preocupado "ya que algunos 
creen que la paz debe ser con
trapartida a la desvertebración 
de España".

Por su parte, el presidente 
regional del PP, Agustín Conde, 
considera que la tregua es una 
pantomima y una estrategia elec
toral de HB.

(Pág.26)

NACIONAL

Llamada general 
a la cautela ante 
el alto el fuego 
iniciado por ETA

La llamada a la cautela del 
Gobierno ante el anuncio de una 
tregua indefinida por parte de 
ETA fue compartida ayer por 
PSOE y PP, mientras que PNV 
e IU -dos de los cuatro partidos 
firmantes de la Declaración de 
Estella- consideraron este alto 
el fuego un paso histórico.

El secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, dijo que 
su partido comparte el «alivio» 
de los españoles.

(Pág. 30)

El Toledo pierde 
el Trofeo de CLM 
ante el Albacete 
por 2 goles a 1

(Pág. 48)

Periodistas 
destacan el papel 
de "Colombine" 
en preservar el 
patrimonio

(Pág. 4)

Pina dice que la 
Junta invierte en 
los ayuntamientos 
sin mirar su color 
político

(Pág- S)

Barreda dice que 
Moltó y Rivas 
pueden ganar al 
PP en Toledo y 
Talavera

(Pág. 5)

La mayoría de los 
voluntarios de 
Protección Civil 
cesan por sentirse 
"engañados"

(Pág. 7)

Alonso augura 
una excelente 
calidad de vinos 
en la presente 
cosecha

(Pág. 34)
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El pleno del Ayuntamiento de Toledo
aprobó ayer la constitución de una
Comisión Informativa de Hacienda que
investigue las acciones en La Bastida
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El Equipo de Gobierno introdujo una enmienda a la moción del PSOE

La tala de pinos carrasco en el paraje de La Bastida se 
investigará en el Ayuntamiento de Toledo y se depurarán 
responsabilidades, pero no por ntedio de una Comisión 
Especial de Investigación como pedía la moción del PSOE, 
sino que se hará a gusto del PP. Este introdujo ayer en el 
pleno una enmienda a la moción por la que '^imponía " que 
fuese una Comisión Inforntativa de Hacienda la encarga
da de la investigación y no la apuntada por el PSOE.

Las acciones en La Bastida se 
investigarán pero a gusto del PP

Mónica ORMAECHEA

El pleno del Ayuntamiento de 
Toledo aprobó ayer con los vo
tos a favor del PP y de ICAM- 
NI la constitución de una Comi
sión Informativa de Hacienda, 
que se responsabilizará de la 
investigación de las obras reali
zadas en el paraj e de La Bastida.

Esta decisión fue adoptada 
a raíz de la moción presentada 
al pleno por el PSOE y por la que 
solicitaba una Comisión Especial 
de Investigación para aclarar lo 
ocurrido en La Bastida, y a la 
que sin embargo, el PP incorpo
ró ayer una enmienda formula
da por su portavoz, Leandro 
Esteban, que introdujo en el tex
to la variación de constituir una 
Comisión Informativa de Hacien
da en lugar de la propuesta por 
el PSOE.

Exclusivamente el PP votó a 
favor de introducir al texto esta 
modificación. ICAM-NIvotó en 
contra y el PSOE se negó a emitir 
su voto por considerar que esta 
propuesta no podía enmendar la 
moción y manifestó "su más 
enérgica protesta" a la actuación 
del Equipo de Gobierno. De esta

El pleno adjudicó la construcción del 
parking del Paseo de Recaredo

M.ORMAECHEA

EI pleno del Ayuntamiento de 
Toledo aprobó ayer con los vo
tos a favor del PP y en contra de 
ICAM-NI y PSOE la adjudica
ción de la concesión para la 
construcción y explotación del 
aparcamiento subterráneo en el 
Paseo Recaredo a la UTE for
mada por las empresas SACYR 
y Aparcamientos Vallehermoso 
SL. El proyecto, que contem- 
plaun plazo de ejecución de ocho 
meses, supondrá una inversión 
de 525 millones de pesetas y el 
Consistorio aportará 251 a esta 

manera tampoco votó a la hora 
de aprobar la moción que había 
presentado y consideró que el 
Equipo de Gobierno con esta 
actuación no permitirá llevar a 
cabo una investigación global sino 
sectorial. Explicó que el Grupo 
Socialista no entiende la relación 
entre el paraje de La Bastida y 
el área de Hacienda.

El portavoz del Grupo Socia
lista en el Ayuntamiento, Anto
nio Guijarro, señaló en la presen
tación de la moción por la que 
solicitaba la constitución de la 
comisión especial, que se debe
ría llevar una labor de investiga
ción en el Consistorio para es
clarecer las irregularidades que 
han motivado que en el paraje 
de La Bastida se hayan talado 
más de 2.000 pinos carrasco sin 
licencia, así como para depurar 
responsabilidades y conocer 
quiénes son los que han indica
do qué árboles había que talar. 
El hecho de que una empresa 
privada, responsable de la tala y 
a la que no le une una relación 
contractual con el Ayuntamien
to, haya sacado provecho de un 
espacio municipal, es otro de los 
hechos que ajuicio del PSOE se

cantidad. Populares, socialistas 
y el Grupo Municipal que lidera 
Julio Herrera se enzarzaron en 
una acalorada discusión en este 
punto del orden del día. Herrera 
recordó al Equipo de Gobierno 
que su grupo no aprobó las con
diciones de adjudicación por 
considerar que son buenas ni para 
el Ayuntamiento ni para los ciu
dadanos. El portavoz de ICAM- 
NI aseguró que es "una barba
ridad" las tarifas propuestas por 
la empresa que contemplan para 
los funcionarios que trabajan en 
el Casco un abono mensual de 
7.000 pesetas. En este sentido.

El PSOE no votó finalmente su moción. MOISÉS SOTO

debe aclarar en esta comisión.
Guijarro se refirió en este 

sentido a la dimisión del conce
jal popular Angel Rosa, como 
presidente del Consejo Munici
pal de Medio Ambiente, y recordó 
que éste calificó de "expolio" la 
acción llevada a cabo por el 
Ayuntamiento en el paraje de La 
Bastida. Asimismo, el portavoz 
de los socialistas, que calificó la 
tala de pinos en la Bastida como 
uno de los atentados 
medioambientales más graves 
realizados en Toledo, denunció 
la actitud del alcalde, al que le 
acusó de ocultismo y de hacer 
la vista gorda. Por su parte el 

pidió que la adjudicación se que
dase encima de la mesa y se 
declarase desierta para estudiar 
posibles nuevas condiciones. Por 
su parte, el concejal socialista Ro
berto López, que se mostró asi
mismo contrario a las tarifas 
ofertadas por la empresa, recordó 
a los populares que su grupo se 
negó a que se gestionasen de 
forma separada los proyectos de 
las escaleras mecánicas de ac
ceso al casco y el aparcamiento 
por entender que es un proyecto 
complejo.

López hizo ver a los conceja
les populares que esta es la se

1
concejal de Obras y Servicios, 
Femando Sanz, dio un informe 
detallado de las acciones reali
zadas en La Bastida, en donde 
aseguró, se actuó con la super
visión de los técnicos municipa
les. El concejal de Medio Am
biente, Angel Rosa, se mantuvo 
al margen durante el debate del 
punto 14 del pleno y no intervino 
hasta el final de este para pedir
le al alcalde que aceptase su 
dimisión como presidente del 
Consejo Municipal de Medio 
Ambiente y para solicitar que el 
alcalde informe a este consejo 
sobre la situación actual de La 

gunda ocasión en donde sólo 
concursa una empresa, como 
ocurrió con el Polideportivo del 
Alcázar.

Por su parte, el portavoz del 
Grupo Popular, Leandro Esteban, 
recordó que la empresa que 
construirá el parking "no es una 
aventurera ni una pirata" y se
ñaló que será negociable con la 
empresa la tarifa mensual para 
los funcionarios. Acusó asimis
mo a los grupos de la oposición 
de confundir a los toledanos y 
transmitir el lema de " no 
aparquen ustedes ahí que es el 
aparcamiento del PP".

La Junta podría 
sancionar al 
Consistorio por 
la tala de mas de 
3.000 árboles

LT/M.O.

La consejería de Agricultu
ra y Medio Ambiente podría san
cionar con "varios millones de 
pesetas" al Ayuntamiento de 
Toledo porhaber cometido "dos 
graves irregularidades" en el 
pinar de La Bastida de Toledo, 
donde se han talado "sin auto
rización" más de tres mil árbo
les.

Según dijo ayer el conseje
ro de Agricultura y Medio Am
biente, Alejandro Alonso, "el 
alcalde de Toledo ha cometido 
dos irregularidades graves". 
Antes de la reunión del Conse
jo Asesor de Medio Ambiente, 
Alonso dijo en este sentido que 
en La Bastida se ha producido 
"la tala de más de tres mil ár
boles sin autorización (de la 
consejería) para aprovecha
miento maderero cuando el fin 
era de limpieza con fines sani
tarios". La otra grave irregu
laridad citada por el consejero 
sería de tipo administrativo (no 
sancionable por la consejería) 
al haberse producido la tala por 
parte de una empresa sin con
trato alguno.

Por su parte, el alcalde de 
Toledo, Agustín Conde, señaló 
que el consejero de Agricultu
ra se ha anticipado en sus de
claraciones porque en teoría se 
está instruyendo un expedien
te sancionador y "estamos en 
plazo para poder defendemos. 
Me hace pensar que la resolu
ción administrativa esta prede
terminada y sus declaraciones 
las utilizaremos en su día en el 
oportuno recurso contencioso- 
administrativo", puntualizó.

El precio del 
agua subirá 38 
pesetas ai mes a 
partir de 1999 en 
Toledo

M. O.

El precio del agua subirá en 
Toledo 38 pesetas al mes a partir 
de 1999 tal y como quedó ayer 
aprobado en el pleno municipal. 
Esta medida contó con la opo
sición del PSOE e ICAM-NI 
quienes tacharon de "desmedi
da" esta decisión de los 
populares.La subida por enci
ma del IPC, concretamente un 
1,5%, fue entendida por los 
grupos de la oposición como una 
consecuencia de la privatización 
del servicio de aguas por parte 
del Equipo de Gobierno y que 
pagarán los ciudadanos de 
Toledo cuando les lleguen los 
recibos.
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Carmen de Burgos vivió en esta ciudad donde desarrolló labores con un marcado corte progresista

La memoria sobre Colombine, laprimera 
periodista, fue presentada ayer en Toledo

Mónica M,-CQNTRERAS

El consejero de Educación y 
Cultura, Justo Zambrana, presentó 
ayer, el libro "Colombine, la pri
mera periodista", en la "ermita" 
de la Consejería. La obra, escri
ta por Federico Utrera, es una 
memoria, ampliamente documen
tada, sobre Carmen de Burgos, 
más conocida bajo el seudónimo 
Colombine, que fue una de las 
primeras mujeres que ejercieron 
el periodismo en España.

Carmen de Burgos, que mu
rió en 1932, "supuso un hito en la 
historia del periodismo español", 
como indicó Zambrana, afirma
ción que fue apoyada por cada 
una de las conferenciantes que 
asistieron al acto de presentación 
de esta obra.

Justo Zambrana, consejero de 
Educación y Cultura, inició su 
intervención en el acto, afirman
do que para la consejería ha sido 
una "gran satisfacción" partici
par en la presentación en socie
dad de este libro, "hace unos me
ses, Federico Utrera me propu
so que se presentara en Toledo 
un libro relativo a una mujer de 
excelente calidad, yo acepté en
cantado".

Colombine destacó, a lo lar
go de su vida y de su carrera, por 
sus ideas progresistas y convic
ciones feministas, su defensa del 
voto para la mujer y su 
antibelicismo.

Según los datos biográficos 
conocidos, Carmen de Burgos, fue 

amiga de innumerables artistas, 
creadores e intelectuales, tales 
como Blasco Ibáñez, Pérez 
Galdós, Rubén Darío, Juan Ra
món Jiménez, García Lorca, 
Ramón Gómez de la Serna y 
Emilia Pardo Bazán, entre otros.

Colombine destacó, además, 
a lo largo de su vida y de su ca
rrera, por sus ideas progresistas 
y convicciones feministas, su de
fensa del voto para la muj er y su 
antibelicismo.

Su vida en Toledo
El libro fue presentado en 

Toledo para reconocer la impor
tancia que tuvo esta ciudad en 
su carrera profesional ya que no 
fue ajena a una "serie de tareas 
que desarrolló esta excepcional 
mujer en nuestra ciudad", indicó 
Zambrana, quien afirmó que 
Carmen de Burgos hizo estas 
tareas desde una óptica progre
sista, de lucha por la defensa de 
unas ideas que, "en aquel momento 
eran revolucionarias y que, pos
teriormente, el tiempo les ha 
venido dando la razón".

Para Zambrana, "vivimos en 
una sociedad en la que, si no han 
desaparecido del todo las discri
minaciones por motivo de sexo, 
se están intentando erradicar".

Charo Tapia, diputada regio
nal, que intervino en el acto en 
sustitución de Ana Rodríguez, 
destacó la personalidad y 
profesionalidad de Carmen de 
Burgos, Colombine, y felicitó el 
trabajo de investigación y docu-

Zambrana y Utrera estuvieron acompañados de periodistas toledanas y de Charo Tapia, diputada regional. MS

mentación de Federico Utrera, 
"Carmen de Burgos tiene un tre
mendo atractivo, según se va 
viendo, a lo largo de la obra, cómo 
ha sido su comportamiento y su 
trabajo a principios del siglo XX".

Con este trabajo, indicó Charo 
Tapia, el autor ha logrado que se 

reconozca socialmente lo que 
supuso para la historia de Espa
ña y para el movimiento de lu
cha por la igualdad de las muje
res y de los derechos humanos 
en general, "Colombine tiene bien 
merecido este reconocimiento, 
aunque sea tarde, porque, como 

dice el autor, dio mucho, recibió 
poco y murió cuando empezaba 
a saborear las primeras mieles 
de la gloria".

Según Tapia, esta obra tienp 
otro valor añadido, "lo que suma, 
como contribución documental, 
a la historia de las mujeres".

Mstahermosa pide que se solucionen 
los problemas de la urbanización

Mónica M, CONTRERAS

El presidente de la urbaniza
ción privada "Vistahermosa”, Luis 
Conde Ramírez, se queja, repre
sentando a sus vecinos, de las 
condiciones en las que se encuen
tran los habitantes de esta zona.

Según informó Luis Conde 
Rodríguez, el problema radica en 
que la urbanización no está 
recepcionada por el Ayuntamien
to, ya que este afirma, "que no 
está terminada", por su parte, la 
empresa Vistahermosa, propie
taria de los terrenos, afirma que 
en su día, según Luis Conde, se 
la quiso entregar al Consistorio 
toledano y este no la quiso, "así 
llevamos los vecinos 14 años su
friendo con la urbanización te
niendo que hacemos cargo de las 
averías, de los costes del agua y 
de la recogida de basuras".

Según informó a LA TRIBU

NA el presidente de esta urbani
zación, los vecinos sólo poseen 
un autobús, que viene de Toledo, 
que los deja a la entrada de los 
terrenos. El Ayuntamiento, se
gún el presidente, alega que no 
son terrenos municipales y "no 
quiere saber nada", además añade 
que antes de las pasadas elec
ciones, Leandro Esteban, hizo pro
mesas que no se han llegado a 
cumplir.

En estos momentos, la urba
nización se está haciendo cargo 
de las tareas de reconstrucción 
de una de las tuberías de agua 
que se han estropeado y, además 
y según las mismas fuentes, tie
ne un contencioso con el Ayun
tamiento por la depuradora, ins
talada a sólo 200 metros de la 
urbanización, "sólo pedimos que 
se lleguen a los acuerdos nece
sarios para solucionar esta situa
ción", indicó Luis Conde. La urbanización se hace cargo de ia última avería. Y.LANCHA

La nueva 
temporada del 
Rojas será 
presentada hoy en 
el Ayuntamiento

LaJrihiina

El concejal delegado de Cul
tura del Ayuntamiento de Toledo, 
Luis Sánchez Contador, y el di
rector del Teatro de Rojas, Fran
cisco Plaza, presentarán hoy, en 
el Ayuntamiento, la próxima tem
porada del Teatro de Rojas.

La temporada Otoño 98, co
menzará con la Compañía Na
cional de Teatro Clásico, que irá 
seguida del VI Ciclo de Teatro 
Clásico, el Ciclo Infantes y el 
esperado Cine-Club de los mar
tes, a parte de otras muchas 
actuaciones que, como espera el 
coordinador del Teatro de Rojas, 
"sorprenderán al público toleda
no".

El Teatro Municipal de Rojas 
iniciará así la nueva temporada 
que será presentada, por com
pleto y por el concejal delegado 
de Cultura hoy en el Consistorio.
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Acusa a la Diputación de Toledo de invadir su ámbito

Antonio Pina defiende la 
imparcialidad de la Junta

Pina se preguntó dónde se dice que una Diputación puede gastar 25 millones en una feria alimentaria. Y.LANCHA

<*1

Barreda, convencido del 
triunfo de Molto y Rivas

Luis RESOLA

El consejero de Administra
ciones Públicas de la Junta de 
Comunidades, Antonio Pina, 
criticó ayer las atribuciones 
competenciales de las diputacio
nes provinciales, y criticó al 
portavoz regional del PP, Miguel 
Angel Montserrat, por acusar al 
presidente del gobierno regional, 
José Bono, de desprestigiar a las 
diputaciones.

Antonio Pina puso como ejem- 
plo de distinto talante la actua
ción del gobierno regional en 
Torrijos, con la construcción de 
una depuradora, en contraposi
ción a la actuación de la Diputa
ción Provincial, presidida por el 
alcalde de Torrijos, Miguel An
gel Ruiz-Ayucar, en la financia
ción de Ferial 98.

El consejero de Administra

ciones Públicas se preguntó qué 
atribuciones competenciales 
permiten al presidente de la 
Diputación de Toledo invertir 25 
millones en la financiación de 
Ferial 98, una feria alimentaria 
que se desarrollará en Torrijos 
a partir del 25 de septiembre y 
en la que participarán 50 empre
sas del sector.

Por contra, dijo, el gobierno 
regional ha construido una 
depuradora por 600 millones de 
pesetas y que "esto demuestra 
que asumimos nuestras respon
sabilidades de gobierno indepen
dientemente del signo político del 
Ayuntamiento".

Asimismo, afirmó que las 
diputaciones están invadiendo el 
ámbito competencial de la Jun
ta, y puso de nuevo como ejem
plo a la Diputación de Toledo. 
Dijo que ha invertido 300 millo

nes en minirresidencias "en algo 
que no tienen competencia por 
ley" y sin coordinar con el Plan 
Gerontológico regional.

Antonio Pina sostuvo que la 
Junta ha firmado este año 111 
convenios con las cinco diputa
ciones provinciales, en los que 
el gobierno regional ha asumido 
el 80 por ciento de la financia
ción global.

En cuanto a la tramitación en 
las Cortes de la Ley de Diputa
ciones, el consejero de Adminis
traciones Públicas señaló que el 
gobierno regional sigue esperan
do a que las diputaciones indi
quen cuáles son sus interlocutores 
en las comisiones de desarrollo 
de esta ley desde que el presi
dente regional del PP, Agustín 
Conde, se reuniera con los cin
co presidentes de diputaciones 
en Almagro.

Efe - Toledo

El secretario regional de 
PSOE, José María Barreda, dijo 
ayer que el hecho de que José 
Francisco Rivas y Juan Pedro 
Hernández Moltó se presenten 
a las primarias en Talavera de 
la Reina y Toledo, respectiva
mente, demuestra que en el 
PSOE hay personas con peso y 
capacidad para ganarle a la de
recha.

Barreda señaló que los dos 
candidatos cuentan con las cua
lidades suficientes para afron
tar "ese compromiso que tene
mos los socialistas, que en este 
caso no es otro que el de recu
perar las alcaldías de Talavera 
y de Toledo".

El dirigente socialista asegu
ró sin embrago que para las 
elecciones primarias del PSOE 
en la Comunidad Autónoma 
queda aún tiempo y en el caso

El PP toledano pide cautela 
ante la tregua de ETA

LaJErihiina

El Partido Popular de Toledo 
ha emitido un comunicado por el 
que llama a la sociedad españo
la a la "prudencia y a la cautela" 
ante el anuncio hecho por ETA, 
con el objeto de evitar "que el 
natural sentimiento de alivio de 
muchos ciudadanos sirva para 
alentar falsas expectativas que 
sólo a ETA corresponde confir
mar".

El Partido Popular de Toledo 
afirma que "el tiempo será, pues, 
quien acredite o no la autentici
dad de esa oferta", ya que opi
nan que sería inútil desconocer 
que ETA no ha abandonado las 
armas y que sigue condicionan
do su voluntad de paz. El PP to
ledano llama a la cohesión y a la 
capacidad de diálogo y entendi
miento, porque "nuestro proyecto 
de convivencia y nuestras con
vicciones democráticas no se 
pueden alterar por conveniencias 
tácticas de ETA".

Asimismo, señalan que ese

José María Barreda. M.SOTO 

de que hubiera otro candidato - 
además de Bono- se realizarían 
en febrero, "por tanto dejemos 
tiempo al tiempo".

proyecto tiene su referencia en 
la Constitución, en el Estatuto 
de Guernica y en el 
Amejoramiento del Fuero de 
Navarra, así como en los Pac
tos de Ajuria Enea, Pamplona y 
Madrid, que son, en todo punto, 
"el instrumento adecuado como 
Foro y como alternativa de fon
do".

"Todo lo que se ha avanza
do y cuanto se pueda avanzar 
hacia el fin de la violencia debe 
ser consecuencia de la fortale
za del Estado de Derecho y de 
la movilización y firmeza de los 
ciudadanos vascos y españoles 
en su reivindicación de la paz", 
prosigue el PP toledano, quie
nes "hoy más que nunca" reite
ran su compromiso con las ins
tituciones democráticas y res
paldan la política antiterrorista 
del Gobierno de España. Final
mente, invitan a las fuerzas 
políticas a mantener y reforzar 
sus coincidencias para que el 
final dialogado sea un nuevo 
triunfo de los demócratas.

Df PLAN nirtel PROVINCIAL

Centros 
Airtel 
Toledo

LOS FINES DE SEMANA
Hablarás y no pagarás

C/ París, 6. 
TOLEDO

Con el Plan Provincial Airtel. en todas las llamadas que realices desde y hasta la misma provincia, tendrás 
un ahorro de hasta un 52%* Y además, ahora, treinta minutos gratis al mes en tus llamadas provinciales 
durante el fin de semana. Ven ya a Airtel.
Promoción válida al darse ae alia en e-' '^lan provincial ce 7 998 al 3' ‘098
según condiciones generales. al sco^e lanías A riei Pian Personal.

^/^irtel
LLEVAMOS LA VOZ
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El pleno del Ayuntamiento de Toledo 
aprobó ayer la constitución de una 
Comisión Informativa de Hacienda que 
investigue las acciones en La Bastida

El Equipo de Gobierno introdujo una enmienda a la moción del PSOE

La tala de pinos carrasco en el paraje de La Bastida se 
investigará en el Ayuntamiento de Toledo y se depurarán 
responsabilidades, pero no por medio de una Comisión 
Especial de Investigación como pedía la moción del PSOE, 
sino que se hará a gusto del PP. Este introdujo ayer en el 
pleno una enmienda a la moción por la que "imponía " que 
fuese una Comisión Informativa de Hacienda la encarga
da de la investigación y no la apuntada por el PSOE.

Las araones en La Bastida se 
iiivestigarán pero a gusto del PP

Mónica ORMAECHEA
El pleno del Ayuntamiento de 

Toledo aprobó ayer con los vo
tos a favor del PP y de ICAM- 
NI la constitución de una Comi
sión Informativa de Hacienda, 
que se responsabilizará de la 
investigación de las obras reali
zadas en el paraje de La Bastida.

Esta decisión fue adoptada 
a raíz de la moción presentada 
al pleno por el PSOE y por la que 
solicitaba una Comisión Especial 
de Investigación para aclarar lo 
ocurrido en La Bastida, y a la 
que sin embargo, el PP incorpo
ró ayer una enmienda formula
da por su portavoz, Leandro 
Esteban, que introdujo en el tex
to la variación de constituir una 
Comisión Informativa de Hacien
da en lugar de la propuesta por 
el PSOE.

Exclusivamente el PP votó a 
favor de introducir al texto esta 
modificación. ICAM-NI votó en 
contra y el PSOE se negó a emitir 
su voto por considerar que esta 
propuesta no podía enmendar la 
moción y manifestó "su más 
enérgica protesta" a la actuación 
del Equipo de Gobierno. De esta

El pleno adjudicó la construcción del 
parking del Paseo de Recaredo

M.ORMAECHEA

El pleno del Ayuntamiento de 
Toledo aprobó ayer con los vo
tos a favor del PP y en contra de 
ICAM-NI y PSOE la adjudica
ción de la concesión para la 
construcción y explotación del 
aparcamiento subterráneo en el 
Paseo Recaredo a la UTE for
mada por las empresas SACYR 
y Aparcamientos Vallehermoso 
S.L. El proyecto, que contem
pla un plazo de ejecución de ocho 
meses, supondrá una inversión 
de 525 millones de pesetas y el 
Consistorio aportará 251 a esta 

manera tampoco votó a la hora 
de aprobar la moción que había 
presentado y consideró que el 
Equipo de Gobierno con esta 
actuación no permitirá llevar a 
cabo una investigación global sino 
sectorial. Explicó que el Grupo 
Socialista no entiende la relación 
entre el paraje de La Bastida y 
el área de Hacienda.

El portavoz del Grupo Socia
lista en el Ayuntamiento, Anto
nio Guijarro, señaló en lapresen- 
tación de la moción por la que 
solicitaba la constitución de la 
comisión especial, que se debe
ría llevar una labor de investiga
ción en el Consistorio para es
clarecer las irregularidades que 
han motivado que en el paraje 
de La Bastida se hayan talado 
más de 2.000 pinos carrasco sin 
licencia, así como para depurar 
responsabilidades y conocer 
quiénes son los que han indica
do qué árboles había que talar. 
El hecho de que una empresa 
privada, responsable de la tala y 
a la que no le une una relación 
contractual con el Ayuntamien
to, haya sacado provecho de un 
espacio municipal, es otro de los 
hechos que ajuicio del PSOE se 

cantidad. Populares, socialistas 
y el Grupo Municipal que lidera 
Julio Herrera se enzarzaron en 
una acalorada discusión en este 
punto del orden del día. Herrera 
recordó al Equipo de Gobierno 
que su grupo no aprobó las con
diciones de adjudicación por 
considerar que son buenas ni para 
el Ayuntamiento ni para los ciu
dadanos. El portavoz de ICAM- 
NI aseguró que es "una barba
ridad" las tarifas propuestas por 
la empresa que contemplan para 
los funcionarios que trabajan en 
el Casco un abono mensual de 
7.000 pesetas. En este sentido.

El PSOE no votó finalmente su moción. MOISÉS SOTO

debe aclarar en esta comisión.
Guijarro se refirió en este 

sentido a la dimisión del conce
jal popular Angel Rosa, como 
presidente del Consejo Munici
pal de Medio Ambiente, y recordó 
que éste calificó de "expolio" la 
acción llevada a cabo por el 
Ayuntamiento en el paraje de La 
Bastida. Asimismo, el portavoz 
de los socialistas, que calificó la 
tala de pinos en la Bastida como 
uno de los atentados 
medioambientales más graves 
realizados en Toledo, denunció 
la actitud del alcalde, al que le 
acusó de ocultismo y de hacer 
la vista gorda. Por su parte el 

pidió que la adjudicación se que
dase encima de la mesa y se 
declarase desierta para estudiar 
posibles nuevas condiciones. Por 
su parte, el concejal socialista Ro
berto López, que se mostró asi
mismo contrario a las tarifas 
ofertadas por la empresa, recordó 
a los populares que su grupo se 
negó a que se gestionasen de 
forma separada los proyectos de 
las escaleras mecánicas de ac
ceso al casco y el aparcamiento 
por entender que es un proyecto 
complejo.

López hizo ver a los conceja
les populares que esta es la se

concejal de Obras y Servicios, 
Fernando Sanz, dio un informe 
detallado de las acciones reali
zadas en La Bastida, en donde 
aseguró, se actuó con la super
visión de los técnicos municipa
les. El concejal de Medio Am
biente, Angel Rosa, se mantuvo 
al margen durante el debate del 
punto 14 del pleno y no intervino 
hasta el final de este para pedir
le al alcalde que aceptase su 
dimisión como presidente del 
Consejo Municipal de Medio 
Ambiente y para solicitar que el 
alcalde informe a este consejo 
sobre la situación actual de La 
Bastida.

gunda ocasión en donde sólo 
concursa una empresa, como 
ocurrió con el Polideportivo del 
Alcázar.

Por su parte, el portavoz del 
Grupo Popular, Leandro Esteban, 
recordó que la empresa que 
construirá el parking "no es una 
aventurera ni una pirata" y se
ñaló que será negociable con la 
empresa la tarifa mensual para 
los funcionarios. Acusó asimis
mo a los grupos de la oposición 
de confundir a los toledanos y 
transmitir el lema de " no 
aparquen ustedes ahí que es el 
aparcamiento del PP".

La Junta podría 
sancionar ai 
Consistorio por 
la tala de mas de 
3.000 árboles

LT/M.O.

La consejería de Agricultu- 
ray Medio Ambiente podría san
cionar con "varios millones de 
pesetas" al Ayuntamiento de 
Toledo por haber cometido "dos 
graves irregularidades" en el 
pinar de La Bastida de Toledo, 
donde se han talado "sin auto
rización" más de tres mil árbo
les.

Según dijo ayer el conseje
ro de Agricultura y Medio Am
biente, Alejandro Alonso, "el 
alcalde de Toledo ha cometido 
dos irregularidades graves". 
Antes de la reunión del Conse
jo Asesor de Medio Ambiente, 
Alonso dijo en este sentido que 
en La Bastida se ha producido 
"la tala de más de tres mil ár
boles sin autorización (de la 
consejería) para aprovecha
miento maderero cuando el fin 
era de limpieza con fines sani
tarios". La otra grave irregu
laridad citada por el consejero 
sería de tipo administrativo (no 
sancionable por la consejería) 
al haberse producido la tala por 
parte de una empresa sin con
trato alguno.

Por su parte, el alcalde de 
Toledo, Agustín Conde, señaló 
que el consejero de Agricultu
ra se ha anticipado en sus de
claraciones porque en teoría se 
está instruyendo un expedien
te sancionador y "estamos en 
plazo para poder defendemos. 
Me hace pensar que la resolu
ción administrativa esta prede
terminada y sus declaraciones 
las utilizaremos en su día en el 
oportuno recurso contencioso- 
administrativo", puntualizó.

El precio del 
agua subirá 38 
pesetas al mes a 
partir de 1999 en 
Toledo

M. O.

El precio del agua subirá en 
Toledo 38 pesetas al mes a partir 
de 1999 tal y como quedó ayer 
aprobado en el pleno municipal. 
Esta medida contó con la opo
sición del PSOE e ICAM-NI 
quienes tacharon de "desmedi
da" esta decisión de los 
populares.La subida por enci
ma del IPC, concretamente un 
1,5%, fue entendida por los 
grupos de la oposición como una 
consecuencia de la privatización 
del servicio de aguas por parte 
del Equipo de Gobierno y que 
pagarán los ciudadanos de 
Toledo cuando les lleguen los 
recibos.
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El consejero de la Junta dijo que "todas las que habían pedido algo han conseguido algo”

Pina entrego las llaves de 6 todo terreno
a agrupaciones de Protección Civil

Luis RESOLA

El consejero de Administra
ciones Públicas, Antonio Pina, 
entregó ayer por la mañana las 
llaves de seis todo terreno a las 
agrupaciones de voluntarios de 
Protección Civil de Almansa, 
Ciudad Real, Manzanares, 
Talavera, Villalpardo y Azuqueca 
de Henares, en un acto celebra
do en la Consejería de Obras 
Públicas.

El consejero dijo, momentos 
antes del acto, que el gobierno 
regional atiende las necesidades 
reales de las agrupaciones de 
voluntarios "para dar un servicio 
más eficaz", y sostuvo que "to
dos los que lían pedido algo han 
conseguido algo".

Antonio Pina añadió que los 
todo terreno suponen una inver
sión grande, por lo que no se han 
podido entregar todos de forma 
simultánea. Por ello, se optó en 
su día por priorizar a las agrupa
ciones de voluntarios de locali
dades en las sierras, que reali
zan trabajos de vigilancia fores
tal, y en esta segunda entrega dar 
los todo terreno a localidades con 
menor complicación orográfica.

Inversiones
En total, la Consejería de 

Administraciones Públicas dotará 
de todo terrenos a 16 agrupacio
nes, con un coste final de casi 49 
millones de pesetas. Esto, unido 
al resto de ayudas en medios y 
recursos, conformarán una inver
sión global para 1998 de 351 
millones de pesetas, a las que 
habría que sumar otros 23 millo
nes en cursos de formación; 65 
millones en instalaciones de se
des; y 36 millones en distintos 
planes.

El gobierno regional inverti
rá, pues, este año en las agrupa
ciones de voluntarios de toda la 
región un total de 475,7 millones 
de pesetas.

PROTECCIOÍ'.

El consejero Pina, rodeado de algunos de los alcades cuyas agrupaciones recibieron ayer un todo terreno. Y.LANCHA

Voluntarios de Protección Civil de Toledo se dan de 
baja por sentirse engañados por el Ayuntamiento

Un total de 27 voluntarios 
de los 38 que componen el 
personal de la Agrupación 
Local de Protección Civil han 
decidido darse de baja en el 
servicio ante la falta de 
atención municipal para sus 
demandas, que alcanzaron su 
punto cumbre hace un mes con 
una serie de movilizaciones. 
Según informan estos 
voluntarios, tras celebrar el 
miércoles una asamblea en las 
dependencias de la 
Agrupación de Voluntarios en 
la que se volvieron a analizar 
las peticiones realizadas al

concejal Angel Muñoz, 
decidieron darse de baja. "No 
estamos dispuestos", dicen en 
su comunicado, "a continuar 
realizando nuestra labor en 
condiciones deficitarias ya que 
los ciudadanos de Toledo no se 
merecen esta 
desconsideración". Los 
voluntarios se sienten 
"engañados" después de un 
mes y medio de "espera y 
buena voluntad" por su parte, 
ya que entienden que ha 
habido tiempo más que 
suficiente para poner en 
marcha las propuestas 

acordadas, "pero en el día de 
hoy no se ha iniciado ninguna". 
Los voluntarios cesantes 
aseguran que ésta es una 
decisión "largamente meditada 
dejando bien claro que es por 
falta de interés y abandono del 
Ayuntamiento hacia esta 
Agrupación". Entre las 
mejoras demandadas siguen 
pendientes el trabajo de un 
técnico en la oficina, diversos 
proyectos, presupuesto para 
los objetores, puntuación en las 
oposiciones del Ayuntamiento 
y carrozar el vehículo por 
valor de casi 2 millones.

Pina saluda la 
coincidencia 
con la tregua 

de ETA
El consejero de 

Administraciones Públicas 
saludó la coincidencia de la 
entrega del material a las 
agrupaciones de voluntarios 
de Protección Civil con el 
anuncio de la banda terrorista 
ETA de un alto el fuego sin 
condiciones e indefinido, 
aunque sin entregar las armas.

Antonio Pina dijo que las 
agrupaciones de voluntarios 
trabajan por preservar la 
seguridad de los ciudadanos, y 
de ahí la coincidencia 
señalada con el anuncio de 
ETA "para que desaparezcan 
los peligros en la vida".

Asimismo dijo que este alto 
el fuego es "una puerta abierta 
a la esperanza", y deseó que 
los paréntesis que constriñen 
esa declaración de principios 
de la banda terrorista ETA se 
quitasen "y fuese de una 
firmeza absoluta".

El consejero de 
Administraciones Públicas 
indicó también que este 
anuncio podría ser "el 
comienzo del fin de 40 años 
de terror en la vida del país", y 
que se podría convertir "en la 
mejor noticia del siglo para los 
españoles". Apeló, por otro 
lado, a la unión de los partidos 
que representan al 80 por 
ciento de los votantes, PSOE 
y PP, para que "asuman el 
envite y den una respuesta 
unívoca" a la tregua ofrecida 
por ETA.

Recordamos a nuestros 
lectores que para publicar 

las cartas al director es 
necesario que no excedan 

de los dos folios de 
extensión, a doble espacio 
por una cara, así como que 
estos vayan acompañados 

de una fotocopia del 
Documento Nacional de 
Identidad del firmante. El 
periódico se reserva el 
derecho a extractar las 
cartas que excedan la 

extensión indicada.

DI

PRUEBA DE FOTOOENIA Y TELECiENIA
PARAlNiN0gPElO A 14 ANOS

La Empresa KAST IMAGEN, líder en la
promoción de rostros infantiles en el mundo del 
espectáculo realizará los días SABADO 19 de 
Septiembre (de 17,30 a 21,30 h.), DOMINGO 20 de 
Septiembre (de 11,30 a 14,30 y de 17,30 a 21,30 h.) y el 
LUNES 21 de Septiembre (de 17,30 a 21,30), pruebas 
de fotogenia y telegenia a niños/niñas (de 0 a 14 años), 
que están interesados en introducirse en el mundo de la 
publicidad del cine y de la televisión. Los padres 
interesados deberán acudir al Hotel Beatriz, Otra. Avila, 
Km. 2,750 - 45005 Toledo.

Para más información: 9 919-29 43 95
IMPORTANTE: No se realizará ningún tipo de prueba a los 
niños que no vengan acompañados de su padre y de su madre.

UniV£R5IDAD DE Cn5TILlR-tA mAACHA 
FACULTAD DE CIENCLAS DE LA EDUCACION Y HUMANIDADES 

LICENCUTUBA EN PSICOPEDAGOGÍA 

AMPLIACION PLAZO PREINSCRIPCION 
ACCESO AL SEGUNDO CICLO DE PSICOPEDAGOGIA

FECHA: hasta el día 30 de septiembre de 1998.
HORARIO: de 9 a 14 horas.
LUGAR: Secretaría de la Facultad. Edificio Gil de 

Albornoz. Avda, de los Alfares, 42. 16071 Cuenca. Tfno.: 
969 179100

Podrán acceder a estos estudios quienes posean el 
Título de Maestro (en todas sus especialidades)

En el momento de la preinscripción se informará 
sobre las fechas de matriculación y comienzo de las clases.

M.C.D.2022
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Ferias de la Sementera de Torrijos

Torrijos reunirá 50 empresas de alimentación en torno a 4.000 metros cuadrados de exposición

El sector alimentario de Toledo se da 
cita en el "escaparate" de Ferial 98

Oscar SAN MARTIN

De muchas cosas puede pre
sumir Toledo y por extensión 
Castilla la Mancha. A nadie le 
cabe duda que una de ellas son 
los productos agroalimentarios, 
de excelente y contrastada cali
dad, tanto en los mercados na
cionales como internacionales, y 
que llevan el nombre de esta pro
vincia por todos los rincones del 
mundo.

La asistencia a ferias,de las 
empresas que elaboran y tratan 
estos productos para ser pues
tos en el mercado, es constante 
y destacan con su presencia en 
las mismas no solo la capacidad 
de trabajo, también el interés de 
abrirse a mercados para ser cuan
to más, mejor conocidos.

Ejemplos de ferias de alimen
tación los tenemos en nuestra 
propia región sin necesidad de 
saltar nuestro mapa o fronteras 
pero se da la circunstancia que 
nunca tantas fírmas relacionadas 
con la provincia de Toledo se 
habían dado cita en un punto de 
nuestra geografía provincial. Esto 
es lo que va a ocurrir en Torrijos 
entre el 25 y el 27 de este mes. 
La cita se llama: Ferial 98.

Torrijos, localidad, que cele
bra su Feria de La Sementera 
cedió el espacio para que, en 4000 
metros cuadrados, se puedan al
bergar 50 empresas del sector 
agroalimentario de nuestra pro
vincia. La Diputación Provincial 
de Toledo, así como la Federa
ción de Empresarios y entidades 
como Caja de Castilla La Man
cha y Caja Rural han colaborado 
de forma decidida a realizar la 
inversión de 25 millones de pe
setas que son necesarios para la 
celebración de esta feria de ali
mentación a la que asistirán como 
invitadas las 4 Diputaciones Pro
vinciales restantes de la Comu
nidad Autónoma.

Los expositores estarán situa
dos en una carpa metálica,dise
ñada al efecto, y a lo largo de los 
tres días de feria se realizarán 
diversas actividades relacionadas 
con el sector y habrá tiempo para 
la degustación de productos como 
el jamón, los vinos de Méntrida y 
quesos de la zona, chocolates, 
mazapanes, aceites, conservas, 
lácteos, licores y demás produc
tos que han logrado el beneplá
cito de los consumidores.

Por lo demás la feria, que pre
tende ser un "escaparate" 
promocional de sus productos, 
espera la visita de numerosos 
profesionales del sector que acu
den a la misma con la intención 
de conocer nuevos productos, 
seguir manteniendo estrechas 
relaciones con sus proveedores,si 
es que ya trabajaban con ellos, y

Reina y Damas de la Sementera

Un elenco de bellas señoritas han sido designadas, este año, para representar a los torrijeños en 
la Feria de La Sementera. Las señoritas seleccionadas han sido. Paloma Arce Diz, Reina de la 

Sementera y sus Damas de Honor: Lourdes Alia Castaño, Ana Ansino, Noelia Quirós y Beatriz 
Paredes.

Ferial 98 dedicará uno de sus días al excelente jamón que se cura en esta zona.

;5'f§
>1

Se espera una gran afluencia de profesionales del sector 
que encontrarán en los productos toledanos una calidad 

que satisfará las necesidades y exigencias de sus clientes

sobre todo afianzar los produc
tos de la provincia en aquellos 
lugares donde tienen asentados 
sus mercados.

Será una magnífica ocasión 
para abrir nuevos espectativas, 
consolidar los acuerdos existen
tes y, sobre todo, sentar las^ ba

ses del futuro para conquistar 
nuevos lugares que tal vez des
conocen estos productos de ex
celente calidad.

A nadie se le escapa que el 
sur de Madrid es uno de esos 
lugares donde el sector 
alimentario de Toledo puede 

encontrar vías de salida con un 
tremendo potencial en el que cien
tos de miles de ciudadanos bus
can no solamente precios com
petitivos sino también productos 
con garantía de calidad.

El mismo presidente de la 
Diputación y alcalde de Torrijos,

Miguel Angel Ruiz Ayucar, se
ñalaba que el madrileño era uno 
de los mercados más exigentes 
y al tiempo más agradecidos y 
que si la feria cumplía las expec
tativas y ese mercado se abriese 
se podría considerar la posibili
dad de celebrar este aconteci
miento anualmente en vez de 
hacerlo cada dos años como es 
el objetivo de partida.

Pero no olvidemos que, ade
más de ser la feria de los profe
sionales es la feria de todos aque
llos que se quieran acercar a la 
misma, en definitiva, todos con
sumidores que son los que real
mente son capaces de abrirle a 
un producto los mercados. Las 
previsiones apuntan que el núme
ro de visitantes que se acerca
rán a Ferial 98 alcanzará la cifra 
de quince o veinte mil, como es
timaciones que no buscan la exa
geración, aunque hay razones de 
peso como para pensar que in
cluso esas cifras pueden ser su
peradas.

Pensando en ellos y en los 
vecinos de la localidad el Ayun
tamiento de Torrij os ha prepara
do lugares en los que poder apar
car los vehículos y para los que 
no estén motorizados se ha dis
puesto de un Tren Neumático que 
partiendo desde Torrijos llevará 
a los visitantes de forma total
mente gratuita hasta el lugar en 
el que se desarrolla la feria.

Todos los asistentes podrán 
escuchar y participar en las con
ferencias y catas que van a rea
lizarse como es el caso de la que 
tendrá lugar el día 26 a las doce 
del mediodía en la que el jamón 
será el protagonista y que corre
rá a cargo de D. Julio Tapiador 
Farelo, Jefe de la Unidad de In
vestigación y Desarrollo del Gru
po Navidul. Por cierto, esc mis
mo día desde la cinco de la tarde, 
se celebrará la Fiesta del jamón 
que durará hasta la madrugada. 
Los amantes de este exquisito 
producto ya saben donde tienen 
una cita.

También el día 26, a la una de 
la tarde, tendrá lugar una confe
rencia y cata, en este caso de vino, 
queso y aceite a cargo de D. 
Ricardo Rodríguez Rodríguez,jefe 
del Servicio de Industrialización 
y Comercialización Agraria de la 
Consejería de Agricultura de la 
Junta de Comunidades de Castilla 
La Mancha.

Todo se ultima, en estos mo
mentos, para la gran cita de los 
productos alimentarios de Toledo. 
Ferial 98 será, auguramos, un éxito 
y finalmente expositores, visitan
tes y profesionales quedarán 
satisfechos de esta importante 
iniciativa que, a buen seguro, se 
repetirá de manera anual porque 
será un éxito del que todos debe
mos disfrutar.
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Ferias de la Sementera en Torrijos

El besuco en escabeche y las avellanas, tradiciones que se mantienen en laferia de Torrijos

La Sementera, una feria agrícola, en origen, 
que invita a los torrijeños a ”enferiarse”

Oscar SAN MARTIN

Si bien las fiestas que se ce
lebran en multitud de localidades 
de nuestra provincia, tienen un 
carácter, en origen, religioso que 
posteriormente se entremezcla 
con lo lúdico, las ferias tienen una 
historia diferente.

Las ferias, como es el caso 
de la Sementera que se celebra 
en Torrijos, tiene el carácter, en 
su origen, y como su propio nombre 
indica, de reunión de mercade
res y mercancías para llevar a 
cabo determinadas transacciones. 
En el caso de La Sementera era 
una feria agrícola que se cele
braba iniciadas 0 poco antes de 
iniciarse las labores de siembra. 
Hasta allí acudían gentes de los 
más diversos lugares con la in
tención de observar y comprar 0 
vender sus productos.

Como siempre ocurre en tor
no a las reuniones de gentes de

cualquier tipo 0 profesión se van 
originando necesidades propias 
del que se encuentra en un lugar 
feriado. Algo que comer 0 que 
beber, algún lugar de diversión, 
un pequeño recuerdo para los hijos 
o la mujer y en definitiva un lu
gar que junto al negocio también 
se encuentre el tiempo y la oca
sión para el esparcimiento.

Con el paso del tiempo la fe
ria, como tal, deja paso a lo últi
mo y en Torrijos, como en mu
chos otros lugares, la feria se con
vierte en el motivo para la diver
sión de los vecinos y visitantes 
de la ciudad.

Para este año La Sementera 
contará con un presupuesto cer
cano a los 15 millones de pese
tas. El esfuerzo del Ayuntamiento 
ha sido notable para ofrecer a 
todos los asistentes a la misma 
con actividades que satisfagan los 
gustos de los presentes. De esta 
forma los jóvenes van a contar 
con actuaciones como la del grupo Ruiz Ayucar, alcalde de Torrijos y Presidente de la Diputación.

Fieital
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,,VIERNES, DIA 18:

M.SOTO

"Jarabe de Palo" , "Indiana" 0 
"Killer Barbies". Los aficionados 
a los toros podrán presenciar una, 
a priori, excelente corrida que 
contará con los diestros: Miguel 
Báez "El Litri", Manuel Díaz "El 
Cordobés" y Miguel Abellán.

Por lo demás actuaciones para 
los de más edad como la que 
realizarán "Los españolísimos" y 
multitud de atracciones y activi
dades para que la alegría y di
versión se adueñen de Torrijos.

Si a esto le unimos la celebra
ción de Ferial 98, con la partici
pación de un gran número de 
empresas del sector 
agroalimentario que mostrarán lo 
mejor de sí mismas, en esta lo
calidad, de alguna forma, se re
cuperará el espíritu de feria de 
antaño y los puestos de avella
nas y besugo en escabeche re
zumarán un poco más de tradi
ción. Además, unos y otros-en- 
contrarán motivos para enferiarse 
y comprar algún regalo.

Exemo. Ayto 
de TORRIJO) PR

O
G

R
A

IV
IA

C

- A las 23,310 hoYasYAct-uación del 'grupo «Indiana», música para gente jovJl 

la plaza dajtoro?. .En^M gratuita//

- XlV '/p^feot^tá 'S/e^^í^t^ '^xJe/'cicJjsmoJU Memorial Rufino Longobardo. Salid 
a Ias'^1 O^OJioras 'jíi 'ntó aJ^.Y)l^í de?foros. Primer paso por Torrijos a las 11,20 
horasíflIp^gdaXl^^í^/1$ h(A^/^nto/a la^plaza de toros. , ' '’^

- A las 21,00 ñprási ^ Fóstiyal de Bandas de Música en la plaza de toros. 
Entrada gratuita/ ¡ 1 \

'Ii\ MHERPOLES, DIA 23:

- A las 21,00 horas: Coronación de la Reina de las Fiestas de la Sementer
Pregón de fiestas a cargo de

«Antareg^

A las 17,: 
AUéfico de

Academia de Bellas Artes 
España.

- A las 23,30 horas: Fuego 
baile amenizado por la gran

y

- A las 08,00 horas: Diana

- A las 09,00 horas; Suelt

AJ^ 11,30 horas: Ju
la Plaz

.hora 
[adr¡

Deportivo Torrijas,

- A ias 18,00 horas: 
la Poücía 'Munteipal

o de la Banda de Música.

D.; ; Félix del Valle y Díaz, presidente de la Real 
tneias Históricas de Toledo.^En la Plaza de 

’ »

i^s, en el lugar de costumbre. A continuación, 
la «Centauro», en la Plaza de España.

DIA 24:

- A las 11,30 horas: 
«Cezagua», en la PI

J

Palo, en la plaza de toros. Prec

spaña.

le 
le

aquillas en la plaza de toros.*

infantiles organizados por la Asociación Cultural 
aña.

Trofeo Réria Sementera 98 de fútbol, entre los equipos 
(combinaplo segunda y tercera división) contra el Club 

[e fútbol «San Francisco».

xh^iejón de perros-policía, a cargo de la unidad canina de 
Madí'id, en la plaza de toros.

ke y espectáculo de variedades en la Plaza de San Gil.

^as 23,30 horas: Actúáción de la orquesta «Imperial», en la Plaza de España.

- AJas 24,00 horas: 
Batías», jums . al I^bei

ctuación del grupo de música independiente «Killer 
n Polideportivo Municipal.*
VIERNES, DIA 25:

- A las 08,00 horas /sDiana a cargo de la Banda de Música.

- A las 09,00 horas: Su^ta de vaquillas en la plaza de toros.

- A las 11,00 horas: Inagauración de la Feria de Alimentación de la provincia de 
Toledo «Ferial 98», en la ^pa junto al Hotel Castilla.1

- A las 12,00 hiaR 
participación

WS
fantiies organizados por la Asociación Cultural 

paña.

hibición de deportes vascos por «Aizkolaris». con 
eón del mundo de levantamiento de piedras Miguel

de toros. Entrada gratuita. //^/^/

te; Gran novillada lidiada por 4 alumnoSs^\lá ''fitícPela tadtína 
intervención especial del rejoneador F^á^ 'pjeda/ '^OTá/pIáza

oras: Actuación del cantante intemacio -^vrii \x' 
olideportivo. Entrada gratuita.^ \

^,00 horas: Actuación de la orquesta «Manhattáq-j/^Ja ̂ f!^ ^®

SABADO. DIA 26:.

- A las 08,00 horas: Diana a cargo de la Banda de Musica.

- A las 09.00 horas; Suelta de vaquillas en la plaza de toros.

- De 11,30 a 14,30 y de 16,30 a 18,30 horas; Atracciones infantiles gratuitas en
la Plaza de España.

- A las 11,30 horas: Simultáneas de ajedrez (inscripción en el lugar de 
celebración), en el parque Arco de Toledo.

- A las 17,00 horas; Corrida de toros lidiada por los diestros Miguel Báez «El 
Utri», Manuel Díaz «El ConJób^/y ^^uel Abellán, en la plaza de toros.

- A las 21,30 horat: ÁptuácioYdéLÜuo'Los Españolísimos, junto a la Feria de 
Alimentación. ' \\ ‘

i». en la Plaza de
España.

DbMlNGO.DlA 27:
- A las 08,00_horas: Dianá 'acar^ó xle 'ía^?idá de Música.

- A las 09,00 hpras; Sue lta,"de.vaquni8^en  ^a^plaza de toros.

- A las 11,3O''1íoras;>Jrad i¿ióñáJ ^desfile de carrozas, con el recorrido de 
costumbre. i\'

- A las 14,30 horas; Clausura de Ferial 98.

- A las 17,00 horas: Corrida de rejones, a cargo de los rejoneadores Javier 
’ Buendía, Paco Ojeda, Leonardo Hernández y Basilio Mateo, en la Plaza de

Torps.

- A las 22,00 horas: Entrega de premios de los distintos concursos celebrados, 
en la Plaza de España. A continuación actuación de la orquesta «Pedro 
Picasso» en la Plaza de España. Terminando con la tradicional «traca fin de 
ferias»

M.C.D.2022
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a El director provincial del MEC 
sostiene que el Puerta de Cuartos 
saldrá beneficiado y que Idiomas 
ampliará el número de alumnos

La EOI comenzará el curso en el instituto Puerta de Cuartos, para lo que se trasladará en breve

El MEC accede a que Idiomas salga 
definitivamente del Pablo iglesias
La Escuela Oficial de Idiomas se trasladara al instituto 
Puerta de Cuartos e iniciará este curso en dicho centro. Así 
lo aseveró ayer el director provincial del MEC, Amador 
Domingo, admitiendo con ello de forma definitiva y tras 
meses de conflicto, que la EOI salga del Pablo Iglesias ante 
los problemas de espacio que presenta este colegio.

Aurora DE PABLOS

Amador Domingo anunció en 
la tarde de ayer y tras haber ba
rajado diversas alternativas y co
nocer in situ la situación que la 
Escuela Oficial de Idiomas sal
drá del colegio Pablo Iglesias este 
curso y se ubicará en el instituto 
Puerta de Cuartos.

Con ello, el conflicto por la 
ubicación de Idiomas parece lle
gar a su fin, después de que se 
reavivara en los últimos días por 
el retraso en la construcción del 
módulo y las protestas de los 
padres del Pablo Iglesias ante 
falta de espacio para alumnos de 
sexto curso.

El traslado se realizará, en 
palabras del director provincial 
del MEC -que ayer viajó hasta 
Talavera y mantuvo una reunión 
con los directores de la EOI, el 
Pablo Iglesias y el Puerta de 
Cuartos- "lo más pronto posible" 
y aunque no quiso adelantar fe
chas aseguró que las aulas esta
rán disponibles parael primerdía 
de curso de los estudios de Idio
mas.

Para ello será necesario adap
tar varias aulas en el Puerta de 
Cuartos, concretamente para la 

instalación de los laboratorios, 
unas obras que "no mermarán el 
espacio disponible de este insti
tuto", según Domingo.

El cambio, lejos de perjudicar 
al centro, será, en su opinión, 
"beneficioso", ya que le dotará de 
una serie de servicios informáticos 
de los que antes carecía y propi
ciará la concesión de un módulo 
de imagen y sonido para el próxi
mo curso tal y como el Puerta de 
Cuartos ha venido solicitando.

El departamento de adminis
tración de la EOI, por contra, se 
ubicará en la iglesia de Santiaguito 
-muy próximo adicho instituto-, 
si bien no se descarta que parte 
de este servicio se quede en el 
Puerta de Cuartos junto a las 
clases.

La mejor solución

"La solución es la menos mala 
de que las que hemos estudiado 
y permitirá que los niños del Pablo 
Iglesias no tengan que compar
tir aulas con los adultos de las EOI, 
algo que nunca debió producir
se", subrayó el director provin
cial del MEC, al tiempo que 
manifestaba que con esta solu
ción "gana Talavera".

Amador Domingo se desplazó ayer a Talavera para buscar una solución ai conflicto. PENA

Domingo, que insistió en que 
él y a había dado una solución (en 
relación a la Escuela de Arte) y 
que el problema venía de atrás, 
sostuvo que con esta decisión la 
EOI, "hasta ahora constreñida, 
ganará en espacio y podrá admi
tir las matrículas que antes se que
daban fuera por problemas de 
espacio".

En este sentido avanzó que 

para el curso que está a punto de 
comenzar habrá un profesor más 
de Inglés y no descartó la am
pliación de nuevos idiomas a 
medio plazo.

En cuanto al módulo que se 
construirá en colaboración con el 
MEC junto al Puerta de Cuartos 
en un solar municipal y que al
bergará definitivamente a la EOI, 
Domingo señaló, que la solución 

ahora planteada, no variará el 
proyecto y que éste "seguirá ade
lante".

Por su parte, el alcalde, que 
estuvo presente en la reunión del 
representante provincial del MEC 
con los directores de los colegios 
afectados, coincidió con Domingo 
en que la solución ha sido "la mejor 
para todos" y agregó que "se hará 
en el menor plazo posible".

El Ayuntamiento incrementa la 
partida de ayudas al desarrollo

C.S.J.

El Ayuntamiento ha 
incrementado en dos millones de 
pesetas la partida que se destina 
para proyectos de cooperación 
al desarrollo, a pesar de que en 
la pasada convocatoria se que
daron sin emplear cuatro de los 
ocho millones presupuestados por 
falta de propuestas.

La partida correspondiente al 
0,7 asciende este año a veinte 
millones, de los que diez se han 
destinado a Talavera de la Reyna 
del Perú. Para los diez millones 

restantes se acaba de aprobar una 
convocatoria, cuyos criterios se 
han fijado de acuerdo con las 
ONGs de la ciudad, según ha 
explicado la concejala de Bien
estar Social, Montserrat Gómez.

La convocatoria está abierta 
a todas las ONGs de Talavera o 
que cuenten con delegación en 
la ciudad y prevé que se finan
cien proyectos destinados prefe
rentemente a sanidad, protección 
social, formación o 
infraestructuras básicas, entre 
otras áreas, a desarrollar en 
Iberoamérica, Africa o Asia.

La concej ala ha anunc iado que 

este año se dará mayor publici
dad a la convocatoria para favo
recer con ello que concurran más 
organizaciones, después de que 
el pasado año solamente se pre
sentara un proyecto.

Además, se ha constituido una 
comisión en la que están repre
sentadas las doce ONGs de 
Talavera, que será la encargada 
de decidir los proyectos que se 
subvencionan. Esta comisión, que 
preside Montserrat Gómez, ha 
decidido que las actividades de 
las concejalías de Juventud y 
Bienestar Social incidan en la 
solidaridad con el tercer mundo. Montserrat Gómez, concejala de Bienestar Social.
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TOLEDO

MULTICINESM^CRISTINA
SALA 1: "SALVARAL SOLDADO RYAN ".P: 17:45, 19:30
SALA 2: "LA TRAMA"
SALAJi "PRINCIPE DE LA ALHAMBRA".?: 17:00, 18:20 

"EL AMOR ES EXTASIS".?: 20:00,23:00
SALAAE'GODZILLA"
Pases: 17:00,20:00y 23:00

MUSEOS

TOLEIID

- El Ayuntamiento de 
Consuegra ha convocado el 
XI Premio de Poesía 
"Rosa de Azafrán", cuyo 
primer premio es de 50.000 
pesetas con la entrega de 
una Rosa de Azafrán de 
oro. El texto, vinculado a esta 
especia, los molinos o la 
molienda de la paz y no 
podrá superar los cincuen
ta versos. Los poemas de
ben presentarsc antes del 
8 de octubre.

- La Asociación Cultu
ral Taboracrom organiza 
el II Certamen Nacional de 
Fotografía "Ciudad de 
Talavera".Las fotografías 
deben presentarse en pa
pel, blanco y negro o color, 
con un tamaño mínimo de 
24x30 y un máximo de 30x45 
sin soporte ni enmarcado en 
la Escuela de Arte de 
Talavera, calle Segurilla, 
número uno. El plazo de 
presentación estará abier
to hasta el día 30.

- El Ayuntamiento de 
Talavera convoca elXXIII 
Premio Nacional de Pin
tura "Enrique Ginestal". 
El tema y la técnica son 
libres, admitiéndose una sola 
obra por autor. El tamaño 
no podrá superar los dos 
metros ni ser inferior a 
100x81. Se fija un premio 
único de 700.000 pesetas. 
Los cuadros deben presen
tarse en la Sala Municipal 
de Exposiciones, en la ca
lle Carnicerías, del 19 al 30 
de octubre.

- El Ayuntamiento tala- 
verano convoca también el 
Certamen Nacional de 
Cerámica "Ciudad de 
Talavera 1998". Las 
obras deben presentarse en 
la Sala de Exposiciones de 
la Escuela de Artes, en la 
calle Segurilla, s/n del 5 al 
16 de octubre. Se estable
ce un primer premio de 
700.000 pesetas y un segun
do de 300.000 pesetas.

C
IN

ES

MULTICINESMAYORAL
ó>l¿zLl; "DR. DOLITTLE"
SALA B: "MAFIA"
SALAJ:;."SPECIES2".?: 17:30

"UNAMOR PORDESCUBRIR". P: 20:10,22:45
SALA D: "SEIS DIAS Y SIETE NOCHES"
P: 17:30,20:10y22:45.

7MiL^Fl^/C4I)/TLALCLT/I\TÍ
MULTICINESCAI PERON
SALA I: "SAL VARAL SOLDADO RYAN"?: 17:30,21:30
SALA2; "DR. DOLITTLE""
SALAJi "UN HOMBRE LOBO AMERICANO EN PARIS" 
P: 17:30,20:30y 22:45.

MULTICINES BENIDORM: Cerrado por obras

TELEVISIONES

FELETOLEDO

CANAI.
OKXISAAO

12:00 Teleagenda
13:00 Local Media Shop
15:30 Toledo al día
16:00 La película

"Le llamaban King"
17:30 Dihuios animados
18:30 Final feliz
19:15 Hoyo ceno
20:00 Recetas de Casíillo
20:30 CLM al día
20:40 Tu calle, mi calle
21:10 Documental
21:30 Toledo al día
22:15 Ventana abierta
22:45 La película

"Nápoles, policía espe
cial"

24:45 Teleagenda

Canal 4 Toledo
10:00 Agenda de empleo
12:00 Sólo noticias
14:30 Canal 4 Noticias
17:00 Club infantil
18:00 Canal 4 Noticias
19:10 Seréis Campeones
19:25 Documental
20:00 El mundo en m. hora
20:30 Canal 4 Noticias
21:30 CLM al día
21:50 Cine:

"Cerebro mecánico"
23:30 Canal 4 Noticias
00:35 Bloomberg

06:00 Tesoros de la Iglesia
07:00 Cultura en crisis
07:30 Te amé tarde
08:00 Búsqueda de la 
oisidún.
08:30 Rosario de Tierra
Santa
08:45 LeEmías
09:00 Lo mejor de la Madre
Angélica en vivo
10:00 La vida en 
abundancia
11:00 Tesoros de la Iglesia
12:00 El Vía Crucis
12:30 Visionarios, místicos y 
estigmáticos
13:00 Imagen de Dios
13:30 Tierra de la
Esperanza
14:00 Misa desde el
Monasterio de Nuestra
Señora de los Angeles
15:00 Humanae vitae
15:30 Fe práctica en la
Divina Providencia
16:00 Our father 's plan
17:00 Peregrinaje por el 
mundo
17:30 La misión del
cristiano
18:00 Imagen de Dios
18:30Cerb^
19.00 En clave de amor
20:00 Iglesia en Toledo
21:00 Concierto
22:00 Iglesia en el mundo
22:05 Documental
22.30 Los signos de los
tiempos
23:00 Montañas v valles en 
la vida espiritual
23:30 Misa desde el
Monasterio de N. Sra, de las
AngHes
00:30Ged2£H
01:00 En concierto
02:30 Testigos de Jehová
03:00 Rosario de las Santas
Escrituras
03:30 Aquí entre nós
04:00 Tesoros de la Iglesia
05:00 El plan de nuestro

Museo de Santa Cruz:
- Miguel de Cervantes, 3. Tlfno. 221036
Museo de Arte Contemporáneo:
- Bulas Viejas, 15. Tfno. 227871
Museo de los Concilios:
- San Clemente, 4. Tfno. 227872
Taller del Moro
- Taller del Moro. s/n. Tfno. 227115
Casa Museo del Greco
- Samuel Levi, 3. Tfno. 224046
Monasterio de San Juan de los Reves
- Reyes Católicos, 21. Tfno. 223803
Museo de la Fundación Duque de Lerma
- Hospital de Tavera. Vega Alta, s/n. Tfno. 220451
Museo de Santo Domingo el Antiguo
- Plaza de Santo Domingo el Antiguo. Tfno. 222930
Museo Sefardí - Sinag^oga del Tránsito
- Samuel Levi, 3. Tfno. 2^665
Museo Tesoro Catedralicio
- Catedral. Arco del Palacio. Tfno. 222241
Parroquia de Santo Tomé
- Plaza del Conde 1. Tfno. 256098
Sinagoga Santa María la Blanca
- Reyes Católicos, 4. Tfno. 227257
Museo del Ejército
- Cuesta de Carlos V, s/n. Tfno. 221673
TALAYERA
Museo de Cerámica Ruiz de Luna
- Plaza de San Agustín, s/n. Tfno. 800149
EL TOBOSO
Casa de Dulcinea
- José Antonio, s/n. Tfno. 197288
GUADAMUD
Museo de Costumbres y Artes Populares de Montes de 
Toledo
- Ermita de San Antón. Tfno. 370301
ESQUIYLAS
Casa de Cervantes
- Plaza de Cervantes, s/n. Tfno. 546632
ILLESCAS
Hospital Nuestra Señora de la Caridad
- Cardenal Cisneros, 2. Tfno. 511625
CONSUEGRA
Museo Arqueológico (Plaza de España)
VILLACAÑAS
Museo de la Tía Sandalia (Tfno. 160428)
Museo del Silo (Sol, s/n. Tfno. 160428)
NAVAHERMOSA
Museo Etnológico (Tfno.410111)

EXPOSICIONES

TOLEDO

Archivo Histórico Provincial
-C/Trinidad, 10. Exposición "Paneles y palabras", que recoge 
los trabajos de Luis Pablo Gómez y Jesús Cobo. Hasta el 27 
de septiembre.

Centro Cultural Caja Rural
- C/ Coronel Baez s/n. A partir del día 14 acogerá dos expo
siciones de pintura de Tomás Jerez e Isabel de Lucas.

Museo de Arte Contemporánea
-Pintura del Grupo GOMA

Mezquita de Tornerías
- Tornerías, 21. Exposición de trabajos de Marcela Navascués. 
Septiembre y octubre.

Galería Tolmo
Exposición de pintura, escultura y obra gráfica de Gustavo Torner. 
Del 18 de septiembre hasta el 14
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OPINION
"Colombine" en Toledo

"Durante su estancia en Toledo, Carmen de Burgos mantuvo 
una destacada actividad cultural, con colaboraciones 
periodísticas, conferencias y actos públicos"
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H
ace algo más de un año, durante el transcurso de unas 
investigaciones liistórico-periodísticas sobre los ini 
cios del siglo XX en Toledo, se cruzó en mi camino 
la estela de la escritora Carmen de Burgos Seguí, "Colombine". 

Reconozco que jamás había oído hablar de ella. El impacto 
fue tan interesante como para realizar un paréntesis en mi 
trabajo y profundizar un poco en el hallazgo. De la ignoran
cia pasé al entusiasmo. Quien se haya acercado a su perso
nalidad y su obra no habrá podido permanecer impasible. 
Ayer se presentó en la Consejería de Educación y Cultura 
el libro "Memorias de Colombine. La primera periodista" de 
Federico Utrera, que constituye la última aportación literaria 
a la figura de esta singular muj er, tenaz luchadora por los 
derechos femeninos en nuestro país y una de las autoras más 
prolijas que han existido en el presente siglo. Todas cuantas 
personas participaron en el acto reconocieron ese entusias
mo por el personaje.

Aunque perdido en el olvido de la memoria toledana, el 
rastro de "Colombine" aún puede y debe ser recuperado para 
la historia de nuestra capital. Estas son algunas pinceladas 
de aquel recuerdo, que amplían lo que Utrera ha recogido en 
su trabajo sobre su estancia entre nosotros. Carmen de Burgos 
llegó a Toledo como profesora de Letras de la Escuela Nor
mal de Maestras procedente de Guadalajara.

Ella consideró el traslado como un exilio forzado por el 
ministro de Educación, a quien no gustó un artículo suyo, 
publicado en "El Heraldo", donde reclamaba colonias esco
lares para niños. Vino precedida de "cierta fama", tanto por 
su trayectoria personal -se había casado a los dieciséis años 
con un periodista almeriense de quien se separó poco des
pués, trasladándose a Madrid con su pequeña hija para re
hacer su vida- como por su polémica encuesta sobre el di
vorcio, realizada durante 1904 en el "Diario Universal", en 
la que se recogieron los pronunciamientos al respecto de las 
más destacadas personalidades públicas de la época. Su atre
vimiento le valió el apodo de "la divorciadora".

Durante su estancia en Toledo, Carmen de Burgos man
tuvo una destacada actividad cultural, con colaboraciones 
periodísticas, conferencias y actos públicos. Encontró tiem
po libre para escribir. De enero a mayo de 1908, a caballo 
entre nuestra capital y Madrid, redactó su libro "Cuentos de 
Colombine", uno de cuyos relatos, "Triunfante", está 
ambientado en nuestra ciudad y narra la historia de unajoven 
esposa despechada que encuentra consuelo en un amigo de 
su marido. El texto realiza, además, una certera descripción 
del decadente ambiente provinciano con que Toledo ama
necía al siglo. En esos mismos años dirigió "Revista Crítica" 
y colaboró en "El Cuento Semanal", donde en 1911 publicó 
el relato "El honor de la familia" que la valió una fuerte crítica 
de "El Castellano", diario católico fundado por el cardenal 
Sancha, donde se afirmaba que tal cuento estaba "escrito 
con tan descocada vergüenza y tan indecente pornografía, 
que mayores no se encontrarían ni aún entre las perdidas 
más harapientas, entre esas hijas del vicio que viven sin honra 
y mueren sin camisa" .

Carmen de Burgos teníala corteza dura y aguantó lamultitud 
de críticas que se le prodigaron desde los sectores más con
servadores de Toledo. En cierta ocasión, el semanario car
lista "El Progreso", tras una intervención ante sus alumnas, a 
quienes expuso que el origen del lenguaje no era divino, sino 
producto laborioso del pensamiento humano, inició una in
tensa campaña en su contra, que se prolongó durante varios 
meses, censurándole desde sus ausencias a clase hasta su 
compromiso con la emancipación femenina y llegándosele a 
acusar de que en sus intervenciones públicas excitaba a las 
mujeres a la práctica del amor libre y advirtiendo a los pa
dres toledanos del grave peligro que corrían sus hijas al asistir

a sus clases. Otra publicación, "La Justicia", le atacó por sus 
artículos en los que denunciaba la muerte de soldados espa
ñoles en la guerra de Marruecos.

Pero "Colombine" también encontró amistades. Las pági
nas de "El Día de Toledo" y "El Heraldo Toledano", publica
ciones que alababan sus intervenciones, recogieron sus artí
culos sobre los más variados temas.

En el capítulo amable de su estancia, Carmen de Burgos 
recordaría con agrado la relación con sus compañeros profe
sores Julián Besteiro y Dolores Cebrián, quienes en nuestra 
capital iniciaban sus amores. Amos después, con motivo del 
encarcelamiento del líder socialista tras la huelga general de 
1917, "Colombine" escribiría un nuevo artículo en "El Heraldo 
de Madrid" hablando de sus paseos nocturnos por las orillas 
del Tajo, los cobertizos o la Plaza de Santo Domingo junto a 
la pareja de enamorados. Esta relación de amistad se vio 
consolidada por la coincidencia ideológica y "Colombine" 
compartió con el catedrático de Lógica -entonces concejal de 
la Unión Republicana en el Ayuntamiento de Toledo- el estra
do en más de una reunión política.

En 1909 escribiría esta bella y enardecida frase: "la pluma 
no debe escribir si no es capaz de rimar las notas sublimes de 
una Marsellesa". Con el mismo ardor que inspiran los versos 
revolucionarios, "Colombine" no cruzó sus brazos ante la venta 
que el conde de Guendulain realizó de dos "grecos" de su 
propiedad, que se conservaban en la Capilla de San José, episodio 
perfectamente recogido por Utrera. Sus protestas de poco 
sirvieron, salvo para comprobar la dejadez institucional ante 
este desprendimiento, antecedente demostrativo de que la incuria 
de dichos nobles hacia el patrimonio toledano viene de largo.

Para aumentar la controversia de su estancia en Toledo, 
Carmen de Burgos se vio sometida a un expediente en le que 
se le acusaba de dejación de sus labores docentes en la Es
cuela Normal de Maestras, siendo sobreseído el mismo en 
septiembre de 1908 por el Secretario General de la Univer
sidad Central, en una resolución en la que se alaban los méritos 
de la profesora "que goza de fama reconocida como persona 
de gran cultura, cuyo amor a la enseñanza bastaría a demos
trarlo el hecho por ella expuesto, de estar encargada de mayor 
número de clases que sus compañeras, y que lo ha demostra
do igualmente con su deseo de perfeccionar sus conocimien
tos en el extranjero".

Sus fuertes convicciones políticas le acompañaron a lo lar
go de su vida, dando testimonio de ello en los momentos de su 
muerte, acaecida el 10 de octubre de 1932 tras sufrir un ata
que repentino mientras pronunciaba una conferencia en el Círculo 
Radical Socialista de Madrid, llegando a afirmar, antes del óbito, 
que moría contenta por hacerlo republicana y pidiendo a quie
nes le acompañaban que diesen un sonoro "Viva la Repúbli
ca" .Al sentirse indispuesta pidió ser atendida por el doctor 
Marañón y el destino quiso que su amiga Dolores Cebrián, 
con quien tan buenos ratos pasó en Toledo, fuese la encargada 
como directora de la Escuela de Magisterio de Madrid, de 
comunicar oficialmente el fallecimiento a las autoridades mi
nisteriales.

Tras de sí dejó una extensísima producción literaria que abarca 
desde la creación a la gastronomía pasando por libros de la
bores, belleza, ártículos, conferencias, traducciones, etc., lle
gándose a decir que trabajó como veinte escritores juntos. Una 
consulta a los ficheros de la Biblioteca Nacional da fe de esta 
afirmación.

Cuando ayer, en el antiguo Colegio de Doncellas Nobles, 
Federico Utrera y varias muj eres de Toledo -periodistas y po
líticos- presentaron las "Memorias de Colombine", se dieron 
los primeros soplidos para limpiar el polvo que el paso del 
tiempo ha ido acumulando sobre el recuerdo de doña Carmen 
de Burgos Seguí en Toledo.
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Firma invitada

Telefónica

L
os responsables de Telefónica líe 
van unos meses que no paran. Des 
de su privatización, la pérdida del 
monopolio de las telecomunicaciones y 

su expansión a lo largo y ancho del pla
neta, no hay día que no pase que no deje 
de ser noticia. Perú, Argentina y hasta 
Brasil; telefonía móvil y fija; medios de 

MAITE comunicación (Vía Digital, Onda Cero, 
VAZQUEZ Antena 3...) y, por supuesto. Internet. Su 
DEL RIO presidente, Juan Villalonga, íntimo ami

go del presidente José María Aznar, se 
quejaba a principios de año de los bene
ficios que reportaba a sus competidoras 
poder utilizar su red, ya que la que fuera 
empresa pública era la que había realiza
do las inversiones. Los demás, por llegar 
tarde, sólo tenían que dedicarse a explo
tar el negocio.

Pero su diversificación e implantación 
en tan dispares sectores la sitúan a años 
luz de sus perseguidores. No se puede 
obviar que sus responsables saben elegir 
en todo momento aquello que pueda re
sultar más rentable, y el auge de las co
municaciones por Internet ya lleva tiem
po reportándola pingües beneficios. La 
nueva estructura tarifaria, tanto tiempo per
seguida, también ha traído un aumento de 
las llamadas de Internet, lo que ha provo
cado la ira cibernética de muchos adictos 
a esta forma de comunicación. Es tan 
creciente su uso que hasta ya existe una

asociación de usuarios para defender sus 
intereses.

Y ante la reciente subida la nueva aso
ciación no se ha resignado a asumir lo in
evitable, y eso que el servicio de Telefó
nica, a través de Infovía, deberá cambiar 
a principios de año, ante las nuevas exi
gencias comunitarias. Desde el anuncio 
de la subida de las tarifas, el malestar de 
los internautas iba en aumento, y Telefó
nica no ha tenido más opción que plegar
se a una rebaja de las mismas, aunque no 
parece que sea tan buena como la pintan, 
porque todavía se ve muy lejos la añorada 
«tarifa plana». A cambio, Villalonga ha 
ofrecido «cuatro caramelos», consisten
tes en cuatro tarifas de descuento distin
tos, asegurando rebajas de hasta el 51,85 
por ciento.

Claro que como contrapartida, fuera 
de los planes descuento se van a producir 
incrementos de hasta el 51,75 por ciento. 
La oferta más atractiva afecta a un hora
rio de entre las 20 y las 22 horas. Afortu
nado será el que no encuentre las líneas 
colapsadas. Y, encima, en algunos casos, 
hasta será más caro llamar a partir de las 
diez de la noche. Lo único cierto es que 
el 60 por ciento de los usuarios sólo po
drá obtener un descuentos del 4 al 8 por 
ciento, mientras que la rebaj a máxima pre
visto (15 por ciento) sólo afectará al 6 por 
ciento. Telefónica nunca pierde.

SALI BERISÍIA
ex presidente de Albania: «Seguiré luchan

do contra el Gobierno con todos los medios de- j' 
mocráticos». i■

JOSE PIQUE j(
portavoz del Gobierno: «Todo lo que no sea¡ 

el abandono definitivo de las armas y el cese de ! 
la violencia no merecerá ningún crédito». 1|

JOSE ANTONIO ARDANZA
Lehendakari: «La Constitución española se\ 

ha quedado obsoleta».

PATXI ZABALETA
parlamentario de HB: «El anuncio de tregua 

de ETA no puede ser considerado como un fí-Í 
nal».

MARGARITA MARISCAL DE GANTE |i 
ministra de Justicia: «Había tanta gente en| 

la apertura del año judicial que no se notó la 
ausencia del PSOE».¡

DIEGO GALANl 
director del festival de cine de San Sebastián: l 

«Todos los festivales son iguales, sólo cambian ¡í 
ilos títulos».

FEDERICO LUPPI Í¡
actor: «La esquizofrenia es la marca del po-l 

der dictatorial».|

IGNACIO CARRION (|
escritor: «Entre hombres no se da la ternu

ra».

PILAR 
CERNIDA L

a primera reacción lleva al aplauso, 
a la alegría, a descorchar la botella 
de champán. La segunda, después de 
leer el largo comunicado de ETA, lleva al 

desencanto, a pensar que es imposible rom
per el mapa español y el mapa francés para 
dar satisfacción a las exigencias de la ban
da terrorista. Seguro que, como siempre, 
la verdad se encontrará en el término me
dio.

Arzallus ha dicho una verdad como un 
templo: estamos ante el primer paso de una 
larga carrera de obstáculos. Ojalá se supe
ren todos y podamos finalmente conside
rar este 17 de septiembre del 98 como una 
fecha histórica que trajo la paz. Ojalá. Pero 
ese camino de obstáculos muestra algunas 
zanjas insalvables. Por ejemplo, la Consti
tución. Cualquier constitución es suscep
tible de sufrir alguna modificación, pero no 
parece admisible que se acepte la incorpo
ración de Navarra al País Vasco y que Francia 
esté dispuesta a ceder tres provincias a esa 
Euskal Herria que reinvindican los etarras. 
Y que, además, se conceda independencia 
a ese conglomerado territorial.

En cualquier caso, hay por lo menos un 
punto de partida para la negociación, y las 
armas van a callar temporalmente, lo que 
no es poca cosa. Y si se llega a ese punto 
de partida es porque la banda terrorista se 
encuentra acorralada y busca la negocia
ción como única salida para la supervivencia 
de sus dirigentes y militantes. Acorralada 
policialmente, con su cúpula debilitada por 
los muchos y necesarios relevos, con la gente 
más capacitada en la cárcel, con las fuen
tes de ingresos absolutamente cortadas, sus 
medios de comunicación y expresión ce

Cautela
rrados, la Mesa de Herri Batasuna 
acoquinada por el ingreso en prisión de sus 
antecesores y, lo que es más importante, 
con una sociedad vasca cada vez más ale- 
jada de los postulados que defiende la banda. 
Hace siete u ocho años los terroristas eran 
considerados como héroes por un sector 
muy importante de vascos; hoy, ese sector 
es mínimo, y en el País Vasco se ve a los 
etarras como criminales, simple y llana
mente. Eso ha sido posible gracias a un 
gobierno central que ha insistido en la lí
nea policial, y a un partido nacionalista que, 
en contra del criterio de mucha gente, 
incluido el de quien firma estas líneas, 
reestableció hace meses el diálogo con Herri 
Batasuna. Quizá hubo un reparto de pape
les, es posible aunque parece que las dife
rencias entre el PNV y el Ministerio de 
Interior eran reales, eran sinceras. En cual
quier caso, si se trataba de una estrategia, 
bienvenida sea si con ella se consigue que 
la tregua que ETA anuncia indefinida sea 
efectivamente indefinida porque al final del 
complicado camino se llega a un acuerdo 
de paz aceptable para todos los españoles. 
Llega el momento de la verdad, de ver cómo 
se articula ese diálogo, y quién lo articula. 
Sólo será efectivo si frente a ETA se si
túan en la mesa negociadora, o en las mesas 
negociadoras, representantes de todos los 
partidos, no sólo los nacionalistas. PP y Psoe 
deben tener un peso significativo en las 
negociaciones y es importante que vayan 
de la mano. Por lo que se advierte, quieren 
hacerlo, eso se percibe cuando se pulsa el 
estado de ánimo de nos y de otros. Una 
prueba de la disposición del PP y del Psoe 
a defender posturas similares se encuen

tra en el hecho de que Mayor Oreja, al tener 
noticia del anuncio de tregua, llamó de 
inmediato a los socialistas, y celebró una 
reunión en Interior con Almunia, Borrell y 
Belloch. Llega lo más difícil, la negocia
ción. Pero hay que intentarlo. Con genero
sidad, pero con límites, y eso deben enten
derlo las fuerzas nacionalistas que a veces 
parecen olvidar lo que marca la Constitu
ción. Por eso, hay que felicitarse por la tregua 
y poner esperanza en el futuro. Pero con 
mucha cautela, porque aunque Eta está 
debilitada -por eso negocia- continúa siendo 
una banda terrorista y armada.

Hay por lo menos un punto 
de partida para la 
negociación, y las armas 
van a callar temporalmente, 
lo que no es poca cosa. Y 
si se llega a ese punto de 
partida es porque la banda 
terrorista se encuentra 
acorralada y busca la 
negociación como única 
salida para la 
supervivencia de sus 
dirigentes y militantes
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Para Bono es preocupante la «fuerza 
centrífuga» de algunos nacionalistas,y no 
descartó que la tregua sea una «estratagema» 
de cara a las elecciones vascas

El presidente regional criticó a los que creen que la paz debe suponer la desvertebración de España 

Bono advierte de la desvertebración
y Conde dice que es una pantomima
Ante el anuncio de ETA de una tregua indefinida, el presi
dente de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha, 
José Bono, se mostró satisfecho, pero preocupado ''ya que 
algunos creen que la paz debe ser contrapartida a la 
desvertebración de España". Por su parte, el presidente 
regional del PP, Agustín Conde, considera que la tregua es 
una pantomima y una estrategia electoral de HB.

V.N.Z./B.M.C, - Toledo

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, se mostró 
ayer «satisfecho, pero preocupa
do» con el anuncio de tregua de 
ETA, ya que «algunos creen que 
la paz debe ser contrapartida a 
la desvertebración de España y 
los españoles no podemos hacer 
que se plantee esto en ninguna 
mesa de negociación».

Bono, en declaraciones a Efe, 
señaló que «el futuro de España, 
su integridad territorial y su con
formación como nación en modo 
alguno puede ser negociado con 
ETA y me produce tristeza que 
la política del Gobierno central 
en materia de relación con los na
cionalistas haya sido, desde que 
Aznar es presidente, de clara 
claudicación».

Para Bono es preocupante la 
«fuerza centrífuga» de algunos 
nacionalistas, al tiempo que no 
descartó que la tregua sólo sea 
una «estratagema» de cara a las 
próximas elecciones en el País 
Vasco. «Después de las eleccio
nes vascas veremos si las ansias 
de paz de algunos son una estra
tegia para conseguir votos. Es
pero que no sea así, porque el 

recuerdo y respeto a los muertos 
por ETA no se lo merece», aña
dió.

No obstante, el máximo diri
gente castellano-manchego señaló 
que «es muy bueno» que esta or
ganización terrorista empiece a 
hablar «sin un tiro en la nuca», 
aunque señaló que «mientras ETA 
tenga la armas los demócratas 
tenemos que tener la desconfian
za».

Por su parte, el presidente re
gional del PP y alcalde de Toledo, 
Agustín Conde, considera que la 
tregua indefinida anunciada por 
ETA es «una pantomima y una 
estrategia electoral de HB».

Antes de presidir un pleno 
municipal. Conde cree que con 
este alto el fuego, la banda te
rrorista «no quiere dar la imagen 
de que son unos criminales y 
pretenden engañar al electorado» 
ante las próximas elecciones 
autonómicas vascas de octubre.

No obstante, el presidente 
regional del PP cree que ETA está 
«extraordinariamente debilitada, 
gracias al Gobierno de Aznar y a 
la gestión que lleva a cabo el 
ministro Oreja, que ha demostrado 
que con el terrorismo se puede 
luchar limpiamente, sin necesi-

Bono y Conde cuestionaron la certeza del comunicado de ETA.

El presidente regional del PP cree que ETA está 
«extraordinariamente debilitada, gracias al Gobierno de 
Aznar y a la gestión que lleva a cabo el ministro Oreja

dad de bajar a las cloacas y sin 
recurrir al terrorismo de Estado». 
Según Agustín Conde, esta tre
gua no se distingue de las anun
ciadas por la banda terrorista en 
1989 y 1996, cuando volvieron 
a matar, dijo.

«La vida no es algo que nos 
tengan que regalar los terroris
tas sino algo a lo que tenemos 
derecho», dijo Conde, quien agre
gó que «Eta tiene que dejar de 
matar sin treguas ni historias y 
entregar las armas».

Y «cuando decidan dejar de 
asesinar, el Estado de Derecho es
tudiará sistemas de generosidad, 
pero mientras ETA permanezca 
amenazando lo único que hay que 
hacer es meterlos en prisión si 
están condenados».

En marcha un teléfono de atención 
a mujeres maltratadas en Albacete

LtH.-Albacete

La Consejería de Bienestar 
Social ha puesto en marcha en 
Albacete un teléfono de atención 
a las mujeres maltratadas que 
funcionará de forma permanen
te y será gestionado por la Aso
ciación de Mujeres Separadas y 
Divorciadas (Amusyd) de Alba
cete. Según señaló en rueda de 
prensa la directora general de la 
Mujer, Angela Sanroma, este 
teléfono, el 967-511600, funcio
nará las 24 horas del día y pres
tará un servicio de ayuda e infor
mación en el ámbito provincial.

si bien también atenderá y cana
lizará a los servicios correspon
dientes cualquier llamada de otro 
punto de la comunidad autóno
ma.

Avances

Sanroma añadió que con este 
servicio el Gobierno regional 
avanza en su plan de acción con
tra la violencia doméstica y com
pleta las redes de solidaridad, ya 
que a los centros de atención que 
dependen de la Junta de Comu
nidades se unen también asocia
ciones voluntarias como Amusyd.

Este teléfono, que entrará en fun
cionamiento desde hoy, ofrece tra
tamiento integral y personaliza
do y se suma a otro ya existente 
en la provincia de Toledo. La pre
sidenta de Amusyd, María Do
lores López, explicó que este 
teléfono se completará con un 
apoyo técnico especializado en el 
área psicológica y jurídica, así 
como con un programa de forma
ción en educación formal y no 
formal con la organización de 
jornadas o conferencias a colec
tivos como el judicial, el policial, 
la prensa o los trabajadores so
ciales.

<ií 
•.i

Bono visita la nueva delegación de Efe. El 
presidente de la Comunidad Autónoma, José Bono, 
visitó ayer en Toledo la nueva sede de la Delegación 
de la Agencia EFE en Castilla-La Mancha, donde 
pudo conocer el proceso de elaboración y transmisión 
de informaciones y departir con los periodistas.

M.C.D.
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La vacuna de la hepatitis B a bebés y la nueva contra la haemophilus, novedades

Los cambios del calendario vacunal 
suponen un 60% más de costes

E.V. - Toledo

Las modificaciones introdu
cidas en el nuevo calendario 
vacunal de Castilla-La Mancipa, 
aprobado por el Consejo de 
Gobierno, lían llevado a la 
Consejería de Sanidad a incre
mentar en un 60% el gasto en la 
adquisición de vacunas, pasan
do de los 214 millones que se han 
gastado este año a los 341 que 
se han presupuestado para 1999.

La gratuidad de la vacuna de 
haemophilus y el adelanto en la 
edad de vacunación para la he
patitis B y la triple vírica, son 
las modificaciones que ha intro
ducido la Consejería de Sani
dad en el calendario de inmu
nizaciones, que entrará en vigor 
en enero de 1999. Así lo anun
ció ayer la consejera de Sanidad, 
Matilde Valentín, quien recordó 
que esta modificación se debe a 
los avances que desde el punto 
de vista científico se producen 
respecto a las vacunas que se 
administran y para adecuar las 
inmunizaciones a las recomen
daciones del Consejo Interterri
torial del Sistema Nacional de 
Salud.

De esta manera, se ha incor
porado al calendario de vacuna
ciones de Castilla-La Mancha la 
obligatoriedad de inmunizar con
tra la haemophilus influenzae a 
los niños de edades comprendi
das entre los 2 y 5 años, con el 
fin de protegerlos contra la bac
teria responsable de patologías 
como un determinado tipo de

EI calendario vacunal tendrá vigencia a partir del 1 de enero de 1999.

97 ; las palabras de Romay
son como pompas de jabón

La consejera de Sanidad, Matilde Valentín, dijo ayer que el 
argumento del ministro de Sanidad, José Manuel Romay, para 
decir que no se iniciará el proceso de transferencias en materia 
de Sanidad con Castilla-La Mancha «son pompas de jabón que 
estallan antes de tocar el suelo». El ministro visitó Albacete el 
lunes, donde señaló que las transferencias se concederán cuando 
todas las comunidades autónomas tengan preparados sus 
estatutos para administrar el proceso con mayor racionalidad, y 
que este traspaso se llevará a cabo al mismo tiempo en las diez 
regiones que no las tienen.Según Valentín este último argumento 
«sólo lleva a dilatar el proceso en comunidades que ya tenemos 
las condiciones y forzar al resto para que hagan la modificación 
de sus estatutos».

meningitis, neumonía, artritis o 
epiglotitis.

Para la vacunación de la he
patitis B se ha adelantado la edad, 
con lo que a partir de enero de 
1999 se inmunizará a los recién 
nacidos en lugar de hacerlo a los 
adolescentes, entre 13 y 14 años, 
como venía ocurriendo hasta este 
momento. No obstante, todos 
aquellos jóvenes que todavía no 
han sido vacunados y que no han 
alcanzado los 13 ó 14 años, se 
seguirán vacunando cuando cum
plan esta edad.

Otra de las modificaciones 
contempla que la dosis de recor
datorio de la vacuna triple vírica 
(sarampión rubeola y paperas), 
cuya primera dosis se adminis
tra a los niños de 15 meses, se 
adelantará su inmunización de los 
11 a los 6 años. En cuanto a la 
vacuna de la meningitis A y C, 
Matilde Valentín dijo que no se 
llevará a cabo una vacunación 
generalizada, sino existieran cir
cunstancias excepcionales, aun
que se suministrarán dosis de 
vacuna a partir de noviembre en 
los centros de salud a aquellos 
que lo quieran. «Esta decisión - 
indicó- ha sido tomada por la 
evolución positiva de la enfer
medad en esta temporada, en que 
se produjo el brote y la mayor 
incidencia de casos».En este 
sentido, recordó que frente a los 
90 casos de meningitis de 1997, 
en 1998 se han detectado 28. En 
el caso de la meningitis C, se 
pasó de 27 casos a 7 en lo que va 
de año.

Domingo 
Fernández Palanco 
es el nuevo 
director de 
Tesorería de CCM

La Tribuna

La entidad Caja Castilla-La 
Mancha ha seleccionado a Do
mingo Fernández Palanco para 
cubrir el puesto de director del 
Area de Tesorería y Mercado de 
Capitales, un cualificado pro
fesional de 37 años que posce 
una amplia experiencia dentro 
del mercado de capitales.

Domingo Fernández es licen
ciado en Ciencias Económicas. 
Inició su carrera profesional en 
Gesmosa; permaneció por espa
cio de cuatro años en Banesto 
(ChiefDealer) y posteriormen
te se incorporó a Ahorro Cor
poración S.V.D., como director 
de Operaciones Financieras, 
puesto en el que adquirió un 
profundo conocimiento de las 
cajas de ahorro al dar servicio a 
éstas en asesoría, análisis y 
formalizaciones sobre produc
tos, financieros, demandas de los 
clientes, proyecciones en el 
mercado, etc.

Durante el último año, 
Fernández Pacheco ha desarro
llado su actividad en Bank of 
America (yice President Global 
Trading).

Por otro lado, CCM ha con
tratado con la empresa ASNEF- 
EQUIFAX diversos servicios, 
entre ellos los relativos a la in
formación de crédito. De esta 
forma, la red de oficinas de CCM 
dispondrá de un sistema de in
formación rápido y una herra
mienta avanzada que posibili
tará el acceso a préstamos in
mediatos y hará más ágil el ser
vicio a todos los clientes.

Regantes y ecologistas quieren "más 
peso" en la futura Ley de Conservación

CCOO ve 
satisfactorio el 
curso escolar, 
pese al retraso de 
la LOGSE

L.H. - Albacete

EAkJfikdíí

Los grupos ecologistas y los 
agricultores representados en el 
Consejo Asesor de Medio Am
biente sostienen que el actual 
borrador de la futura Ley de 
Conservación de la Naturaleza 
y Evaluación del Impacto Am
biental debería darles más par
ticipación a la hora de tomar 
decisiones.

Así lo manifestaron, en decla
raciones a EFE, el portavoz de 
la Asociación Castellano-Man
chega de Defensa del Patrimo
nio Natural (ACMADEN), 
Miguel Angel Hernández, y el 
representante de los regantes del 
acuífero 23, Bernardo Roncero, 
antes de comenzar la reunión del 
Consejo Asesor de Medio Am
biente para discutir este texto 
antes de su aprobación en el 
Parlamento Regional.

Por su parte, el consejero de

Agricultura y Medio Ambiente, 
Alejandro Alonso, es conscien
te de que entre los representan
tes del citado Consejo hay pos
turas divergentes entre los que 
piensan que es un texto demasiado 
riguroso o muy permisivo, aun
que «el Gobierno cree que está 
en el punto medio», dijo antes de 
la reunión.

El Gobierno Regional tiene 
previsto remitir en este periodo 
de sesiones a las Cortes Auto
nómicas este proyecto de Ley para 
que pueda ser aprobado antes de 
que termine la legislatura. Según 
dijo Alejandro Alonso, al Gobier
no Regional «le encantaría» que 
el proyecto se aprobara por con
senso, tesis que también compar
ten los grupos ecologistas repre
sentados en el Consejo Asesor.

El portavoz de la Asociación 
Castellano-Manchega de Defensa 
del Patrimonio Natural, Miguel 
Angel Hernández, destacó la ne

cesidad de que el texto se apruebe 
cuanto antes por tratarse de una 
«deuda pendiente con la conser
vación de la naturaleza de Cas
tilla-La Mancha».

Ajuicio de Hernández, que 
habló en nombre del resto de los 
grupos conservacionistas repre
sentados en el citado Consejo 
Asesor, el texto es mejorable en 
algunos aspectos, como en el 
relativo a la protección de espe
cies y el uso de métodos para su 
captura, porque «se siguen au
torizando métodos selectivos que 
producen daños cada tempora
da».

También «debe mejorar sus
tancialmente» la futura ley en 
cuanto a la participación públi
ca de los agentes sociales en 
numerosos procesos en los que 
se intenta poner garantías para 
que la actividad no afecte al medio 
natural, dijo Hernández.

Por su parte, Bernardo Ron

cero, como representante de los 
regantes del acuífero 23 dijo a 
Efe que aunque el texto le pare
ce «bien en general» se ha de tra
bajar para dar más participación 
a las comunidades de regantes y 
dar más facilidades a los pro
pietarios de las tierras.

Criticó por poder llegar a ser 
«anticonstitucional» el hecho de 
que en el texto se contemple el 
acceso a una propieddad priva
da de los guardas forestales, lo 
que a sujuicio se tendría que hacer 
mediante mandamiento judicial, 
dijo Roncero, quien dijo repre
sentar a «miles de agricultores».

Respecto a las críticas hechas 
ayer a este texto por los respon
sables del PP Regional, Alonso 
se preguntó como pueden los 
«populares» reclamar consenso 
por una parte y por otra hacer 
críticas cuando «todavía no es su 
tumo», puesto que la ley aún no 
ha entrado en el Parlamento.

El comienzo del curso esco
laren Albacete fue valorado sa
tisfactoriamente por los respon
sables sindicales de CCOO en 
esta provincia, quienes critica
ron, no obstante, el retraso en 
la implantación de la LOGSE y 
los problemas que plantean los 
Centros Rurales Agrupados 
(CRAs).

Según informó en rueda de 
prensa la secretaria provincial 
de Enseñanza, Llanos Molina, 
aunque el comienzo del curso se 
ha normalizado con el acuerdo 
alcanzado en junio entre la Di
rección Provincial de Educación 
y los sindicatos para adjudicar 
el profesorado a todos los cen
tros al inicio de las clases, se han 
observado deficiencias en otras 
áreas. La sindicalista criticó el 
elevado número de las ratios en 
Albacete y los problemas de 
atención a alumnos con necesi
dades especiales.
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9 Este programa de cooperación 
apuesta por el futuro de las 
regiones, para que se obtengan 
respuestas a problemas comunes

El objetivo es fomentar la cooperación en el campo de la investigación y el desarrollo tecnológico

CYTED, un puente de cooperación 
entre América Latina y Europa

La Facultad de Químicas fue la sede de presentación del 
programa CYTED, un Programa Iberoamericano de Cien
cia y Tecnología para el Desarrollo, internacional y 
multilateral entre los 21 países de habla española y portu
guesa de uno y otro lado del Atlántico. Este programa ha 
servido de puente para la cooperación científico-tecnológi
ca entre America Latina y la Unión Europea.

J, Soledad RUIPÉREZ

"Necesito que el otro crezca 
para que me ayude a mi a crecer, 
me interesa que todos sean sa
bios para que me ayuden a sa
ber". De esta manera definió el 
secretario general del programa 
CYTED y profesor de investiga
ción del CSIC, José Antonio 
Cordero, la filosofía de este pro
grama de cooperación iberoame
ricano.

Los objetivos de CYTED son 
el fomento de la cooperación en 
el campo de la investigación apli
cada y el desarrollo tecnológico 
para la obtención de resultados 
científicos y tecnológicos trans
feribles a los sistemas producti
vos y a las políticas sociales de 
países iberoamericanos. El Pro
grama constituye un medio para 
promover la modernización pro
ductiva y la mejora de la calidad 
de vida de estos países y actúa, 
adicionalmente, como puente 
para la Cooperación entre Amé
rica Latina y Europa.

Según explicó el profesor 
Cordero, en este programa no se 
trata de financiar la investigación. 

sino la cooperación, "está dedi
cado a grupos que ya tienen su 
dinero y financiación propias 
para investigar, lo que el progra
ma fomenta es la cooperación". 
A juicio de Cordero este es un 
programa de cooperación que 
apuesta por el futuro de las re
giones, para que los científicos 
y tecnólogos tengan una respuesta 
adecuada a problemas comunes. 
En el CYTED participan además, 
como Organismos Observadores, 
el Banco Iberoamericano de 
Desarrollo, La Comisión Econó
mica para América Latina de 
Naciones Unidas, la Organiza
ción de Naciones Unidas para la 
Educación, la Ciencia y la Cul
tura y la Organización de Esta
dos Americanos.

El programa cuenta con un 
presupuesto de seis millones y 
medio de dólares para coordina
ción.

El programa se divide en 
subprogramas temáticos, cada 
uno tiene un coordinador inter
nacional que es científico en 
ejercicio, y su misión consiste en 
buscar temas y grupos de inves
tigadores con un buen nivel tra-

Mí
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El profesor José Antonio Cordero en la presentación del Programa CYTED. T. FERNÁNDEZ

bajando en diversos temas.
Los subprogramas temáticos 

son: Acuicultura, Biotecnología, 
Biomasa como Fuente de Produc
tos Químicos y Energía, Catáli
sis y Absorbentes, Nuevas Fuen
tes y Conservación de la Ener
gía, Electrónica e Informática 
Aplicadas, Tecnología de Mate

riales, Microelectrónica, Quími
ca Fina Farmacéutica, Tratamien- 
to y Conservación de Alimentos, 
Diversidad Biológica, Tecnolo
gía Mineral, Tecnología de Vi
viendas de Interés Social, Corro
sión Ambiental sobre Materia
les y Gestión de la Investigación 
y el Desarrollo Tecnológico.

Entre algunos de los logros de 
este programa cabe destacar un 
catalizador de petróleo, y se está 
estudiando un método que me
jore la integración de los paralí
ticos cerebrales en la sociedad 
aunque, ya se ha dado un primer 
gran paso que es su integración 
en la universidad.

Penalistas abordan en Toledo la 
unificación del Derecho Penal

Mónica ORMAECHEA

Luis Arroyo, rector y catedrá- 
tico de Derecho Penal de la 
Universidad de Castilla-La Man
cha, destacó ayer en Toledo, en 
la inauguración del Congreso 
"Perspectivas de Unificación del 
Derecho Penal en la Unión Eu
ropea", la necesidad actual de 
los países europeos de disfrutar 
de una "garantía común jurídi- 
co-penal". Para el rector de la 
UCLM y ponente de este congre
so la posibilidad de contar con 
instrumentos comunes en Dere
cho Penal pasaría por la puesta 
en común de las políticas jurídi
cas de los países miembros de la 
UE.

El congreso organizado por la 
Universidad regional y las Cor
tes de Castilla-La Mancha reúne, 
desde ayer, en la Facultad de 
Ciencias Jurídicas y Sociales, a 
penalistas procedentes de Italia, 
Francia, Alemania y Gran Bre
taña.

Arroyo recordó a lo largo de 
su intervención que este congreso 
se celebra en un momento histó
rico en donde en Europa se es
tán dando dos fenómenos singu
lares. La reorganización de los 
estados, tras el derrumbe de la 
Unión Soviética, y el proceso 
lento de aparición de los nuevos 
estados. "Un proceso que, -pun
tualizó-, hay que considerarlo 
como un privilegio generacional 
puesto que lo estamos presencian

do de forma positiva y sin gue
rras".

En este panorama, el rector se 
refirió sin embargo, a la dificul
tad que existe, más allá de gene
rar un mercado económico úni
co, de controlar y supervisar las 
conductas generales delictivas 
que traspasan las fronteras, le
sionando, en ocasiones, los in
tereses del mercado económico. 
"Es difícil poner fronteras a los 
crímenes económicos y las difi
cultades jurídicas se presentan 
por la utilización no ya sólo de 
las lenguas, sino también de los 
sistemas y por tanto de los len
guajes jurídicos diferentes", con
cluyó.

Luis Arroyo en este sentido 
abogó por la búsqueda de un len-

1

Luis Arroyo y María Bláquez inauguraron el congreso. MOISÉS SOTO

guaje común jurídico que unifi
que criterios entre los países 
miembros de la UE. La presidenta 
de las Cortes de Castilla-La 
Mancha, María Blázquez, fue 
ayer la responsable de inaugurar 
el congreso que será hoy clau-

surado por el presidente de la Sala 
II del Tribunal Supremo, José 
Jiménez Villarejo. Asimismo, en 
el acto inaugural estuvieron pre
sentes la decana de la Facultad 
de Ciencias Jurídicas y Sociales, 
M“ Rosario Gandoy y Gonzalo
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respondió al comunicado de ETA 
durante una rueda de prensa en 
Lima junto a Alberto Fujimori
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Afirma que la Constitución y el Estatuto siguen vigentes y el Gobierno los seguirá aplicando

Aznar exige a ETA que demuestre 
con hechos el fin de la violencia
El presidente del Gobierno, José' María Aznar, respondió 
ayer con cautela al anuncio de un alto el fuego de la 
organización terrorista ETA, a la que exigió que demuestre 
«con hechos y no con palabras» su propuesta y dijo que 
habrá que esperar a que se cumpla elJin de la violencia para 
abrir «nuevas posibilidades».

Efe - LimaZMadrid

El presidente del Gobierno 
español, José María Aznar, res
pondió ayer con cautela al anun
cio de un alto el fuego de la or
ganización terrorista ETA, a la 
que exigió que demuestre «con 
licchos y no con palabras» su pro
puesta y dijo que habrá que es
perar a que se cumpla el fín de la 
violencia para abrir «nuevas 
posibilidades».

El anuncio de ETA se cono
ció al comienzo de la visita de 
Aznar a Perú, el miércoles, en la 
ciudad de la Amazonia peruana 
de Iquitos, y abrió una ronda de 
contactos telefónicos del presi
dente español con su ministro del 
Interior, Jaime Mayor Oreja, y 
de reuniones con sus colabora
dores directos.

Ayer Aznar hizo una decla
ración en la que señaló que el Eje
cutivo contemplará «la nuevas 
posibilidades» si esa situación de 
alto el fuego se consolida y es 
«fiable», pero sin olvidar que si
guen vigentes los foros de diálo
go de los partidos demócratas, a 
los que reclamó unidad.

El jefe del Ejecutivo insistió 
en que el Gobierno trabajará 
«dentro de los espacios de con
senso alcanzados por todos los 
partidos democráticos», con los 

que abrirá una ronda de reunio
nes de inmediato.

En el Palacio Presidencial de 
Lima y tras una rueda de prensa 
con el presidente peruano, Alber
to Fujimori, Aznar dij o que, como 
presidente del Gobierno español, 
«seguirá a la cabeza» de la bús
queda de la paz dentro «de la for
taleza del Estado de Derecho, del 
marco Constitucional» y del Esta
tuto de Autonomía del País Vas
co, que «siguen plenamente vi
gentes».

Sin embargo, mostró la cau
tela con la que el Gobierno reci
be las intenciones de ETA, con 
un «nada me alegraría más que 
ese anuncio se correspondiera con 
la realidad y fuera el anuncio del 
cese definitivo de la violencia».

«Eso significaría -añadió- que 
la sociedad vasca y el conjunto 
de la sociedad española verían 
cumplido un afán de paz y de con
vivencia por el que llevamos mu
chos años luchando y hemos pa
gado los españoles, - y especial
mente los vascos, un precio muy 
alto».

Aznar dijo que «no es insensi
ble a las expectativas que una so
ciedad con capacidad de conci
liación alimenta en este momen
to», pero advirtió del peligro de 
convertir esa esperanza en «frus
tración, porque estemos ante un

Aznar durante su declaración en el palacio presidencial de Lima. EFE

movimiento táctico o porque se 
ponga precio a la paz».

Pidió que «se respete a la so
ciedad, sus anhelos de paz y que 
no se olvide que la paz sólo pue
de construirse sobre fórmulas de 
convivencia compartidas, sobre 
el respeto al pluralismo y a los 
valores de la democracia».

Mostró también desconfian
za ante el anuncio porque «des
pués de treinta años de violen
cia terrorista, no podemos conce
der a ETA el beneficio de la duda: 
ha habido treguas, negociacio
nes pero nunca hemos visto que 
ETA haya escuchado el clamor 
de la paz de los ciudadanos den
tro y fuera del País Vasco y que 

estos no se han cansado de mani
festar». Por ello, aseguró que «si 
realmente ETA quiere dar por 
acabada su trayectoria de muer
te' debe saber que todo paso de 
credibilidad que quiera ganar 
debe ganarlo con hechos y no con 
declaraciones».

«Sobre ETA y sólo sobre 
ETA» es sobre quien «pesa la 
carga de la prueba», enfatizó.

Con gesto sereno, José Ma
ría Aznar manifestó también que 
«no hay ninguna razón para que 
los demócratas que promovemos 
las vías del diálogo y la apertura 
a la defensa pacífica de todas las 
opciones, nos sintamos ahora 
sometidos a esa carga», aunque 

reconoció que «esta es una opor
tunidad para la afirmación de los 
valores que defendemos y por los 
que muchos han muerto».

«Nada tenemos que demos
trar porque es nuestra la legiti
midad para hablar de la paz», 
afirmó Aznar.

Criticas de Borrell a Aznar

Por su parte, el candidato so
cialista a la Presidencia del Go
bierno, José Borrell criticó ayer 
el «sorprendente autismo» del 
presidente del Gobierno, José 
María Aznar, al no haber reaccio
nado con antelación a la tregua 
de ETA.

Borrell abogó por intentar 
«aprovechar esta oportunidad 
hasta sus últimas consecuencias» 
y señaló que si Aznar hubiese 
atendido antes las reclamaciones 
del PSOE «ahora estaríamos en 
mejor posición para responder al 
frente nacionalista» y al anun
cio de alto el fuego hecho por la 
banda terrorista.

El dirigente socialista criticó 
el contenido de la respuesta dada 
ayer por José María Aznar des
de Perú a la tregua indefinida de 
ETA, ai afirmar que «es difícil 
comentar el fondo, porque no 
tiene mucho».

No obstante, valoró la volun
tad del Gobierno de reunirse con 
los partidos democráticos, al 
considerar que «ésta es una opor
tunidad que no se puede minus
valorar» y que «no podemos ce
rrar las puertas a ninguna espe
ranza».

ETA pide a los nacionalistas 
que rompan con España

Las víctimas del terrorismo 
se encuentran entre el 
escepticismo y la esperanza

Efe- Bilbao

ETA afirma en el comunica
do en el que anunció la «parali
zación general e indefinida de 
sus acciones armadas» que es 
«imprescindible» que quienes 
apoyan la sóberanía de Euskadi 
rompan cualquier «convenio» 
con formaciones o instituciones 
que «tengan como fm la destruc
ción de Euskal Hcrria y la crea
ción de Francia y España».

ETA señala que durante la 
«paralización general e indefi
nida de sus acciones armadas» 
se limitará a «los comunes tra

bajos de abastecimiento, mante
nimiento estructural y al dere
cho únicamente defensivo en los 
posibles enfrentamientos», se-~ 
gún la traducción del diario Deia.

Asismismo, anuncia que la 
continuidad de la tregua vendrá 
marcada por «los acontecimien
tos y pasos que desde este mo
mento en adelante se den» y 
muestra su «total esperanza de 
que la respuesta que recibamos 
sea de la misma medida que el 
paso que hemos dado», que en 
otros párrafos del comunicado 
califica como «gran paso».

La organización terrorista 

justifica su tregua por el cam
bio de partidos y sindicatos vas
cos que habían optado por la vía 
«autonomista», el «agotamien
to» del Estatuto, el Amejora
miento del Fuero navarro y del 
Pacto de Ajuria Enea y el mante
nimiento de conversaciones en
tre partidos pese a los atentados.

Según el comunicado, ETA 
considera «imprescindible» que 
las organizaciones que han apos
tado por la soberanía de Euska
di «rompan sus convenioas y re
laciones con quienes apoyan y 
defienden las intenciones domi
nantes de España y Francia».

Efe-Madrid

La presidenta de la Asocia
ción Víctimas del Terrorismo 
(AVT), Ana María Vidal Abar
ca, se mostró ayer «escéptica» 
respecto a la tregua anunciada 
por ETA y estimó que «no hay 
que lanzar las campanas al vue
lo». En declaraciones a Efe, Ana 
María Vidal Abarca aseguró que 
se alegra «mucho que ETA deje 
de matar, pero tenemos un cier
to escepticismo hacia los fines, 
porque sabemos lo que ETA y 
su entorno quieren conseguir».

Consuelo Ordóñez, hermana 
del dirigente del PP de Guipúz

coa Gregorio Ordóñez asesina
do por ETA en 1995, dio la 
«bienvenida» al anuncio de la 
tregua, aunque con «muchísi
mas cautelas». «Si la tregua dura 
cuatro días, pues ese tiempo he
mos ganado», dijo a Efe Consue
lo Ordóñez, quien insistió en que 
espera a «verlo para creerlo», 
aunque expresó su deseo de que 
el anuncio de alto el fuego sea 
«definitivo».

Irene Villa, que resultó gra
vemente herida en un atentado, 
declaró a Efe que «si es verdad» 
la tregua anunciada por la ban
da terrorista «es la mejor noti
cia que me podían haber dado».



LSQ Viernes, 18 de septiembre de 1998 NACIONAL La Tribuna

Los socialistas piden al Gobierno que lidere el consenso de los demócratas

Prudencia de PP y PSOE, PNV e 
IU dicen que la tregua es histórica

Efe - Madrid

L- ílamada a la cautela del 
Goi icrno ante el anuncio de una 
tregua indefinida por parte de 
ETA fue compartida ayer por 
PSOE y PP, mientras que PNV 
e IU -dos de los cuatro partidos 
firmantes de la Declaración de 
Estella- consideraron este alto 
el fuego un paso histórico.

El secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, dijo 
que su partido comparte el «ali
vio» de los españoles, pero la
mentó que la banda terrorista no 
renuncie definitivamente a las 
armas, por lo que aconsejó «cau
tela y prudencia».

Almunia pidió al Gobierno 
que lidere la acción de los demó
cratas para protagonizar el futu
ro del País Vasco y de España, 
e insistió en que la paz en el País 
Vasco deben protagonizaría los 
demócratas y tiene que desarro
llarse dentro del marco de la 
Constitución y del Estatuto de 
Guernika.

Los socialistas recalcaron que 
el Gobierno debe liderar una 
actitud unitaria de los demócra
tas «que queremos defender la 
paz y el modelo de convivencia» 
fijado en la Constitución y las 
leyes.

El llamamiento a la unidad 
de las fuerzas políticas fue pre
cisamente el eje de la reflexión 
que hizo este jueves el ministro 
del Interior, Jaime Mayor Ore
ja, quien en nombre del Ejecu
tivo recordó la necesidad «de 
poner el acento en la cautela y 
la prudencia».

Mayor Oreja se había reuni
do a primeras horas de la maña
na en el Ministerio con los diri
gentes socialistas para analizar 
el comunicado de la banda te
rrorista.

El coordinador general del 
PP, Angel Acebes, hizo también

Yanes desea que la tregua de ETA sea definitiva
El presidente de la Conferencia Episcopal Española y 

arzobispo de Zaragoza, Elías Yanes, expresó ayer su deseo de 
que la tregua anunciada por ETA se convierta en «definitiva».

Yanes, en declaraciones a la COPE, afirmó que «la noticia 
de que ETA se compromete a una tregua indefinida es una 
buena noticia, pero lo que todos deseamos es que esa tregua se 
convierta en una decisión definitiva».

El Defensor del Pueblo, Femando Alvarez de Miranda, dijo 
en Valencia que la tregua anunciada por ETA «es un paso 
positivo», siempre que «no sea una simple añagaza electoral, 
sino una sincera oferta para poder llegar a la paz».

El filósofo Fernando Savater afirmó que el anuncio de una 
tregua es «una buena noticia», además de la muestra de que 
«una política de firmeza» ha tenido al final «sus rendimientos».

Jon Juaristi, uno de los promotores del Foro Ermua, aunque 
posteriormente lo abandonó, opina que el comunicado de ETA 
«no contiene nada nuevo en cuanto al planteamiento de fondo 
del problema por parte del nacionalismo antidemocrático».

Él presidente de la Audiencia Nacional, Clemente Auger, 
dijo que la tregua «no altera» el cometido de este órgano ni su 
única función en este ámbito, que se limita a la instrucción, 
enjuiciamiento y fallo de las causas sobre terrorismo.

L-ral

El comunicado de ETA. EFE

Los dirigentes socialistas salen de su reunión con Mayor Oreja. EFE

un llamamiento a la «prudencia» 
y la «cautela» para evitar que se 
alienten «falsas expectativas», 
e invitó a los partidos democrá
ticos a «mantener y reforzar sus 
coincidencias».

«Todo lo que se ha avanza
do y cuanto se pueda avanzar ha
cia el fin de la violencia debe ser 
consecuencia de la fortaleza del 
Estado de Derecho y de la movi
lización y firmeza de los ciudada
nos vascos y españoles», recal
có.

Iturgaiz
EI presidente del PP del País 

Vasco, Carlos Iturgaiz, conside
ró que el anuncio de tregua se 
debe a «la fortaleza del estado 
de derecho» y destacó la presión 
policial, judicial y social como 
elementos que han desencade
nado esta tregua y han llevado a 
ETA «a plegar velas, porque se 
ha dado cuenta de que no pue
den ir siempre a contracorrien

te».
El Partido Nacionalista Vasco 

manifestó que ETA «ha dado un 
paso muy importante y nada fá
cil», por lo que ahora le corres
ponde «a las fuerzas políticas y 
sociales dar pasos importantes 
y positivos».

«De todos depende que esta 
importante iniciativa culmine en 
una solución definitiva», dijo el 
presidente del PNV, Xavier Ar
zalluz, quien aconsejó al Gobier
no que se «tome en serio» la tre
gua.

El consejero vasco de Inte
rior, Juan María Atutxa, acogió 
«desbordante de satisfacción» el 
anuncio de tregua, aunque advir
tió de que «queda por delante un 
largo trayecto que hay que reco
rrer», y aconsejó a los violentos 
que «nunca jamás vuelvan por 
el camino anterior».

El presidente de Eusko Alkar- 
tasuna, Carlos Garaikoetxea, pi
dió «a ETA y al Estado» que res
peten «la voluntad mayoritaria» 

de los vascos e hizo un llama
miento «a los representantes del 
Estado» para que «asuman, en 
su caso, los riesgos políticos que 
les preocupan de una normali- 
:zación política»; en la que se da
ría una nueva relación de fuer
zas por la ausencia durante es
tos años de una parte de la repre
sentación de ¡a vida abertzale, 
que no jugó a la política, (en rela
ción a HB).

En nombre de Izquierda Uni
da, el coordinador de la Presi
dencia, Víctor Ríos, acogió con 
«satisfacción» la declaración de 
ETA, y llamó la atención de que 
se produce «sólo tres días des
pués» del documento suscrito en 
Estella por la coalición de iz
quierdas junto a PNV, EA y HB, 
en el que «arriesgamos para 
hacer posible una oportunidad 
como ésta a corto plazo».

«Lo más importante es que, 
por primera vez en la historia de 
la democracia, el pueblo vasco 
pueda participar en unas eleccio
nes y hablar sin miedo a ser ase
sinado», subrayó el dirigente de 
Izquierda Unida, cuya presiden
cia federal se reunirá mañana 
para analizar la situación.

Ríos pidió «una rectificación 
rápida del PP y PSOE, para que 
se incorporen a un proceso que 
se ha demostrado posible».

El coordinador general de IU/ 
EB, Javier Madrazo, dijo que el 
anuncio de tregua «abre una nue
va etapa política y social en la 
que la meta de la pacificación 
está más clara que nunca» y pidió 
al presidente del Gobierno, José 
María Aznar, y al secretario ge
neral del PSOE, Joaquín Almu
nia, que «promuevan sin dilación 
un gesto de distensión como el 
acercamiento de los presos a sus 
lugares de origen».

Cautela y consenso
En nombre de CiU, el diputa

do Josep Sánchez Llibre expre
só su satisfacción por el anun
cio de tregua, pero consideró 
también que hay que mantener 
la prudencia y demostrar respon- 
sabilidad para recuperar el con
senso.

El presidente de la Generali- 
tat, Jordi Pujol, abogó por apro
vechar el anuncio de tregua «para 
iniciar el camino de la paz» en 
el País Vasco, asumiendo incluso 
el riesgo de que suponga «un en
gaño», mientras que el de la Junta 
de Extremadura, Juan Carlos Ro
dríguez Ibarra, dijo que «ETA 
debería dar un paso más y en
tregar las armas».

El jefe del Ejecutivo andaluz, 
Manuel Chaves, recomendó 
«mantener los pies en el suelo y 
la unión de todas las fuerzas 
democráticas»,.mientras que el 
presidente del Gobierno Foral de 
Navarra, Miguel Sanz, acogió la 
noticia con esceptisicismo.

Reacción de 
optimismo en el 
mundo, en 
especial en 
Irlanda del Norte

Efe - Madrid

Gerry Adams, lidcr del Sinn 
Fein, el brazo poíítieo del Ejér
cito Republicano Irlandés 
(IRA), dio ayer la bienvenida 
al alto el fuego declarado por 
la organización terrorista ETA 
y al acuerdo logrado reciente
mente por un grupo de partidos 
políticos vascos.

Adams pidió a todos los 
partidos y al Gobierno español 
la participación en un «diálogo 
sustantivo y una negociación», 
para aproved^ar la «oportuni
dad que existe para una paz du
radera».

El nacionalista Partido So
cial Demócrata y Laborista del 
Ulstcr (SDLP), la segunda orga
nización política de Irlanda del 
Norte, también acogió con sa
tisfacción el alto el fuego decla
rado por la organización terro
rista vasca, y expresó su espe
ranza en la apertura de negocia
ciones que permitan alcanzar la 
paz en el País Vasco.

«Cualquier paso, en cual
quier lugar del mundo, que su
prima la violencia política es 
muy bienvenido. Esperamos que 
todas las partes en el conflicto 
del País Vasco entren aiiora en 
negociaciones con la perspec
tiva de alcanzar una paz perma
nente para el pueblo español y 
el País Vasco», declaró hoy a 
Efe un portavoz del SDLP.

El ministerio francés del 
Interior, por medio de un por
tavoz, eludió pronunciarse so
bre «el alto el fuego total e inde
finido» anunciado por ETA, por 
considerarlo prematuro.

El portavoz ministerial agre
gó que las autoridades france
sas siguen atentas a la reacción 
del Gobierno español sobre ese 
asunto, antes de expresar su 
punto de vista.

El líder nacionalista vasco- 
francés Jacques Abeberry ma
nifestó que la tregua de ETA 
constituye «un gran momento 
y, quizás, el comienzo de la paz 
en el País Vasco».

Positivismo en Italia
«Forza Italia», principal 

fuerza de la oposición conser
vadora italiana y partido lide
rado por el empresario y ex pri
mer ministro Silvio Berlusconi, 
consideró ayer como «positiva» 
la noticia del alto el fuego pro
clamado por ETA.

«Esperemos que la noticia se 
vea confirmada más adelante. 
Pero si es verdad, sería mara
villoso porque así España se 
libraría de una pesadilla», de
claró a Efe Antonio Martino, 
responsable del departamento 
internacional de «Forza Italia».

El presidente de la Cámara 
de diputados de Uruguay, Jai
me Trobo, señaló su esperanza 
en que la «tregua indefinida» 
anunciada por la organización 
terrorista ETA sirva «para tran
quilidad del pueblo español», 
aunque expresó sus temores de 
que pueda tratarse de una acti
tud propagandística.

M.C.D.
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Mayor Oreja apela al recuerdo y el respeto de las víctimas de ETA para ser prudentes ante la trema

El Gobierno anuncia contactos con los
partidos y pide cautela ante ETA
El ministro del Interior, Jaime Mayor Oreja, recordó ayer a 
la sociedad vasca y española, en nombre del Gobierno, la 
necesidad «mas que nunca, de poner el acento en la cautela 
y la prudencia» ante el anuncio de tregua indefinida de ETA 
e hizo un llamamiento a la unidad de las fuerzas políticas.

Efe - Madrid

El ministro liizo hincapié tam
bién en que «ahora mas que nun
ca», nos debemos «reafirmar» en 
«la Constitución, el Estatuto de 
Guernica, el Amejoramiento del 
Fuero y los Pactos por la paz de 
todas las fuerzas democráticas», 
como «instrumentos de presen
te y de futuro que pueden mejo
rar nuestra convivencia» y anun
ció que en los próximos días in
tensificará los contactos con los 
partidos democráticos para refor
zar la unidad de acción.

Mayor leyó una declaración 
en nombre del Gobierno en una 
comparecencia ante la prensa, en 
la que advirtió que, a pesar de la 
«alegría y alivio» que el anun
cio de ETA ha suscitado en la 
mayoría de la sociedad puesto que 
«mientras hay tregua no hay tra
gedia ni muertos», el Ejecutivo 
«hoy no puede levantar expec
tativas ni jugar con los profun
dos anhelos de paz de todos».

«Esto sería lo más fácil», ex
plicó, pero matizó que «el recuer
do y el respeto a las víctimas de 
ETA constituye un argumento 
más para la prudencia necesaria 
que hay que tener en estos mo
mentos».

Mayor Oreja recordó que du
rante los últimos días, el Gobierno 

mostró su «profundo escepticis
mo» respecto a «la autenticidad 
y sinceridad» de la decisión de 
ETA «y hoy debe hacerlo tam
bién porque «la historia y la pro
pia experiencia de ETA así lo 
acreditan».

«El tiempo -dijo- será el juez 
que determine la sinceridad, la 
autenticidad y la profundidad de 
esa decisión», que deberá «ser 
evaluada por la sociedad y los par
tidos, y especialmente tras las 
elecciones vascas del 25 de octu
bre».

Exito ciudadano

Atribuyó «todo lo que puede 
estar sucediendo» a la fortaleza 
del Estado de Derecho demos
trada por los ciudadanos vascos 
y españoles en la gran moviliza
ción social contra ETA realiza
da «desde la exigencia y desde 
la firmeza».

Ante un nutrido grupo de pe
riodistas congregados en la sede 
de Interior, Jaime Mayor Oreja 
manifestó que tras el anuncio de 
tregua «el Gobierno y los parti
dos demócratas no debemos sen
timos intranquilos y desasosega
dos pensando qué movimientos 
políticos debemos hacer en es
tos momentos hacia los violen
tos».

Mayor Oreja durante la rueda de prensa en la sede del Ministerio. EFE
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Recordó que los partidos de
mocráticos han sabido adminis
trar juntos «momentos de espe
cial crudeza y tragedia» y por tan
to reclamó que se siga mantenien
do la confianza «en nosotros mis
mos» para afrontar una situación 
«en la que además se anuncia que 
no hay muertos».

EI ministro, que estuvo acom
pañado en su comparecencia por 
altos cargos de su departamen
to, anunció que en los próximos 
días el Gobierno intensificará sus 
reuniones y contactos con los 
partidos para «tratar de favore
cer la unidad y la cohesión» ante 
esta nueva situación.

Mayor reiteró que todos los 

avances en la pacificación del 
País Vasco «se fundamentan, se 
han fundamentado y se funda
mentarán» en la fortaleza del 
Estado democrático de derecho, 
y dijo que la causa de esta fortale
za «es el esfuerzo, desde la exi
gencia y desde la firmeza, de una 
gran mayoría de ciudadanos».

Tras atribuir la actual situa
ción a la movilización social con
tra ETA, consideró necesario 
mantener y acrecentar esa «exi
gencia y esa firmeza» más allá 
«de coyunturas tácticas o circuns
tancias» porque, ajuicio del Eje
cutivo, «esta será, sin ninguna 
duda, la mejor forma para avan
zar definitivamente a la paz».

Por su parte, la ministra de Jus
ticia, Margarita Mariscal, dijo 
que hay que tener prudencia ante 
el anuncio del cese de acciones 
violentas por parte de la banda 
terrorista ETA porque es nece
sario analizar lo que hay detrás 
del comunicado y si se emarca 
dentro de la Constitución y de las 
leyes.

Mariscal, quien hizo esta con
sideración en el Congreso, mani
festó que es mejor haberse acos
tado la noche del miércoles con 
un anuncio de estas característi
cas que con noticias sobre asesi
natos como ha pasado en muchas 
otras ocasiones.

Sin embargo, pidió que ese 
anuncio Se racionalice, ya que 
el mensaje no es que exclusiva- 
mente se anuncie una tregua, sino 
que el comunicado de ETA son 
cuatro folios y hay que analizar
lo despacio y con prudencia.

«Pero el Gobierno tiene el de
ber de analizar qué es lo que hay 
detrás, si se enmarca dentro de 
la Constitución y de las leyes, por
que es evidente que la política 
antiterrorista que ha seguido el 
Gobierno, con la ley y la Consti
tución en la mano, sigue dando 
espléndidos resultados», añadió.

Por su parte, el ministro de 
Asuntos Exteriores, Abel Matu
tes, acogió la tregua de ETA con 
una mezcla de «cautela» y de 
«cierto grado de esperanza mati
zada», recomendó a la sociedad 
española «serenidad y prudencia» 
ante este anuncio y consideró 
esencial recomponer la unidad de 
las fuerzas democráticas.

El fuego de los 
encapuchados 
obliga a desalojar 
un edificio de 
Santurce

Efe - Bilbao

Los vecinos de un edificio 
del municipio vizcaíno de San
turce fueron desalojados durante 
la madrugada de ayer después 
de que un grupo de encapucha
dos prendiera fuego a una su
cursal bancaria situada en los 
bajos del inmueble, informaron 
a Efe fuentes del departamento 
vasco de Interior.

El ataque de varios encapu
chados contra la oficina de la 
Bilbao Bizkaia Kutxa (BBK) 
ubicada en la plaza Mamariga, 
del barrio del mismo nombre, 
se produjo hacia las tres menos 
diez de la madrugada.

El humo y las llamas del in
cendio obligaron a desalojar a 
los vecinos del inmueble mien
tras los bomberos sofocaban el 
luego.

Ardanza: la tregua hay que 
valoraría en sus justos términos

Efe- Mondragón

El lehendakari José Antonio 
Ardanza afirmó ayer en Mon
dragón (Guipúzcoa) que la tre
gua de ETA supone «un hito im
portante que hay que valorar en 
sus justos términos».

Ardanza, quien inauguró el 
nuevo curso académico de la 
Universidad de Mondragón, 
subrayó que «se ha producido 
un compromiso de paz unilate
ral no condicionado e indefini
do» y destacó que nunca en la 
historia de ETA se había dado 
un compromiso semejante.

«A partir de ahí se inicia un 
proceso de gran responsabilidad 
para todos», dijo Ardanza en re
ferencia a los partidos políticos, 
a los que hizo un llamamiento 
para que se sumen a este proce
so.

El lehendakari rechazó pro
nunciarse sobre si convocará el

Pacto de Ajuria Enea porque 
antes de tomar una decisión en 
este sentido va a consultar a los 
partidos que lo integran y, tras 
valorar su respuesta, decidirá si 
el Pacto se reúne.

Reunión nacionalista
Por otro lado, los partidos na

cionalistas PNV, CiU y BNG 
abogan por una «interpretación 
distinta» de la Constitución es
pañola para avanzar en la cons
trucción de un «Estado plurina
cional», pese a considerar que 
«la solución última pasa por la 
reforma constitucional».

PNV, CiU y BNG hicieron 
públicos ayer en Bilbao los re
sultados de su Encuentro en Eus
kadi celebrado durante los tres 
últimos días para continuar con 
su trabajo conjunto iniciado con 
la Declaración de Barcelona sus
crita el pasado 16 de julio.

En sus reuniones en el País 
Vasco, las tres formaciones na
cionalistas acordaron constituir 
el próximo mes de octubre un 
órgano de «coordinación políti
ca permanente en el Congreso 
de los Diputados y en el Sena
do» y crear otros grupos de tra
bajo para plantear propuestas 
comunes en los ámbitos de la 
lengua y la cultura, de la fiscali
dad, y también con vistas a las 
próximas elecciones al Parla
mento europeo.

En una de las conclusiones 
del documento de trabajo apro
bado, PNV, CiU y BNG expo
nen que «aunque la solución úl
tima pase por la reforma cons
titucional, una interpretación 
distinta del texto vigente pue
de suponer un apreciable avance 
en el proceso de construcción 
de un Estado plurinacional como 
el que nuestras organizaciones 
postulan».

Los españoles no 
se fían del 

\ anuncio de 
ítregua, según 
!una encuesta

Efe - Madrid

Un porcentaje mayoritario 
de españoles, el 44,2 por cien
to, no se fía del anuncio de tre
gua hecho público el miérco
les por ETA, según los datos 
de una encuesta de Sondaxe, di
fundida ayer por Telecinco en 
su informativo de las 20,30 ho
ras.

El 29,7 por ciento si conside
ra que la tregua anunciada pue
de conducir a una paz definiti
va, mientras que un 8,4% con
testa que depende, un 4,2% dice 
que desconoce el tema y un 
13,4% no sabe o no contesta.

Un 39,2 por ciento de jos 
ciudadanos encuestados estima 
que se trata de una trampa, un 
23,2% cree que la oferta anun
ciada es sincera, no tienmen 
opinión formada un 11,6%.
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Kato afirma que el proyecto es una reforma estructural y no coyuntural

El Congreso aprobó la reforma del 
IRPF con el voto del PP y sus socios

Efe - Madrid

El Pleno del Congreso apro
bó ayer el Proyecto de Ley de 
Reforma del IRPF, para su remi
sión posterior al Senado, con el 
apoyo del PP y de los socios na
cionalistas del Gobierno (CiU, 
PNV y CC) y con los votos en 
contra de PSOE, IU y de los par
tidos integrados en el Grupo 
Mixto.

El vicepresidente segundo del 
Gobierno, Rodrigo Rato, desta
có que esta reforma es «estructu
ral y no coyuntural, lo que permi
tirá mejorar la competitividad de 
la economía española» y aseguró 
que es «perfectamente compati
ble con el Estado de Bienestar y 
mejorará la situación de las ren
tas más bajas, de los salarios y 
las pensiones».

Él ministro de Economía des
tacó que con la reforma del IRPF 
se cumple una promesa electo
ral y se reducen los impuestos 
por primera vez desde hace vein
te años y avanzó que las retencio
nes bajarán en línea con el des
censo de la tarifa.

Para Vicente Martínez Pujal
te (PP), la reforma es «oportu
na y necesaria para ser más com
petitivo» y configura un impues
to «más efeciente, simple y jus
to», en tanto que el socialista Juan 
Manuel Eguiagaray consideró 
que el nuevo IRPF no es neutral, 
favorece a las rentas empresa
riales sobre las salariales y pone 
en peligro la recaudación del Es
tado, porque tendrá un coste de 
un billón de pesetas.

En el trámite en el Congreso

Los diputados dan el visto 
bueno a González para que 
defienda a Barrionuevo

El gasto de produtos 
sanitarios en España ronda 
los 500.000 millones

Efe - Madrid

El pleno del Congreso apro
bó ayer, con la oposición de 
treinta diputados, la autoriza
ción que necesita Felipe Gonzá
lez para ejercer como abogado 
en defensa de José Barrionuevo 
y Rafael Vera, al apoyar el dic
tamen que consideraba que ese 
trabajo era compatible con su 
condición de parlamentario.

La votación, secreta y a puer
ta cerrada, se celebró a primera 
hora de la mañana en el hemi
ciclo de la Cámara Baja y se sal
dó con 193 votos a favor, trein
ta en contra y seis abstenciones.

La Comisión del Estatuto de 
los Diputados había decidido el 
pasado 8 de septiembre por ma
yoría, con la abstención de IU, 
considerar compatibles el ejer
cicio de la abogacía con el puesto 
de diputado de González.

Federico Trillo durante la sesión plenaria de ayer. EFE

se han introducido enmiendas 
que favorecen a los minusváli
dos, permiten a las empresas 
compensar pérdidas en 10 años 
y mejoran la fiscalidad del se
guro y la lucha contra el fraude.

Rato destacó que la reba-ja 
del IRPF no impedirá aumentar 
el gasto social y las inversiones 
y reprochó al PSOE que siga ha
ciendo el discurso «demagógi
co de pobres y ricos», porque - 
dijo- «el mayor coste de la refor
ma es el destinado a proteger a 
las rentas salariales».

Además, aseguró que ésta es 
una reforma diseñada para im
pulsar el crecimiento y la crea
ción de empleo, a la vez que pidió 
al PSOE que explique a los con

Fue el primer paso de la tra
mitación parlamentaria de la co
municación que envió el ex pre
sidente del Gobierno a la Cáma
ra Baja en la que expresaba su 
intención de retomar el ejerci
cio activo de la abogacía.

En ese momento el diputa
do socialista había firmado ya 
como letrado el recurso de am
paro presentado ante el Tribu
nal Constitucional por Barrio
nuevo y Vera, condenados a diez 
años de cárcel por el secuestro 
de Segundo Marey.

Mientras que el PSOE cali
ficó de «normal» el dictamen 
favorable de la Comisión, el PP 
recordó que la cuestión tiene «un 
alcance político» y tanto IU 
como el PNV mostraron su pre
ocupación ante la posibilidad de 
que la decisión de Felipe Gonzá
lez pueda significar una «pre
sión» sobre los magistrados. 

tribuyentes porqué este no es el 
momento para abordar la modi
ficación del impuesto,

Juan Manuel Eguiagaray acu
só al Gobierno de modificar el 
IRPF en «clave electoralista re
nunciando a ingresos en función 
de futuras ganancias ficticias», 
y consideró que no es el momento 
de la reforma porque «en la ac
tual situación económica no se 
puede renunciar a casi un punto 
del PIB».

A sujuicio, la bajada del IRPF 
supondrá la subida de impues
tos indirectos, precios regulados 
y tasas y justificó su rechazo a 
la reforma por no ajustarse a los 
objetivos económicos, alejarse. 
de la UE, discriminar las rentas

Efe - Pamplona

El gasto anual en productos 
sanitarios, como vendas, reci
pientes, catéteres y sondas, ron
da en Éspaña los 500.000 mi
llones de pesetas, sólo 300.000 
menos que el de medicamentos, 
según afirmó ayer el director del 
Servicio de Farmacia de la Clí
nica Universitaria de Navarra, 
Joaquín Giráldez.

Giráldez, coordinador de la 
segunda edición de la Guía de 
Productos Sanitarios de la men
cionada clínica, señaló que en 
España se comercializan unos 
500.000 productos sanitarios, 
frente a los aproximadamente 
10.000 medicamentos, pero «se 
habla exclusivamente de la ra
cionalización del gasto farma
céutico, porque tenemos los da
tos disponibles».

Según explicó, la guía elabo

por su origen, no ser neutral, re
ducir la progresividad, por inse
guridad jurídica, debilidad re
caudatoria y no reducción del 
fraude fiscal.

En nombre de CiU, Francesc 
Homs aseguró que ésta es la re
forma «que el Estado se puede 
permitir» para no poner en peli
gro el equilibrio de las cuentas 
públicas y afirmó que en el futu
ro será preciso revisar otros 
impuestos, como el IVA y el de 
Sociedades, para situar la fis
calidad española en línea con las 
que rigen en el resto de la UE.

Ingresos públicos

El portavoz económico de IU, 
Pedro Antonio Rios, subrayó que 
con el nuevo modelo de impuesto 
el Gobierno está poniendo en pe
ligro los ingresos públicos, por 
lo que, cuando el ciclo esté en 
fase bajista, será preciso -dijo- 
o recortar prestaciones sociales 
o subir otras figuras impositivas 
y pidió que todas las rentas se 
graven por igual para evitar el 
mejor trato de las plusvalías.

Jon Zabalia, portavoz econó
mico del PNV, respaldó la refor
ma en líneas generales, aunque 
criticó el establecimiento del mí
nimo personal y defendió que el 
nuevo impuesto debería ser «más 
progresivo y generoso con las 
rentas más bajas».

Según José Luis Gómez (Coa
lición Canaria), esta reforma 
ocupará un lugar destacado en 
la historia de Hacienda, que 
acercará al sistema fiscal espa
ñol a los de la UE.

rada por la Clínica Universita
ria realiza una selección de 
2.000 productos sanitarios en 
función de sus prestaciones y 
coste, entre otras característi
cas, con el fin de que los profe
sionales de la salud puedan rea
lizar una elección informada del 
material a utilizar en cada caso.

Trabajo multidisciplinar
La guía, solicitada según Gi

ráldez por numerosos centros 
hospitalarios de toda España por 
ser ia única de sus característi
cas, es un trabajo multidiscipli
nar en el que se han invertido 
tres años de investigación y que 
informa sobre los productos dis- 
ponibles, ya que «por ejemplo, 
un equipo de infusión, se-gún 
el modelo y el proveedor, pue
de oscilar entre las 60 y las 3.000 
pesetas».

La Cámara Baja 
aprobó por 
unanimidad la 
prohibición de las 
minas antipersona

Efe - Madrid

El Pleno del Congreso apro
bó ayer por unanimidad el pro
yecto de ley sobre prohibición 
de las minas antipersonal e in
corporó las enmiendas presen
tadas en el Senado a este proyec
to, con lo cual concluye la trami
tación parlamentaria del texto.

De la tramitación de la legis
lación nacional, que prohíbe el 
empleo, producción, almacena
miento y exportación de minas 
antipersonal en España quedó 
desligada la ratificación del Tra
tado internacional de Ottawa, 
con este mismo contenido a ni
vel internacional.

Esta ratificación estaba ini
cialmente incluida en el orden 
del día de ayer, pero fue retira
da después de que en el pasado 
Consejo de Ministros, el Gobier
no acordara matizar el Tratado 
con una declaración interpretati
va, por la cual la mera partici
pación en actividades militares 
-maniobras- junto a países no 
firmantes del Tratado -por ejem
plo Estados Unidos- no vulne
ra el Tratado.

Según la ONG Intermón, que 
participó en la Campaña Espa
ñola para la Prohibición de las 
Minas, la declaración interpreta
tiva afirma que «España entien
de que la participación de las 
Fuerzas Armadas españolas en 
operaciones militares en com
binación con las fuerzas arma
das de países que no son Esta
dos Parte de la Convención no 
supone una contravención del 
Artículo 1.1 c) sobre la necesi
dad de no ayudar, estimular o 
inducir a participar en una acti
vidad prohibida por la Conven
ción».

IU, CiU, NI y PSOE apro
vecharon sus intervenciones en 
el debate en Pleno de ayer para 
exponer sus prevenciones ante 
la declaración interpretativa por 
la posibilidad de que vulnere el 
Tratado de Ottawa o «lo vacíe 
de contenido», según expresó 
a Efe el portavoz de defensa 
socialista, Pedro Moya.

Pablo Izquierdo, portavoz 
del PP, afirmó que la aproba
ción de este proyecto constitu
ye «un momento de extraordi
naria importancia», dado que 
«esta decisión unánime del Go
bierno, el Parlamento y la socie
dad española marcará una ma
nera distinta de estar España en 
el mundo y de afrontar la polí
tica exterior: orientada hacia la 
cooperación y la paz».

Izquierdo recordó que el 
«primer acto del Gobierno» pre
sidido por José María Aznar, una 
semana después de tomar pose
sión, fue una prohibición «efec
tiva’ de «exportar y producir» 
minas antipersonal.

Anunció que España «esta
rá en la ratificación del Trata
do internacional de Ottawa» so
bre prohibición de empleo, al
macenamiento, producción y 
transferencia de minas, redac
tado en septiembre del año pa
sado.
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La OSCE considera peligroso que se detenga al líder de la oposición albanesa

Berisha desafía al Parlamento 
a que le retire la inmunidad
El líder de la oposición en 
Albania, Sali Berisha, desa- 
Jió ayer al Parlamento a re
tirarle la inmunidad, como 
pidió ayer una comisión le
gislativa para que pueda ser 
procesado por intento de 
golpe de Estado.

William MYERS
«Voy a seguir con mi traba

jo hasta el final, porque la deci
sión (de la comisión de manda
tos) no me ha dejado impresio
nado en lo más mínimo», declaró 
en rueda de prensa.

«Desafío al Parlamento (que 
tiene ahora la última palabra) a 
retirarme la inmunidad, ahora 
que la comisión ha demostrado 
su fidelidad al fiscal (Patos) Na
no», dijo irónicamente aludiendo 
al primer ministro socialista.

La comisión dictaminó en 
contra de Berisha, pero no de 
cuatro de sus compañeros del 
derechista Partido Democrático 
(PD) a los que la Fiscalía pidió 
también privar de inmunidad, 
uno de ellos el ex presidente del 
Parlamento Pjeter Arbnori.

«Nos han deshonrado al no 
quitárnosla también», dijo Arb
nori a unos centenares de mili
tantes activos del PD que se con
gregaron Anoche en la sede del 
partido en Tirana para escuchar 
nuevas arengas de sus líderes.

«Si me arrestan, pido al pue
blo que mantenga calma», dijo 
también Berisha, desde el bal
cón del PD, a sus seguidores.

La crisis en Albania hace te-

La TV de Estados Unidos tendrá el 
vídeo con el testimonio de Clinton

losé A, DELGADO

Las cadenas de televisión de 
EEUU se preparan para emitir 
el vídeo de la declaración del pre
sidente Bill Clinton en el caso 
Lewinsky, en lo que puede con
vertirse en un nuevo serial, ahora 
con imágenes, de sexo y menti
ras.

Algunas cadenas anunciaron 
que se disponen a transmitir el 
Video de cuatro horas y 12 minu
tos de duración sin editarlo y, 
en ciertos casos, sin haber sido 
estudiado por sus directivos.

Los planes de la Comisión Ju

Berisha esta hizo burla de la propuesta de retirarle la inmunidad. EFE

mer por una repetición de la re
vuelta de 1997 contra un fraude 
bancario que fue capitalizada por 
los socialistas y acabó con el de
rrocamiento de Berisha.

Sus partidarios llevan cinco 
días manifestándose en las ca
lles para exigir la dimisión del 
socialista Nano como presunto 
responsable del asesinato, el pa
sado sábado, de uno de los fun
dadores del PD y amigo de Be
risha, Azem Hajdari.

Berisha llamó a su gente a se
guir manifestándose pese a las 
amenazas de respuesta policial, 
hasta ahora no materializadas, 
y al peligro de rebrote de la vio
lencia de los primeros dos días

dicial del Congreso son entre
gar, hoy copias de la grabación 
a las principales cadenas del país, 
cuyos informativos se centran 
cada día con más fuerza en el más 
reciente escándalo sexual de 
Clinton.

Según fuentes legislativas, el 
vídeo presenta el testimonio de 
Clinton ante el Gran Jurado so
bre el caso Lewinsky, en el que 
el presidente pierde la sangre fría 
y tiene reacciones de enojo.

En algunos momentos, Clin
ton, al ser interrogado por los fis
cales de la oficina de Kenneth 
Starr, se expresa desafiante, mo

de protestas, que se cobraron al 
menos cuatro vidas.

«Estamos decididos a seguir 
adelante con las manifestacio
nes en defensa de la democra
cia y la libertad. La nueva dic
tadura (socialista) no podrá insta
larse en este país», dijo el líder 
opositor.

Pidió a los albaneses que no 
«caigan en la trampa» de Nano 
de enfrentarse los unos a los otros 
y dijo que le «preocupa» que el 
primer ministro pueda arrastrar 
a su pueblo a una guerra civil.

No queda claro cúando se reu
nirá el Parlamento de mayoría 
socialista para debatir la retira
da de inmunidad a Berisha, pues

lesto y evasivo.
Por lo menos cuatro grandes 

cadenas- CNN, CBS, Fox y 
MSNBC- confirmaron que se 
proponen difundir el vídeo en su 
totalidad, tan pronto lo reciban 
en sus oficinas.

«Sex, lies and videotape» (co
mo la película estadounidense) 
titulba ayer sus informativos la 
cadena «Fox», en víspera de la 
difusión del polémico vídeo.

Un portavoz de la cadena 
CNN, Steve Haworth, indicó que 
sería «impropio que nos metiéra
mos en la historia», editando un 
vídeo que la Cámara de Repre

ya anunció y suspendió sus se
siones en los últimos dos días.

Los observadores conside
ran que la detención del líder 
del PD es unajugada de alto ries
go, porque puede degenerar en 
auténtica revuelta de sus parti
darios.

Dan Everts,jefe de la misión 
en Tirana de la Organización de 
Seguridad y Cooperación en 
Europa (OSCE), instó ayer a los 
albaneses a no participar en ma
nifestaciones porque «los ele
mentos criminales pueden apro
vechar la oportunidad para crear 
problemas». Instó, a su vez, a 
los políticos albaneses a demos
trar un comportamiento «res
ponsable».

Everts y diplomáticos de 
EEUU, Austria (presidente de 
turno de la UE), Italia, Alema
nia y EEUU se reunieron ayer 
con el presidente de Albania, 
Rexhep Meidani, quien nueva
mente hizo un llamamiento a la 
calma a sus ciudadanos.

A las puertas del PD, preci
samente donde murió abatido 
a balazos Hajdari, apareció para 
colocar unas flores su herma
na, Nurie, quien el segundo día 
de protestas se hizo «famosa» 
subida a uno de los tanques arre
batados por la muchedumbre 
opositora al Ejército, y devuel
tos después.

«Nano es el asesino de to
dos los albaneses», declaró Nu
rie, quien apoyó a Berisha en 
sus esfuerzos por «salvaguar
dar la unidad del pueblo de 
Albania».

sentantes ha decidido hacer pú
blico en su totalidad.

Pero se harán las adverten
cias de rigor de que algunos 
fragmentos de la entrevista a 
Clinton pueden no ser «aptos pa
ra menores», los que diariamen
te se preguntan o comentan co
mo expertos el significado de 
los encuentros sexuales del pre
sidente con Lewinsky.

La portavoz de CBS, Sandra 
Genelius, mantuvo que en este 
nuevo drama del escándalo Le
winsky continuarán siendo 
«agresivos, pero manteniendo 
el buen gusto».

La UE y el FMI 
sondean los 
planes 
económicos del 
Gobierno ruso

La «troika» de la Unión Eu
ropea (UE) y emisarios del Fondo 
Monetario Internacional (FMI) 
celebraron ayer urgentes consul
tas con el nuevo gobierno de Ru
sia para aclarar su programa de 
acción y conocer a fondo el al
cance de la crisis rusa.

Con el país al borde de la sus
pensión de pagos y en medio de 
crecientes temores por la supues
ta restauración en Rusia de los 
métodos soviéticos de economía 
planificada, el primer ministro, 
Yevgueni Primakov, se encar
gó de tranquilizar a Occidente.

En Rusia «no habrá una re
vancha comunista», el país «se
guirá por el camino de las refor
mas» y «pagará todas sus deu
das», fue el mansaje que Prima
kov transmitió a la «troika» de 
la UE encargada de «consultas 
de emergencia» con el Gobier
no ruso.

La delegación de la UE estu
vo formada por los ministros de 
Asuntos Exteriores de Austria, 
Wolfgang Schuessel, y Alema
nia, Klaus Kinkel, y el secreta
rio británico de Exteriores, Joyce 
Quinn, acompañados por el co
misario de relaciones internacio
nales, Hans Van der Broek.

«Sé que tienen muchas pre
guntas», y que «éstas serán difí
ciles de contestar», dijo Prima
kov a sus interlocutores, cuya 
visita relámpago fue atribuida 
por la televisión a «temores de 
que el dinero que se entrega a 
Rusia desaparezca en un aguje
ro negro».

La UE ha entregado a Rusia 
unos 9.000 millones de dólares, 
incluidos 5.000 millones pres
tados por el Banco Europeo de 
Reconstrucción y Desarrollo 
(BERD) y 4.000 millones a tra
vés del programa no guberna
mental TACIS.

A los países de la Unión Euro
pea, afectados por la dolorosa 
crisis financiera rusa, les corres
ponde un 40 por ciento de las in
versiones extranjeras en Rusia 
y un 30 por ciento del comercio 
exterior ruso.

Además de con Primakov, la 
«troika» se reunió con el nuevo 
ministro de Exteriores, Igor Iva
nov, y el viceprimer ministro 
Alexandr Shojin, responsable de 
Finanzas y de las negociaciones 
con los organismos financieros 
internacionales.

También se entrevistaron con 
«número dos» del gobierno en
cargado de Economía, el comu
nista Yuri Masliukov, cuyo nom
bramiento suscitó temores de un 
retroceso de las reformas de 
mercado, y con el también co
munista Guennadi Selezniov, el 
presidente de la Cámara de Di
putados dominada por la oposi
ción.
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El consejero explicó en este sentido que las 
escasas lluvias y las altas temperaturas han 
hecho que la uva esté en magnificas 
condiciones, lo que permitirá la elaboración 
de vinos de calidad a buenos precios

En esta campaña vitivinícola, que tendrá una producción de 17 millones de Hl.

Alonso augura una excelente
calidad de los vinos de la región
El consejero de Agricultura y Medio Ambiente, Alejandro 
Alonso, auguró ayer una «excelente calidad de los vinos» 
después de esta campaña de vendimia, aunque la produc
ción será la de una cosecha media, unos 17 millones de 
hectólitros.

Efe-Toledo

Antes de comenzar la reunión 
del Consejo Asesor de Medio 
Ambiente y a preguntas de los 
periodistas, el consejero expli
có en este sentido que las esca
sas lluvias y las altas tempera
turas han hecho que la uva esté 
en magníficas condiciones, lo 
que permitirá la elaboración de 
vinos de calidad a buenos pre
cios.

Por otra parte, sobre la reduc- 
ción del 47 por ciento en las 
ayudas a la producción de acei
te de oliva por parte de la Comi
sión Europea por rebasar la 
cantidad máxima garantizada, 
Alonso afirmó que ello es con
secuencia de la anterior OCM del 
Aceite y que se aplica este año

para todos los países por igual. 
Precisó que la aplicación de esta 
penalización no tendrá conse
cuencias graves en Castilla-La 
Mancha al no aplicarse a los 
pequeños productores, mayoría 
en Castilla-La Mancha, No obs
tante, hizo una llamada de aten
ción de cara a la próxima cam
paña, cuando se aplique la nue
va OCM en este sector porque 
los recortes se podrían acrecen
tar sin distinción entre pequeños 
y grandes productores.

Respecto a los recortes apro
bados por la Comisión Europea 
para la exportación de vinos, el 
responsable regional de Agricul
tura y Medio Ambiente manifes
tó que "la Comisión Europea no 
hace más que tomar decisiones 
de ahorro de gasto en materia 
agraria", razón por la que mani-

La calidad de la uva de la región será óptima este año. EFE

festó que "creo que los gobier
nos y los ministros de Agricul-

para evitar el recorte permanen
te de medidas de apoyo al sector 

tura deben ponerse más firmes agrícola europeo".

De Palacio dice que 
la transferencia de 
las cuotas 
azucareras no 
debe ser gratuita

Efe-lVladrid

La ministra de Agricultura, 
Loyola de Palacio, afirmó lioy 
que la transferencia de cuotas 
entre las empresas azucareras 
no debe ser gratuita, «sino que 
liará falta la voluntad de las 
partes para Iiacer frente a los 
desembolsos que correspon
dan». Loyola de Palacio se re
firió así a la posible reasignación 
de 50.000 toneladas de cuota de 
Azucarera Ebro Agrícolas a 
otras empresas, especialmente 
a la cooperativa ACOR, que 
apuntaba en su dictamen el 
Tribunal de Defensa de la Com
petencia (TDC) para evitar 
desequilibrios en el sector. En 
una comparecencia en la Comi
sión de Agricultura del Sena
do, la ministra matizó que en 
esta campaña no puede produ
cirse una reasignación de cuo
tas, porque el reglamento co
munitario obliga a presentar la 
solicitud en el mes de marzo de 
la campaña anterior. «He rei
terado a los responsables de las 
dos que fábricas que sería per
fectamente razonable la 
reasignación de cuotas», afir
mó la titular de Agricultura, 
quien matizó que un proceso de 
este tipo requiere tiempo.

Crece el consumo de vino en
los hogares y en la hostelería

De Palacio anuncia la 
presentación del Plan de 
Regadíos el 26 de octubre

El consumo de vinos en los 
hogares españoles creció un 12,5 
por ciento en 1997 respecto a 
1996 al consumirse 644 millo
nes de litros, mientras en los 
establecimientos de hostelería y 
restauración subió un tres por 
ciento hasta llegar a 736 millo- 
líes de litros. Según datos faci
litados ayer por la Asociación 
Agraria-Jóvenes Agricultores 
(ASAJA), el consumo total de 
vinos ascendió en España a 1.400 
millones de litros el año pasa
do, de los que 300 millones de 
litros eran con denominación de 
origen, 980 millones de litros de 
vinos de mesa y 60 de espumo
sos, cava y champagne.

El consumo medio por per
sona en España fue de 34,8 li
tros de vino, de los que 16,3 li
tros se consumierol ren los ho
gares. El Noroeste de España es 
donde se consumieron más vi
nos (23,3 litros per capita), se
guido del Norte y de las áreas 

• metropolitanas, mientras que los 
menos bebedores de vinos son

Efeagro Efeagro

Cada persona consume en España una media de 34,8 litros de vino.

los canarios (6,7 litros per 
capita). Por tamaño de los ho
gares, los que más vino compran 
son los compuestos por dos 
miembros (24 litros anuales) 
frente a trece litros anuales de 
las familias con cinco o más 

miembros. Los hogares 
unipersonales son los que com
pran más cava y las amas de casa 
mayores de 65 años adquirieron 
el doble de litros de vino (23) 
que las menores de 35 años (once 
litros per capita).

La ministra de Agricultura, 
Loyola de Palacio, anunció ayer 
en la Comisión de Agricultura 
del Senado que presentará el Plan 
Nacional de Regadíos a los res
ponsables de las comunidades 
autónomas el próximo día 26 de 
octubre. Destacó que «será la 
primera vez que se conozca el 
borrador definitivo, ya que en la 
reunión técnica mantenida esta 
semana con las organizaciones 
agrarias sólo se ha debatido» un 
texto. De Palacio resaltó que en 
ningún caso la aprobación y 
puesta en marcha de este Plan 
Nacional supondrá una distor
sión en la PAC y sugirió la po
sibilidad de aumentar las super
ficies de regadíos con vides o al
gunos productos hortofrutícolas, 
como la cebolla. El Plan Nacio
nal de Regadíos Horizonte 2008, 
que sustituirá al Plan Nacional 
de Regadíos Horizonte 2005, 
prevé la modernización de más 
de la mitad de los regadíos exis
tentes y la creación de casi 
200.000 hectáreas nuevas en los 
próximos diez años. Financiará

El Plan de Regadíos, el 26.

la conclusión de obras ya ini
ciadas, la consolidación y mo
dernización de dos millones de 
hectáreas de los 3,7 millones 
existentes y la realización de los 
llamados regadíos sociales. Por 
su parte, el PSOE ofreció un 
pacto de Estado de cara a la 
Agenda 2000 y a la ampliación 
de la Europa Central y del este 
(PECOS).
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Los precios se han situado en los niveles más bajos de los últimos 10 años

La UE concede ayudas al 
almacenamiento privado de porcino

César LUMBRERAS

El Comité de Gestión de 
Carne de Porcino de la Unión 
Europea lía decidido esta 
semana poner en marclia, a 
partir del próximo día 28 una 
operación de ayuda al alma
cenamiento privado con el fin 
de contribuir a que este sec
tor salga de la crisis. Mien
tras tanto, los precios del 
porcino de capa blanca con
tinuaron bajando en España 
durante la semana pasada y 
se lían situado en los niveles 
más bajos de los últimos diez 
años. Tras el descenso de 17 
pesetas que tuvo lugar en 
Lérida durante la primera 
sesión de septiembre, la se
mana pasada se produjo otro 
nuevo recorte en los precios. 
En esta ocasión fue de 12 
pesetas, lo que da un total ya 
de 19 pesetas.

Los precios en este mer
cado se han situado en los 
niveles más bajos de los úl
timos diez años y hay que re
montarse a 1988 para encon
trar unos niveles tan bajos. 
Las cotizaciones que se fija
ron fueron las siguientes: el 
cerdo selecto, entre 112 y 113 
pesetas por kilo; el normal 
entre 110 y 111 y el graso 
entre 108 y 109. Según los 
expertos consultados por LA 
TRIBUNA no hay previsión 
de que esta situación vaya a 
cambiar a corto plazo. De 
hecho, durante la semana en 
curso han continuado bajan
do las cotizaciones.

La situación de crisis es 
general en toda la UE y se ana
lizó con detenimiento en la 
última reunión del Comité de 
Gestión de Carne de Porci
no, que se celebró el pasado 
día 15. Sus miembros estu
diaron el estado del merca-

El sector del porcino atraviesa una grave crisis.

do, en el que han coincidido 
la sobreproducción cíclica así 
como las repercusiones de la 
crisis económica y financie
ra de Rusia, país al que se 
dirigen más de un tercio de 
las exportaciones comunita
rias de este tipo de carne. A 
continuación se estudiaron 
las medidas solicitadas por el 
sector y por distintos Estados 
miembros. Entre estas últi
mas destacaban dos: el au
mento del importe de las res
tituciones (ayudas) para fa
vorecer las exportaciones y 

la puesta en marcha de una 
operación de apoyo al alma
cenamiento privado. En el 
caso de la primera, su efecti
vidad se vería bastante limi
tada en los momentos actua
les ya que más del 60% de los 
envíos comunitarios se diri
gen a areas que están pasan
do por crisis importante como 
son Rusia, Japón o países del 
Sudeste Asiático.

En lo que respecta a la 
segunda tampoco serviría de 
mucho, según fuentes del 
sector de porcino de capa 

blanca porque todas las pre
visiones apuntan a que la 
crisis va a ser bastante dura
dera, por lo que los único que 
se conseguiría sería aplazar 
el problema. Finalmente se 
abrir una operación de ayu
da al almacenamiento priva
do, que se pondrá en marcha 
a partir del día 28. El mon
tante de la ayuda para las 
medidas canales será de 315 
ecus por tonelada para un 
período de almacenamiento 
de 4 meses, de 352 ecus para 
5 meses y de 389 ecus para 6 
meses.

10 Tm, cantidad mínima
La cantidad mínima de 

almacenamiento se ha fijado 
en 10 toneladas para los pro
ductos con hueso y en 15 
toneladas para los demás. La 
carne deberá exportarse obli
gatoriamente como muy tar
de dos meses después del final 
del período de almacena
miento. Sin embargo, no se 
aumentaron las restituciones 
a la exportación, aunque se 
han adoptado algunas medi
das para aligerar las cargas 
burocráticas con el fin de 
facilitar los envíos al exterior.

Expertos del sector por
cino español consideran que, 
a la vista de la gravedad de 
la situación, se hace necesa
rio poner en marcha una 
medida que está recogida en 
la normativa comunitaria, 
pero que hace muchos años 
que no se aplica cuando las 
cotizaciones son bajas. Se 
trata de las compras en régi
men de intervención, que sólo 
se han puesto en marcha en 
los últimos veinticinco años 
por motivos sanitarios, cuan
do ha habido focos de Peste 
Porcina Clásica, como ha 
sucedido recientemente.

El nuevo curso 
(III). La reforma 
de la PAC

CESAR LUMBRERAS

La reforma de la Pac está incluida 
dentro de la Agenda 2000 presentada 
por la Comisión Europea, que abarca 
también las propuestas sobre las pers
pectivas financieras para el período 
2000-2006, la reforma de los Fondos Es
tructurales y la ampliación de la UE, con 
la incorporación de un grupo de países 
del Centro y del Este de Europa. Es en 
este contexto en el que hay que enten
der esta modificación de la normativa 
agraria, que no se puede contemplar ais
ladamente, como en ocasiones anterio
res. Tras la aprobación de la reforma de 
las Organizaciones Comunes de Mer
cado (OCM) de Aceite de Oliva, Taba
co y Plátano falta por modificar la nor
mativa correspondiente a los sectores 
de grandes cultivos (cereales, 
oleaginosas y protcaginosas), carne de 
vacuno, leche y productos lácteos y vino. 
Los tres primeros son claves para la eco
nomía agraria de Castilla-la Mancha. Sin 
embargo, no hay que olvidar que, aun
que sólo estén pendientes de reforma de 
forma directa estas OCM, la totalidad 
del sector agrario se verá afectada por 
las discusiones de la Agenda 2000 ya 
que en ellas se incluye también la fija
ción de la cantidad de dinero que se va 
a destinar a financiar la PAC. Las ne
gociaciones para reformar estas OCM 
se van a desarrollar de forma paralela a 
las correspondientes a las perspectivas 
financieras dirigidas a fijar el volumen 
de ingresos y de gastos de las arcas co
munitarias para el período que va entre 
el 2000 y el 2006. También hay que te
ner en cuenta que la modificación de la 
normativa de esos sectores se hará en 
conjunto, por lo que es necesario con
seguir un resultado equilibrado para 
todas y cada una de ellas, ya que Espa
ña, contrariamente a lo que sucede con 
otros Estados miembros, tiene intere
ses vitales en todos ellos. La región de 
Castilla-La Mancha se verá afectada de 
forma muy directa por todos estos cam
bios ya que tanto los cereales, las 
oleaginosas, las proteaginosas, la car
ne de vacuno y la leche y los productos 
lácteos son muy importantes para su 
economía agraria. Pero, con todo, la 
reforma más importante para el conjunto 
de su economía agraria es la del vino 
dadas sus repercusiones económicas. La 
solución a todo este lío llegará a lo lar
go del año que viene.

DESCUBRA 
TODO UNCAMPO 

DEPOSIBILIDADES

CUENTA CAMPO
El Central Hispano ofrece a tocios los agricultores y ganaderos la Cuenta Campo. Con la agilidad y comodidad 
de una cuenta corriente, con la posibilidad de acceder a los créditos y préstamos para el campo en las mejores condiciones. 
Y, por supuesto, la suscripción gratuita a la revista Pulso Agrario y el servicio de Euroinformación de Ayudas Agrarias.

¿Hay quién dé tanto? INFÓRMESE EN EL E^BBEl BCH ^
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Los agricultores piden a los 
Quince una estrategia para 
la negociación de la OMC

Asocarne solicita potenciar la 
sanidad exterior para 
solucionar la crisis del porcino

Efeagro

Los agricultores de la UE han 
pedido a los Quince que establez
can en la cumbre europea ex
traordinaria de marzo de 1999 
una «estrategia» global de cara 
a las próximas negociaciones de 
la Organización Mundial del 
Comercio (OMC). Tras un en
cuentro mantenido con el presi
dente del Consejo de Agricul
tura, el ministro austriaco 
Wilhelm Molterer, el Comité de 
Organizaciones Profesionales 
Agrícolas de la UE (COPA) y el 
Comité de la Cooperación Agra
ria (COGECA) han criticado las 
propuestas de reformas agrarias 
previstas en la Agenda 2000 de 
la Comisión Europea. Ambas 
organizaciones piden que dicha 
cumbre, en la que se tomará una 
decisión sobre la Agenda 2000, 
establezca la estrategia comuni

Plata alerta del aumento de las 
pérdidas de los olivareros

Efgjaigrü

El consejero andaluz de 
Agricultura, Paulino Plata, mos
tró ayer su preocupación tras la 
decisión de la UE de penalizar 
con un 47 por ciento la ayuda por 
kilo de aceite de oliva en la úl
tima campaña, de forma que los 
olivareros cobrarán 137 pesetas 
en vez de las 240 previstas. Pla
ta, que respondió en el Parlamen
to andaluz a una pregunta del PP 
sobre la OCM del aceite de oli
va, recordó que la reforma im
plicará que a partir del 1 de no
viembre no haya sistema de in
tervención ni precio mínimo, de 
forma que será el mercado el que 
regule el precio.

Acusó a la portavoz del PP,

De Palacio: impulsaremos la exportación de 
aceite como hemos hecho con la del vino

Efe-Madríd

La ministra de Agricultura, 
Loyola de Palacio, dijo en el 
Congreso de los Diputados que 
el Gobierno español impulsará 
las exportaciones de aceite de oli
va, aplicando para este sector 
«lo mismo que hemos hecho 
durante 30 años con el vino». 
De Palacio respondió a una in
terpelación urgente presentada 
por el Grupo Parlamentario 
Izquierda Unida, sobre el futu

taria a seguir en las negociacio
nes internacionales que comen
zarán a finales del próximo año.

«Sería un grave error tomar 
en materia de reforma de la Po
lítica Agrícola Común (PAC) de
cisiones ligadas a las negocia
ciones de la OMC antes de su 
inicio, ya que tanto Europa como 
los agricultores europeos corre
rían el riesgo de pagar dos ve
ces», señala un comunicado de 
las organizaciones.

La Comisión Europea justi
fica las reformas agrarias que 
propone ante la necesidad de 
adelantarse a las negociaciones 
de la organización mundial. Los 
agricultores europeos, apoyados 
por países como Francia y Es
paña, consideran precipitado 
adelantarse a los compromisos 
que resultarán de las negociacio
nes del próximo acuerdo para la 
liberalización de los intercam

Carmen Martínez de Sola, de no 
conocer la «realidad del olivar», 
frente a lo que afirmó que la 
dirigente popular «sólo conoce 
una parte de la realidad de la 
agricultura, la de los poderosos, 
la de los que tienen muchos 
medios, cuando en Andalucía la 
inmensa mayoría son pequeños 
y medianos agricultores». Plata 
aseguró que el «manejo de da
tos falsos» antes de la reforma 
ha perjudicado gravemente a 
España y que ahora serán los 
productores los que lo «tendrán 
que pagar».

Defendió la decisión de la 
Junta de Andalucía de presen
tar un recurso de anulación con
tra la reforma de la OCM del 
aceite de oliva y lamentó que este 

ro del sector olivarero español, 
tras la aprobación de la reforma 
de la Organización Común de 
Mercado (OCM) del Aceite de 
Oliva.

Destacó que el vino español, 
que constituye «un elemento 
importante de nuestra balanza 
comercial» no es comercializa
do a granel, sino con Denomi
nación de Origen, lo que signi
fica un valor añadido y, en este 
sentido, el Gobierno español 
apostará por el aceite de oliva 
virgen de calidad.

bios mundiales. Según esas agru
paciones, los recortes previstos 
por la Comisión en los precios 
garantizados sólo deberían ser 
contemplados «después de que 
tras un examen de todas las so
luciones alternativas, supongan 
la solución óptima». «En cual
quier caso, es necesario garan
tizar una compensación íntegra 
de los ingresos», añade el comu
nicado.

Los agricultores 
han criticado las 

propuestas de • 
reformas agrarias 

’ previstas en la 
Agenda 2000

fuera rechazado por el Gobier
no del PP, al tiempo que recalcó 
que las actuaciones de la Junta 
seguirán encaminadas a defen
der la mejora de la calidad y una 
adecuada promoción del produc
to. La portavoz del PP replicó 
que el «aparato» del PSOE de 
Andalucía es «importante, pero 
no suficiente, para impedir que 
la OCM haya sido un éxito», y 
acusó a la Junta de protagoni
zar «dos años de falsedades, trai
ciones e intentos de división». 
Frente a las afirmaciones de 
Plata, aseguró que los olivareros 
a partir de este año van a recibir 
más dinero por primera vez, 
gracias a que «no ha permane
cido su tesis de aparcar la refor
ma hasta dentro de tres años».

La titular de Agricultura se
ñaló que el Gobierno desarrollará 
acciones encaminadas a aumen
tar la calidad, como la mejora 
de las producciones, aspectos 
medioambientales, métodos de 
análisis, así como ferias y con
cursos para la promoción del 
aceite de oliva. Resaltó que con 
la aplicación de la nueva OCM 
el sector recibirá «más dinero 
que nunca» y que «la reforma nos 
beneficia porque abandona la 
ayuda al árbol e instaura un ré
gimen más sencillo».

Efeagro

El secretario general de la 
Asociación Española de Empre
sas de la Carne (Asocarne), 
Fernando Pascual, afirmó que 
para solucionar la actual crisis 
que atraviesa el sector de gana
do porcino «es imprescindible 
potenciar la sanidad exterior y 
el consumo interno». Pascual 
indicó que es necesario crear, 
dentro del Ministerio de Agri
cultura (MAPA), una nueva

LONJA

PRECIOS Indicativos: 17 de septiembre de 1998

OVINO Eís/Kgi: S£niaíia_ajil£rií»r
Corderos de 10 a 15 kg 665-675 685-695
Corderos de 15 a 19 kfi 545-555 555-565
Corderos de 19 a 23 kg 460-470 470-480
Corderos de 23 a 25,4 kg 415-425 425-435
Corderos de 25,5 a 28 kg 395-405 405-415
Corderos de 28 a 34 kg 350-360 360-370
Corderos de más de 34 kg 305-315 315-325
Oveja extra 60 60
Oveja primera 35 35
Oveja segunda 25 25
Oveja industrial 20 20

CEREALES
Cebada maltería 19,25-19,75 19,50-20
Pienso (+ 62 Kg/HI) 18,25-18,50 18,50-18,75
Pienso (- 62 Kg/HI) 17,25-17,50 17,50-17,75
Trigo duro 26,50 26,50
Trigo blando: De fuerza 27-27,50 27-27,50
Extensibles: 22,50 22,50
Alcalá 25,50 25,50
Panificables 23 23
Forrajeros (Pane, Anzada) 21 21
Avena 19,50 19,50
Centeno 19 19
Triticales 19,50 19,50
Maíz secadero 23,25 24,25

LEGUMINOSAS
Heno de alfalfa (18-20%)................... S/C S/C
Hcn«dc alfalfa (20-22%)................... 17 17
Pipa girasol (9,2,44)............................. S/C S/C
Guisante grano (14% Hdad.)............. S/C S/C
Lentejas La Mancha............................ S/C S/C
Yeros...................................................... 21,50 21,50
Veza grano.............................................. 31 31

EDRCING
Selecto 135 145
Normal ................................................. 130 140
Graso 125 135
Lechón de 15 Kgr (Ptas/unidad) 2.400 2.400

CONEJOS
Conejo Joven de 1,8-2,2KG 270-280 260-270
Dcsvicjc 60 60

LECHE PULGrado ck^grasa
- Con ordeño mecánico y tanque de frío: 
Con Denominación de Origen 20-21 20-21
Sin Denominación de Origen 19-20 19-20
De cabra 15,50 15,50
- Sin ordeño mecánico ni tanque de frío: 
De ovcj a 17,75-19 17,75-19
De cabra 14,50 14,50

Bajada de los precios de la cebada maltería y del pien
so : Los precios del porcino y de los corderos experimenta
ron una bajada de 10 y 20 pesetas.

Los precios de la cebada de maltería y del pienso sufrie
ron una bajada de 0,25 pesetas durante esta semana.

INFORMACION OFRECIDA POR:

■#CAJA RURAL

Subdirección General de Sani
dad Animal Exterior, que «ge
nere expectativas positivas de 
negocio, tanto para nuestros 
ganaderos como para los indus
triales cárnicos». Este servicio 
permitiría «no sólo controlar las 
importaciones procedentes de 
terceros países en nuestra fron
tera, sino llegar a acuerdos bi
laterales que eliminen las barre
ras sanitarias a las exportacio
nes españolas, especialmente 
con Latinoamérica».
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Ante los descensos en las bolsas de 
América Latina, los inversores 
españoles forzaron la bajada de los 
bancos más introducidos en el área T

5(3 
S

ECONOlt
La caída de Tokio arrastra a la baja la mayoría de las bolsas del mundo

Madrid pierde el índice 700 en 
medio del desconcierto mundial
Ei desconcierto instalado en las plazas financieras mun
diales por la caída de Tokio y el decepcionante mensaje del 
presidente de la Reserva Federal de EEUUprovocaron una 
caída en las bolsas españolas superior al cuatro por ciento, 
que en el caso de Madrid volvió a perder los 700 puntos.

Efe - Madrid

Así, el índice general del 
mercado madrileño, con una de 
las caídas más fuertes del año, 
bajó 29,99 puntos -un 4,17 por 
ciento- hasta los 689,73 puntos, 
mientras que el Ibex-35 retro
cedió 363,10 puntos -un 4,52 por 
ciento- para colocarse en 
7.671,10 puntos.

La fuerte caída bursátil vol
vió a venir de la mano de los gran
des bancos, sobre todo de los que 
tienen inversiones en Latinoa
mérica.

La corriente bajista se situó 
en todas las plazas europeas des
pués de que Tokio se colocara 
en los niveles de hace doce años 
al registrar una caída del 2,38 
por ciento ante el conflicto polí
tico por encontrar una solución 
a la crisis de la banca nipona.

A ello se unió el decepcio
nante mensaje de Alan Greens- 
pan, quien dijo que la solución 
a la crisis actual pasa por un 
mayor control financiero y no 
por rebajar los tipos de interés.

Por su parte, el presidente de 
la Bolsa de Nueva York, Richard 
Grasso, aprovechó su paso por 
Madrid para asegurar que «se
ría absurdo decir que la crisis ha 
tocado fondo», aunque insistió 
en que las perspectivas son posi
tivas a medio y largo plazo.

Así, los bancos volvieron a

marcar la pauta de los descen
sos, con una caída sectorial del 
6,65 por ciento debido al fuerte 
retroceso del BBV, que cayó un 
9,71 por ciento; el BCH, un 8,07 
por ciento, y el Santander, un 
7,11 por ciento.

Estas entidades, con una fuer
te exposición de forma directa 
o bien indirecta, como es el caso 
del BCH, en Latinoamérica, se 
situaron en los primeros pues
tos de la lista de valores con ma
yores descensos. El valor bur
sátil de los grandes bancos cayó 
sólo ayer en 741.333 millones 
de pesetas, la mayor parte del 
BBV y el Santander.

Otros sectores con conside
rables caídas fueron otras indus
trias, que bajó un 5,48 por cien
to; alimentación, un 3,75 por 
ciento; construcción, un 3,69 por 
ciento, y comunicación, un 3,66 
por ciento.

Las demás bolsas europeas 
también cotizaron a la baja; en 
el caso de París, retrocedió un 
5,47 por ciento; Fráncfort bajó 
un 3,88 por ciento, y Londres, 
un tres por ciento.

En el resto de plazas españo
las, Barcelona cayó un 4,17 por 
ciento hasta los 574,45 puntos; 
Bilbao retrocedió un 2,15 por 
ciento y se situó 1.062,25 por 
ciento y Valencia, con un des
censo del 4,11 por ciento, se 
colocó en 566,31 puntos.

Dos operadores de la Bolsa de Tokio, se toman un respiro. EFE

La AEB cree que la Bolsa ha 
castigado en exceso a la banca

La Asociación Española de Banca (AEB) elogió la política 
de inversiones que algunos bancos españoles han desarrollado 
en América Latina y criticó el «castigo excesivo» que la bolsa 
ha aplicado a estas entidades españolas.

El asesor financiero de la patronal bancaria, Juan Basurto, 
aseguró que la crisis financiera que padece Japón, el Sudeste 
asiático y Rusia todavía no se ha extendido a América Latina, 
donde sólo han ocurrido «hechos aislados».

Por ello, Basurto considera que las bolsas, al analizar el 
riesgo de los bancos españoles en esta zona, han descontado el 
escenario más «negativo» posible. «Aunque se produzcan 
turbulencias monetarias y devaluaciones, las consecuencias 
para los bancos españoles serán menores que lo que creen los 
mercados».

Los precios 
máximos de las 
gasolinas bajan 
de forma muy 
ligera

Efe - Madrid

El precio máximo de la gaso
lina súper bajará 0,2 pesetas a 
partir de mañana, mientras que 
la gasolina eurosuper o sin plo
mo de 95 octanos bajará 0,3 pe
setas, informaron ayer fuentes 
del ministerio de Industria.

Estos precios máximos que 
vuelven a marcar un mínimo 
desde marzo de 1996, suponen 
que la gasolina super costará 
115,3 pesetas a partir del próxi
mo sábado dia 19, y la gasolina 
eurosuper sin plomo de 95 oc
tanos, 110j8 pesetas.

Estos precios máximos entra
rán en vigor a las cero horas del 
sábado día 19 y hasta el viernes 
día 25, a menos que antes se 
publique en el Boletín Oficial del 
Estado la Ley de Hidrocarburos 
que elimina el sistema de pre
cios máximos.

El ministerio de Industria 
informó de que esta disminución 
de precios se debe principalmen
te al descenso de menos de un 
dólar por tonelada en las coti
zaciones internacionales de las 
gasolinas y por la depreciación 
del cambio del dólar en más de 
2 pesetas por dólar en la última 
semana. Él margen de comer
cialización de los países euro
peos que nos sirven de referen
cia aumentó ligeramente.

Estos precios máximos se ob
tienen mediante la cotización in
ternacional de cada producto en 
los mercados de Italia y Noroeste 
de Europa y los precios sin im
puesto en Bélgica, Alemania, 
Francia, Holanda, Italia y Gran 
Bretaña.

Los nuevos máximos apare
cerán publicados, hoy, en el Bo
letín Oficial del Estado y tam
bién hoy las operadoras decidi
rán los precios de venta al públi
co en sus redes de distribución.

Rato: los tipos de interés en 
Europa y EEUU bajarán

Eíe^JVlúdrid

El ministro de Economía, Ro
drigo Rato, aseguró ayer que los 
tipos de interés en EEUU y en 
Europa tendrán una evolución 
baj ista, que estará guiada por una 
visión a medio plazo y no por 
circunstancias que puedan mo
ver mas o menos «dramática- 
mente» los mercados de capita
les de forma coyuntural.

En declaraciones en el Con
greso de los Diputados, el vice
presidente segundo del Gobier- 
no aseguró que los vaivenes de 
las últimas semanas en los mer
cados de capitales «no se man
tendrán en los próximos meses».

Rato destacó que existe co
ordinación entre las políticas 
monetarias de la Reserva Fede
ral (Banco Central de EEUU) y 
el Banco Central Europeo, lo que 
calificó de «muy importante» no 
sólo en épocas de bonanza sino 
también de crisis.

Defensa de la economía 
latinoamerican a

Rato insistió en que España 
ha abogado en los foros inter
nacionales por respaldar a las 
economías latinoamericanas y 
por reconocer los esfuerzos de 
sus gobiernos para sanear sus 
economías.

El Pleno del Congreso aprobó la Ley de 
liberalización del petróleo y el gas

Efe - Madrid

El Congreso de los Diputa
dos dio ayer su visto bueno defi
nitivo a la Ley del Sector de Hi
drocarburos, con la que el Go
bierno pretende reducir la inter
vención del Estado y fomentar 
la libre competencia en los mer
cados del gas y los productos de
rivados del petóleo.

El Pleno de la Cámara apro
bó tras un breve debate una vein
tena de enmiendas presentadas 
por el Senado, que ratificó la 
nueva norma en junio pasado.

El Partido Popular (PP) contó 
durante la tramitación de la ley 
con el apoyo de sus socios par

lamentarios de Convergencia i 
Unió (CiU) y Partido Nacionalis
ta Vasco (PNV), con los que con
sensuó sustanciales modificacio
nes al texto original.

Tanto el Grupo Socialista co
mo el de Izquierda Unida expre
saron su oposición al texto por 
considerar que propiciará un oli
gopolio de las principales em
presas del sector y que no traerá 
consigo ni mejores precios ni 
mayor calidad del servicio.

A raíz de la entrada en vigor 
de la nueva norma, prevista para 
las próximas semanas, desapa
recerán los precios máximos de 
la gasolina que el Gobierno fija 
con periodicidad semanal, por

lo que las empresas petroleras 
podrán vender el producto al 
precio que deseen.

Los analistas del sector consi
deran que el precio medio de la 
gasolina no experimentará cam
bios sustanciales, pero sí vatici
nan que habrá oscilaciones sig
nificativas de una zona a otra del 
país, dependiendo del nivel de 
competencia en cada área.

La Ley del Sector de Hidro
carburos es, con la Ley del Sec
tor Eléctrico - ya en vigor-, el 
principal pilar de la política ener
gética del Gobierno, cuyo propó
sito es abaratar costes a los con
sumidores y aumentar la compe
titividad de la industria española.
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El mensaje del presidente de 
la Reserva Federal apuntilló
los mercados

El desconcierto instalado en las plazas financieras,mun
diales por la caída de Tokio y el decepcionante mensaje del 
presidente de la Reserva Federal de EEUU provocaron una caída 
en las bolsas españolas superior al cuatro por ciento.

Así, el lbex-35 retrocedió 363’10 puntos - un 4’^ por 
ciento- para colocarse en 7.67I ’10 puntos, mientras que el Indice 
Generafde la Bolsa de Madrid, con una de las caídas más tuertes 
del año, bajó 29’99 puntos - un 4’17 por ciento - hasta los 689 73 
puntos.

La corriente bajista se situó en todas las plazas europeas 
después de que Tokio sé colocara en los niveles de hace doce anos 
al registrar una caída del 2’38 por.ciento ante el confiicto político 
poi ’encontrar una solución a la crisis de la banca nipona.

A ello se unió el decepcionante mensaje de Alan Greens- 
pan, quien dijo que la solución a la crisis actual pasa por un mayor 
control financiero y no por rebajar los tipos de ínteres. Por su parte, 
el presidente de la Bolsa de Nueva York, Richard Grasso, aprove
chó su paso por Madrid para asegurar que "sena absurdo decir que 
la crisis ha tocado fondo", aunque insistió en que las perspectivas 
son positivas a medio y largo plazo. Asi, los bancos volvieron a 
marcar la pauta de los descensos, con una caída sectorial del 6 65 
por ciento debido al fuerte retroceso del BBV, que cayo un 97 
por ciento; el BCH, un 8’07 por ciento, y el Santander, un 7 11 
poi 'ciento.

Las demás bolsas europeas también cotizaron a la baja: en 
el caso de París, retrocedió un 5’47 por ciento; Francfort bajó un 
3’88 por ciento, y Londres, un tres por ciento.

IBEX-35GENERAL

-29,99
7.671,10
-363,10
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IBEX-35 ANUAL (Comparativo)1997 199S

ine Feb Mar Abr May Jun Jul Ago Sop Oct Nov Die

HOY nii'%
European Pape r 75 4,17
Banco de Castilla 4.350 3,57

-B. Crédito Balear 3.000

HOY D1F% ^

Continente 4.000 -9,81 ^/'r

Banco Bilbao-Vizcaya 1.395 -9,71 Vy

Meliá Inv. 3.580 -9,601

MAYOR VOLUMEN MAYOR EFEC./PTAS
__________Volumen __________ % KlvcJptus %
BBV 21.907.210 34,40 TEF 35.021.414.000 22,11
TEF 6.744.793 10,59 BBV 31.571.268.000 19,93

;SAN 5.981.857 9,39 REP 14.835.234.000 9,36
ELE 4.361.183 6,85 ELE 13.760.580.000 8,69

MERCADO CONTINUO

Si Lid. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores. 
Tno. (96) - 384- 6436 de 17h. a 20h.

NOMINA!. ANIER. ui;riM. niF.% VOl.UM. NOMINA!. ANTER. UI.TIM. niF.% VOl.UM. NOMINA!, ANIER. ui;i'iM. !)IF.% VOl.t’M.

■bancos
Finanzauto 350 1.990 1.870 -6,03 3.390 Aceralia 1.000 1.345 1.300 -3,35 288.496
Mapfre Vida 
Picking Pack 
Pryca

250 5.600 5.450 -2,68 19.126 Acerinox S.A. 160 2.750 2.675 -2,73 197.717
Argentaria 125 3.060 2.940 -3,92 1.710.098 25

100
77 73 -5,19 923.424 Amper

Asturiana del Zinc
300 2.690 2.500 -7,06 82.769

Banco Andalucía 125 6.890 6.890 — ______30 2.965 2.775 -6,41 322.630 525 1.215 1.150 -5,35 139.311
Banco Atlántico 1.000 6.020 5.890 -2,16 350 Superdiplo, S.A. 100 3.775 3.700 -1,99 70.601 Cía. Aux. Ferrocar. 500 4.715 4.610 -223 3.219
Banco Bilbao-Vizcaya 90 1.545 1.395 -9,71 21.907J^ Española del Zinc 500 820 800 -2,44 1l.604
Banco Guipuzcoano 500 7.480 7.400 -1,07 2.126 HCONSTRUCCION

Global Steel 400 376 378 0,53 27.934
Banco Herrero 500 13.490 13.490 — ______46 ACS 250 4.210 3.980 -5,46 177.634

Indus. del Besós 200 620 __
Banco Pastor 500 7.600 7.430 -2,24 9.280 Agromán 100 1.070 1.015 -5,14 38.078

Metal.Duro Felguera 500 1.035 974 -5,89 119.647
Banco Popular 125 10.470 10.140 -3,15 325.550 Bami S.A. 310 675 656 -2,81 15.509

Nicolás Correa 200 2.050 1.925 -6,10 8.360
Banco Santander 115 2.320 2.155 -7,11 5.981.857 Cementos Portland 250 4.520 4.400 -2,65 6.690

Nueva Montaña 500 143 139 -2,80 53.342
Banco Simeón 1.000 6.590 — — — Construcciones Lain 100 320 307 -4,06 198.325

85 305 292 -4,26 875.9.51
Banco Vasconia 50 2.055 2.050 -0,24 2.410 Cristaleria Españ. 1.000 10.050 9.750 -2,99 8.129

136.004
Zardoya Otis 160 4.100 4.050 -1,22 12.204

Banco Zaragozano 500 4.285 4.200 -1.98 3.443 Dragados 500 3.665 3.520 -3,96

Banco de Castilla 100 4.200 4.350 3.57 1.883 Filo 100 413 407 -1,45 23.978 ■automovil
Banco de Galicia 50 3.050 3.000 -1.64 960 Financiera y Minera 500 2.940 2.850 -3,06 1.340 Citroen Hispania 1.000 19.340 — — —
Banco de Valencia 500 3.800 3.750 -1.32 39.033 Fomen. Cons. Contr. 250 6.160 5.800 -5,84 92.367 Tudor 500 1.900 1.800 -5,26 1.755
Banesto 400 1.965 1.850 -5,85 18.908 Grupo Acciona 1.000 34.000 33.100 -2,65 2.343 Volkswagen 50 10.730 10.330 -3,73 848
Bankinter 250 4.750 4.500 -5,26 185.590 Hisalba 1.000 1.700 1.650 -2,94 2.200

B. Crédito Balear 125 2.900 3.000 3,45 2.067 Huarte 500 756 750 -0,79 111.612 ■TRANSP. COMUNICACIONES

B.Central Hispano 84 1.425 1.310 -8,07 4.232.758 Inmob. Zabálburu 250 1.600 1.530 -4,38 51.439 Autopistas 500 2.165 2.100 -3.00 662.182

Commerzbank 5 5.250 — — — I.Urbis 500 1.750 1.735 -0,86 44.950 Autopistas Mare Nos. 970 3.300 3.225 -2,27 241.628

■ELECTRICAS
Lafarge Coppee 
Metrovacesa 
Obrascón

25
250
100

12.250
3.840
1.390

12.250
3.705
1.380

-3,52
-0,72

160 
61.916 
22.468

Estación. Subter. 
Europistas 
Ibe rpistas

500
874
250

4.350
1.120
3.885

4.300
I.I05
3.850

-1,15
-1,34
-0,90

200
30.71l
2.015Aguas de Barcelona 500 7.400 7.010 -5,27 67.475

Cantábrico 1.000 6.850 6.500 -5,11 81.091 Porti. Valderrivas 160 5.070 5.000 -1,38 7.636 Radiotrónica 500 8.830 8.740 -1,02 47.279
Eléc. R. Zaragoza 500 6.280 6.000 -4,46 7.664 Prima Inmobiliaria 1.000 983 965 -1,83 177.514 Telefónica 500 5.380 5.170 -3,90 6.744.793
Endesa 500 3.220 3.180 -1,24 4.361.183 Sotogrande S.A. 100 400 397 -0,75 46.761

26.330Enher______________ 1.000 3.110 3.075 -1,13 Uniland 1.000 11.300 11.300 118 BOTROS SERVICIOS
E. de Viesgo 1.250 5.500 5.490 -0,18 5.400 Uralita S.A. 400 1.375 1.325 -3,64 158.671 Abengoa 167 3.500 3.350 -4,29 12.573

-3,21 204.078Fecsa 1.000 1.400 1.355 Valenciana Cementos
Vallehermoso

200
165

3.085
1.540

3.005
1.495

-2,59 9.602 
479.853

Corpor. Finan. Alba 1.000 17.990 17.410 -3,22 1.5.790
Gas Natural SDG 500 10.280 10.000 -2,72 386.840 -2,92 Dogi 100 2.070 2.000 -3,38 46.192
Gas y Electricidad 1.000 11.710 11.700 -0.09 2.200 Vidrala 170 1.600 1.530 -4,38 16.711 Grupo Anaya 500 6.400 __
Iberdrola 500 2.365 2.320 -1.90 2.313.640

■inversión
Indo Intern. 1.000 7.500 7.500 __ 5.445

Saltos del Nansa 1.500 13.200 — — — MOBILIARIA Meliá Inv. 5 3.960 3.580 -9.60 72.643
Sevillana___________ 500 1.635 1.595 -2.45 495.378 Cía. Gener. Invers. 28 116 116 — 12.278 Midesa 100 3.175 3.110 -2,05 15.372
Unión Elec. Fenosa 500 1.975 1.920 -2.78 577.055 Cofir 400 1.885 1.830 -2,92 95.713 Prnsppiir 100 1 780 1 740 -2,25 14.938

Corpor. Banesto 500 1.275 1.225 -3,92 2.480 Sol Meliá 100 5.890 5.370 -8,83 53.277
Dinamia 500 1.615 1.600 -0,93 36.331 1.150 -4,17 1.120.902Azucarera Ebro Agrf. 100 4.195 4.100 -2,26 12.680 Tele Pizza, S.A. 5 1.200
Faxtibex 1.000 7.290 6.960 -4,53 2.918

Baron de Ley 100 4.900 4.900 6.732
Bodegas Riojanas 100 1.850 1.805 -2,43 1.227 ■papeleras Y TEXTILES 1 DIVISAS
Bodegas y Bebidas 250 1.850 1.800 -2,70 7.701 Empr. Nae.Celulosas 750 2.010 1.905 -5,22 87.363 — Compra _______ venia

22,298
Campofrío S.A. 167 2.130 2.050 -3,76 47.806 European Paper 500 75 4,17 13.584 1 Corona Danesa 22,25472

19,142Cia.Vinícola N.Esp. 200 6.860 6.860 131 Iberpapel 100 1.825 1.735 -4,93 19.285 1 Corona Noruega 19,104
18,309El Aguila S.A.______

Federico Paternina
500 1.370 1.345 -1,82 17.328 Sarrió 500 455 450 -1,10 31.985 1 Corona Sueca 18,273

1.000 2.360 2.320 -1,69 23.562 Seda Barcelona 500 957 920 -3,87 51.768 1 Chelín Austriaco 12,058 12,082

Koipe 500 4.950 4.800 -3,03 5.930 Sniace 500 285 285 72.227 1 Dólar Australiano 84,092 84.260

OMSA Alimentación 250 1,250 1.200 -4,00 16.787 Tableros de Fibra 500 2.050 1.995 -2,68 13.051 1 Dólar Canadiense 93,845 94,033

Pescanova 1.000 2.040 2.005 -1,72 6.047 Tavex Algodonera 500 1.555 1.520 -2,25 22.775 1 Dólar USA 142,336 142.^
Puleva-Uniasa 500 4.200 4.050 -3,57 139.606 Unipapel 250 1.810 1.700 -6,08 12.040 1 Dracma Griego 0,494 0,495
SOS Arana 1.000 1.685 1.670 -0,89 3.370

■químicas V
1 Ecu______________ 166,660 166,994

Tabacalera 100 3.380 3.215 -4.88 1.381.963 ENERGIAS
1 Escudo Portugal 0,828 0,829

Viscofán__________ 100 5.100 4.785 -6.18 92.260 Bayer_____________ 5 5.780 5.640 -2,42 510 1 Florín Holandés 75,242 75.39_2
Carburos Metálicos 2.000 6.920 — — —

1 Franco Belga_____ 4,113 4,121,■comercio Y SEGUROS Gepsn_____________ 500 4 480 4 375 -2 34 10 002
AGF U. Fénix 100 1.900 1.805 -5,00 20.391 Ercros 60 162 156 -3,70 496.357 1 Franco Francés 25,303 25,353

1 Franco Suizo 103,329 103,535Adolfo Doininguez 100 3.600 3.540 -1,67 22.116 E. I. Aragonesas 1.000 935 930 -0,53 100.826 241,352Aldeasa___________ 200 5.400 5.200 -3,70 11.759 Faes 50 2.220 2.140 -3,60 18.198 1 Libra Esterlina 240,875
212,7^Azkoyen__________ 1.000 20.180 20.200 0,10 4.261 Grupo Fosforera 1.000 254 244 -3,94 30.878 1 Libra Irlandesa 212,307

85,020Catalana Occ.______ 500 3.845 3.680 -4,29 18.521 Miquel y Costas 500 4.900 4.590 -6,33 5.673 1 Marco Alemán 84,850
27,921,Continente 100 4.435 4.000 -9,81 356.771 Reosol S.A. 500 6.590 6.510 -1,21 2.290.980 1 Marco Finlandés 27,865

Corp. Mapfre 250 3.145 2.950 -6,20 373.632 1 Yen Japonés 1,073 1,075

Cortefiel__________ 50 3.285 3.150 -4,11 25.721 ■SIDEROMETALURGICAS 100 Liras Italianas 8,586 8,604
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BOLSAS EXTRANJERAS

MADRID (Cont.)
NO^^^^'AL HOY DIF.

BOLSAS NACIONALES (CORROS)
MADRID

430

NOMINA!. HOY DIF.

■ ALIMENTACION
Naarden I. 1.000 3.000.00
Pascual linos 250 — __
San Miguel 3.0{X) — —

United Dutcli 500 — __

■ COMERCIO Y SEGUROS
Cointra 15 500 — —

■ CONSTRUCCION
Ah. Familiar 1.000 2.055.00 -3,00
Alcázar 500 — __

Asland Caial 500 — __

Inmb. Valenc. 500 —

I. Del Sur l.(KX) __

Max.Cent.Leisa 250 —

Obras y S.P. 5(X) —

Vías y Const. 1.000 __

■inversión MOBILIARIA
Bansaliber 7.50 «.4.50.00 —

Banzano 500 — __
Baseibar 1.000 —

Bolshispania 1.000 871.00
Cariñosa 500 9.160.00 __
Ceivasa 500 7.822,00 2,00
Cevasa A 1.000 7.800.00 __

Chafisa 1.000 I.250,00 - 187.00
Fiponsa 500 6.780,00 12.00
Inverpastor 1.000 __ __
Inv.Herrero 500 7.230.00 __
Inv.Val.Aineric. 1.000 — __
1. Lealtad 500 __ __
Mobinversora 1.000 15.400,00 __

Norvasa 350 4.188,00 4,00
Renfila 500 __ __
Rentinver 1.000 __ __
Union Europ. 1.000 12.000.00 -100,00
■ NAVEGACION Y PESCA
Metmnentos-B I.ÍXW 800.ÜÜ —

Pescanova 1.000 __ __
Transmedit. 500 __ __
■ I»APELERAS Y TEXTILES
Pap.Navarra l.Ooü 3.300,00 -106,00
■químicas Y ENERGIAS
bsp.Oxigeno I.Ú0Ü — —
Faes 500 __ __
Gassol 500 500,00 -25,00
Nicas 155 __ __
U.Resinera 1.000 — —

INDICE GENERAL (MADRID)Períodox 3 años 
»70 ---------------------------------------- ---- .

790

610

.AMPLIACIONES DE CAPITAL
UIXFCDMIENZO EFINAI. NVAS. ANKiAS. ANT.

Ob.Sanland. 29-jul-98 30-sep-98 1 191 2.320,00 __
SOS Arana 25-ago-98 24-sep-98I 2 - I.685,00 1.530,00

VAI.DK
DIVIDENDOS

CONCEI>'IO BRU1O NETO I>AGO
Cevasa B. Complementario 37,50 28,12 30/09/98
Fi.Ponferra A cuenta 30,00 22,50 1/10/98
Iberpistas A cuenta 50,00 37,50 2/10/98

Periodo
INDICES DE REFERENCIA DEI. BANCO DE ESPAÑA

_____ lAli (Bancos) ________________ lAF (Cajas) _______ Indic. CECA Rem. Deuda P. Míbor año
Agosto 97 6,989 6.687 7,750 5,552 5.211
Septiembre 97 6,463 6,580 7.625 5,410 4,990
Octubre 97 6.384 6,662 7,500 5,282 4,985
Noviembre 97 6,252 6,537 7,375 5,230 4,807
Diciembre 97 6,196 6,328 7,250 5,167 4,623
Enero 98 5,988 6,268 7,375 5.086 4,421
Febrero 98 5,879 6,099 7,125 4.947 4,325
Marzo 98 5.827 5,918 7,000 4.823 4,161
Abril 98 5.659 5,906 6,750 4,707 4,215
Mayo 98 5.603 5,817 7,000 4.613 4,220
Junio 98 5,545 5,744 6,750 4.547 4,191

FUTUROS IBEX-35I
FTiCHA ANTERIOR AI’CRIVRA MAXIMO MINIMO UITIMO C/NEG.

18 Sep. 1998 8.097,50 7.920,00 7.920,00 7.570,00 7.590,00 51.130
16 Oct. 1998 8.113,50 7.925,00 7.590,00 7.620,00 ' 23.615
18 Die. 1998 8.155,00 7.680,00 7.680,00 7.680,00 7.680.00 173

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS|
FECHA ANTERIOR Al’ERldRA MAXIMO MÍNIMO UITIMO C/NEG.

15 DÍC. 98 114,71 115,29 114,82 115,10 82.008

■ MINERAS
H.Coto done . 200
H.Vas.Leones. 500
M.Tormaleo 1.000
Ponferrada 25
■ SIDEROMETAI.URGICAS
Aforasa 500
Cobra 500
Iber. Frió 1.000
Metalogenia 500
Moulinex Esp 1.000
■ AUTOMOVIL
Pasa Renault I.000

■otros SERVICIOS
Inypsa 1.000
Prim S.A 500

METALES
I’las./cr. Dif

Oro Manufacturado 1.478,74 -18,03
Plata Manufacturada 31,13 -0,28
Platino 2.653,41 -39,37
Paladio 2.120,77 -29,55

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

PI-AZO TIPO DIE

A un día 4,55 -0,20

A una semana 4,58 -0,17

A quince días 4,60 -0,10

A un mes 4,58 -0,08

A tres meses 4,32 __

A seis meses 3,95 __

A un año 3,83 0.03

FONDOS
UI.IIMO DIE I-IN/97 UITIMO DIF. FIN/97 UITIMO DIF. FIN/97 ULI’IMO DIF. l'IN/97

Madrid Divisa FIM 1.48-5,65 2,61 1,448,8-5 Foncaixa 2 2.897,29 -I.69 2.822,94
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I Fnnenixn Mixtn 9S I 093 27 3 93

Altas F.I.A.M.M 178.150.96 16,60 174,836,87 ■ Safei Norteamirica BBV Inversisn 94 1.532,82 6,69 1.440,499.093,30 184,93 11.004,114 Foncreci miento 133.597,99 3.69 130.646,59
A.B. Dinerplus 206.458.80 15,30 202,117,23 Beta Crecimiento 18.700,59 295,99 16.914.75

BBV Dinero 276.960.44 29,98 270.068,63 ■fondtesoros i Eurovalencia VCG 1.219,69 0,06 952,18
Fondonorte_________ 362.30 -0.34 34.5,48

BBV Monetario 12.247,37 1,19 11.965,35 A.C. Cuenta_________ 191.273,08 -5,37 186.599,61 - Eurovalor 1 512,78 -2,27 463,30
Fond postal__________ 2.852,12 0.41 2.716,79

181,668,92 8,38 177.975,20 A.C. Deuda 1,992,70 -1,08 1.926,01 ■ Fonbolsa 33.935,35 460,33 30.797,72 Fond postal Divisas 3,203,-54 -0.52 2.99.5,10
^Cz\~Diner

Bandesco Monetario 105.767.98 6,-57 104.166,42 BM Fondtesoro 2.016,54 0,79 1.911,15 ■ Fonfomento FIM 1-5.090,79 60,64 Fonpenedes FIM 1.367,02 -0.07 1.331,07

BankoviTie Fondval 122 588 48 -2 04 119 623 00 Beta Deuda Fond._____ 1,817,75 2,30 1,761,25
Fnn pntn monin_________ 21 616 46 -53 17 20 923,39 Fonrenta Fija FIM____ 17.-564.03 15.40 16.835,98

Beta Dinero FIAMM 212 939 76 3 04 207 469 57
Dinermadrid-FIAMM 189.306,40 10,61 18-5.058,61

Fnnpp!nftde< \Mixto_____ 1 490 13 7 55 1 392,98 Fontesoreria II.II7.06 0.89 10,805,15

Caixa Galicia Din. 135.468.90 1,59 132.-5 1-5,78
Fondeuda Ahorro_____ 21.313,46 1,22 20.695,31

Indosuez Bolsa FIM 29-5.18 1,994.229.77 267.805,38 Iberahorro 2.353.66 -0.10 2.292,60

Cavaldiner 223.646.77 14,17 219.254,37
Fondeada Efectivo 206.178,51 17,53 201.380,67

Indosuez Universal 116.582,91 823,01 106.667,69 Iberlion Ahorro 225.98-5.90 148.35 216.266yí8

Cavaldiner Oro
lbercaja Dinerb II 171.547,07 13,51 167.757,8-5

Indosuez Patrimonio 20.246.70 8.5.34 18.519,91140.256,25 10,62 136.614,87 Renta 4 Bolsa 2.171,58 49,79 1.899,38

£ueiitafondo FIAMM
Indosuez Fondtesoro 21.110,11 -24,27 20.240,61

207,759,15 13,10 203.642,07 Sant.Ren l 999 1.517,20 0,18 1.465,26 Interes Diario BCH 1.195.92 0.07 1.175,5,5

OinerBM FIAMM
Mapfre Fondtesoro 1.882,22 0,04 1.843,37

208.842,98 14,68 204.280,23 Inversabadell 2.-562.57 16.60 2.419,68
Pineractivn ')\'\ "Id} 00 71 900 DR'X 65

Santander Dinero_____ 186.254,60 3-3,16 182.260,60 ■renta FIJA
1AI I 277

Dinemavarra 184.156,60 12,63 180.634,-51 ■mixto RENTA FIJA BBV Ahorro_________ 1.647,49 0,63 1.593,86
Mp rondo j_________

Renta 4 Ahorro

1.730, 1 /

1.785,73

-i ,VJ

0,18 1.684,08
6.403.29 29,63 -5.949,46

BBV Bono 2001 116,470,48 -129,00 109.872,06Eurovalor III 230.493.55 14,90 225,068,25 Ahorrofondo 14 573 33 82.14 14 992.63
Alhambra F.I.M.______ 2.123.34 16,64 2,116,1-5 BBV Fondvalencia 19.032,95 -51,90 18.053,66Fondniadrid 226.952,2 I 47,32 222.272,73

BBV Renta 2.427,89 0,29 2.362,68 Santander Ahorro_____ 2.328,98 -0.02 2.285.98
Foiidposiai Monera

Fonpenedes FIAMM
261.159,02

1,245,53

13,50

0,10

2-55.9-59,1I

1.220,11

BCH Mixto R.Fiia____

Bandesco Divisas

2.201,24

14.994,37

6,22

119,79

z. 141,49

1-5,005,84 BBV Renta 91________ 1.606,94 -0,27 1.562,54 Sant,Ges,Ren________ 1.666.32 0.61 1.567.78

Lbercaja Dinero 228.287,36 13,26 223.818,29 Beta Renta Plus_______ 1.12-5,26 -5,22 — BCH Mixto Acciones 2.658,63 21,16 2.4-50,06
■renta VARIABLE

Ibercuenm 226.052,72 1,11 221.229,78 Beta Valor FIM_______ 2.573,20 22,8-5 2.337,-56 BM Dinerbolsa_______ 1.387.49 -1,03 1.341,5-3
22 918 52 465,07 20.897.67

Indosuez Oro 1.597,708,02 147,-54 1.5-58.518,76 Foncaixa Mixto 28____ 1.088.39 2,92 Bandesco Ahorro 1.075.14 -0,23 I-0-50.50
7031817 383 03 17 836 34

hldosuez Tesorería 267 f>45 77 26 72 261 991 23 Foncenhis, F.I.M. 1.714,80 2,83 1.625,27 Bandesco R. Fija 1.698.-56 -0,24 1.611.26

Kutxarent 208.466 64 208 466 64 Fondejecutivos_______ 187.531,623.349,88 189,536,14 Beta Renta FIM 2.410,48 2,36 2.312.17 Cuentafondo Bolsa 1.63 I,94 18.41 1.501.7I

Santander Tesnrí.^ lbercaja Renta 2,233,-56 16,95 2.137,91 Credipas deuda 1.658,29 6,64 1.686.05 Foncaixa Bolsa 5 3.718,18 67.10 3.372.63

Su. San^ FIAMX4
227,452,98 15,21 222.342,14

Indosuez Global 126,320,64 151,42 122.662,81 Cuentafondo Ahorro 2.192,-36 0,59 2.043.71 Iberlion Bolsa 2.017,27 41.79 1.829.01
231.845,73 1,56 227.822,26

Rentn 4 Intemacionol 1.246,31 1,09 1.172,30 Cuentafondo Renta 1.957,91 0,71 1.854,05 BM Garantizado 1.549.86 -0.-53 1.462.97
BPIVISA EXT» A MTFP A

Santander 80/20 2.255,69 -3,06 2,135,79 C.Catal.Prev 2.597,14 -1,83 2.517,10 Beta Euro Accio, 1.147.33 6,46 —

¿M-Dinerdivisa 1.518,13 -9,72 1.497,97 San t.Ges.Mix 1,64-5,23 -1,18 1.600,52 Foncaixa 11 2.206,53 -1,27 2,139,43 Fonbolsa Euro 11.243.41 11,88 —
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suero
Los inmigrantes estaban escondidos para 
trasladarse a la península, traslado por el que 
habían pagado a la red, instalada en 
Marruecos, entre 150.000 y 450,000 pesetas

Detienen en 
EEUU a un 
sospechoso de 
violaciones en 
peluquerías

R.A. - Los Angeles

La policía de Los Angeles 
confirmó ayer, jueves, la deten
ción de Walter Antonio Cortez, 
apodado el «violador de la pe
luquería», como sospechoso de 
cometer robos y abusos sexua
les en varios salones de belleza 
de esta ciudad.

Cortez, de 26 años, fue acu
sado de 35 cargos qua^incluyen 
asesinato, intento de asesinato, 
robo y delitos sexuales cometi
dos en peluquerías y restauran
tes en los últimos meses.

«Hemos sacado de las calles 
a un criminal vicioso y sin sen
timientos gracias a la labor de 
los detectives de la policía», 
afirmó un portavoz de este cuer
po.

Se sospecha que el detenido 
actuó en un total de 26 salones 
de belleza donde robaba a los 
clientes e incluso llegó a violar 
a sus víctimas si era un local 
donde sólo había una persona.

«En muchas ocasiones se 
hacía pasar por cliente y luego 
volvía para cometer el delito», 
indicó el portavoz de la policía.

El cargo de asesinato y de 
intento de asesinato está relacio
nado con el robo de una tienda 
el pasado 12 de mayo, cuando 
disparó contra la cajera emba
razada, a la que hirió en la cara 
y en el estómago. Aunque la 
madre sobrevivió a las heridas 
y consiguió dar a luz al feto, el 
recién nacido no pudo superar 
la agresión.

Detenidos 401 
clandestinos en 
las costas sureñas 
de Italia

C,L.L. - Roma

Un total de 401 inmigrantes 
clandestinos fueron detenidos en 
las últimas horas cuando preten
dían entrar en Italia de manera 
ilegal a través de las costas de 
las regiones sureñas de Apulia 
y Sicilia, informó la policía.

Las fuerzas del orden detu
vieron hoy en Apulia (cuya ca
pital es Bari) a 148 indocumen
tados, en su mayoría turcos e 
iraquíes de etnia kurda y perso
nas que afirmaron ser ciudada
nos del enclave serbio de mayo
ría albanesa de Kosovo y de la 
ex Yugoslavia. La policía sos
pecha, sin embargo, que dichas 
personas sean en realidad de na
cionalidad albanesa y que mien
ten para evitar la repatriación 
inmediata. Otro grupo de 21 
clandestinos fueron detenidos 
tras haber desembarcado en las 
costas de Ragusa.

Mantenían a los inmigrantes en condiciones infrahumanas

Detenidos 51 ilegales y 3 
españoles en una red de 
inmigración en Ceuta
La Policía Nacional detuvo 
en el barrio Príncipe Alonso 
de Ceuta a 54 personas du
rante la desarticulación de 
una red de inmigración 
clandestina^ fruto de la in
vestigación realizada en los 
últimos meses por la Comi
saría de Ceuta en colabora
ción con la Brigada Central 
de Extranjeros.

R.P. - Ceuta

Fuentes policiales informa
ron ayer a Efe de que el pasado 
miércoles se realizaron dos re
gistros en sendas viviendas de 
dicho barrio, en los que se loca
lizaron a 51 inmigrantes, la ma
yoría de ellos indocumentados, 
y a los tres españoles titulares 
de las viviendas, que fueron 
puestos a disposición judicial.

Los tres españoles detenidos 
-Mohamed A.A, de 42 años; 
Habiba M.N, de 54; y Abdelah 
M.M.C, de 61,mantenían escon
didos al resto en condiciones 
infrahumanas, hacinados, y con 
lechos en el suelo e incluso en 
cuadras cercanas a las vivien
das. Los inmigrantes informa-

Asesinan a 19 personas en 
una granja de México

J.T.H, - TiXoana-CMéxicQ)

Al menos 19 personas, entre 
ellas un recién nacido, fueron 
asesinadas hoy en una granja 
ganadera cercana a la ciudad 
mexicana de Ensenada, estado 
de Baja California, en la fron
tera con Estados Unidos, infor
maron fuentes policiales.

La matanza, de la que hay dos 
sobrevivientes, ocurrió en una 
granja de El Sauzal, un pobla
do próximo a Ensenada, a unos 
2.200 kilómetros al noroeste de 
Ciudad de México, y hasta el 
momento se desconocen las cau
sas, señalaron las fuentes.

Según las autoridades, en la 
granja vivían al menos 20 per
sonas, entre hombres, mujeres 
y niños, y la forma en que fue
ron asesinadas hace suponer que 
fueron puestas frente a una pa

Los inmigrantes vivían en condiciones infrahumanas.

ron a la Policía de que llevaban 
entre quince días y dos meses es
condidos, en espera de su tras
lado a la Península, por el que 
habían pagado a miembros de 
la red, instalados en Marruecos, 
entre 150.000 y 450.000 pese
tas. En varias ocasiones algu
nos de los inmigrantes habían in
tentado emprender el viaje en

red para ser fusiladas.
La matanza fue perpetrada 

al parecer por un grupo de seis 
personas que entró en la granja 
a primeras horas de hoy,jueves, 
indicaron las autoridades.

La policía del estado de Baja 
California llegó al lugar de los 
hechos hacia las 05.00 horas 
locales (12.00 GMT),.y comenzó 
la identificación de los cadáve

Según las autoridades, en la granja 
vivían al menos 20 personas, y la forma 
en que fueron asesinadas hace suponer 
que fueron puestas frente a una pared 

para ser fusiladas

patera pero las inclemencias me
teorológicas y la presión poli
cial se lo impidieron.

Los tres españoles cobraban 
mil pesetas al día por cada per
sona custodiada a otros miem
bros de la organización que pro
porcionaban, cada dos o tres 
días, la escasa comida que se 
suministraba a los inmigrantes. 

res, cuyo número asciende a 
diecinueve. La zona de Ensenada 
es una de las regiones con ma
yor actividad del narcotráfico 
en Baja California, y en dicha 
ciudad, según la Procuraduría 
General de la República, se 
encuentra el más reciente refu
gio de los hermanos Ramón y 
Benjamín Arellano Félix, jefes 
del cartel de Tijuana.

Detenidas dos 
personas con 652 
kilos de hachís en 
La Línea

M.C.R, - Algeciras

La Policía Nacional ha inter
venido en La Línea de la Con
cepción (Cádiz) 652 kilos de ha
chís, en una operación en la que 
fueron detenidos J.C.D. y 
M.F.B.C., informó ayer en nota 
de prensa la Subdelegación del 
Gobierno en Cádiz.

La actuación comenzó cuan
do agentes de la Unidad contra 
la Droga y el Crimen Organi
zado (UDYCO) de La Línea 
supieron que una vivienda de la 
localidad podría ser utilizada 
como «almacén» para importan
tes cantidades de hachís.

El domicilio fue sometido a 
vigilancia y se comprobó que la 
propietaria era J.C.D. y se ob
servaron frecuentes entradas y 
salidas de individuos conocidos 
policialmente como dedicados 
al tráfico de estupefacientes.

Debido a la dificultad que 
presenta para la vigilancia la 
zona en que se ubica la vivien
da, los agentes solicitaron man
damiento judicial de entrada y 
registro, donde fueron encontra
dos los 652 kilos de hachís en 
una habitación.

También se intervinieron una 
máquina de envasar al vacío, 
numerosas bolsas transparentes 
utilizadas para el mismo fin, un 
revólver de fogueo y una cana
na que contenía 70 cartuchos del 
calibre 22.

Rescatan siete 
inmigrantes 
ilegales con una 
embarcación 
averiada

M.C.R. - Algeciras

Siete inmigrantes argelinos 
que se encontraban a la deriva 
en una embarcación neumática 
tras averiarse su motor fueron 
rescatados del mar frente a la 
costa de la localidad malague
ña de Marbella por una patrullera 
del Servicio Marítimo de la 
Guardia Civil.

El rescate de los inmigrantes, 
de entre 22 y 31 años y todos 
ellos indocumentados, se efec
tuó anoche a dos millas al Sur 
de Marbella, al ser avistada la 
barca por un helicóptero del 
instituto armado, según infor
mó hoy a Efe un portavoz de la 
Guardia Civil.

Los inmigrantes fueron en
tregados a la Comisaría Provin
cial del Cuerpo Nacional de 
Policía en Málaga para aplicar
les la Ley de Extranjería. ,

Los agentes decomisaron la 
embarcación de tres metros de 
eslora y 1,7 metros de manga, 
según explicaron las fuentes del 
instituto armado.



Viernes, 18 de septiembre de 1998Llegó con aire cansado a las 13.30 horas, 
con el jet lange’ pintado en el rostro, con 
un atractivo y rasurado corte de pelo, 
oantalón vaquero, camisa de ante marrón y 
30tas completando el conjunto

Banderas fue aclamado a
SU llegada a San Sebastián

Antonio Banderas, nuestro actor en Hollywood lle
gó ayer, en olor de multitudes, a San Sebastián donde, 
mañana sábado, se proyectará, fuera de concurso, «La 
máscara del Zorro», con la que ha ganado el pulso a la 
crítica y el público estadounidense. «Vengo sin más
cara, a cara descubierta», fueron las primeras palabras 
con las que Banderas respondió ante los micrófonos 
flashes y cámaras que llenaban la entrada y el hall del 
hotel María Cristina, después de haber saludado a un 
centenar de jovencitas que chillaban frenéticas ¡Anto
nio!, ¡Antonio!, sin parar. Llegó con aire cansado a las 
13.30 horas, con el ‘jet lange’ pintado en el rostro, con 
un atractivo y rasurado corte de pelo, pantalón vaque
ro, camisa de ante marrón y botas completando el 
conjunto. Un grupo de guardaespaldas, y nunca mejor 
dicho, porque eran unos mazacotes que impedían cual
quier mínimo acercamiento al ídolo, le seguían los pa
sos y daban órdenes por mini teléfonos móviles y au
riculares en los oídos, muy al estilo de Hollywood, como 
las grandes estrellas que se precien. Como avance, ante 
el despliegue de medios y las intentonas de acercarle 
los micros, Antonio, siempre paciente y amante de los
de su tierra, se paró y anticipó un poco de lo que será
su rueda de prensa, prevista para el sábado, tras la proyección de «La máscara del Zorro». «Mi 
participación en la película ha sido ofrecer un nuevo punto de vista, un toque de humor que no 
estaba en el guión» y a continuación explicó el porqué un personaje como «El Zorro» ha sobre
vivido en la memoria cinematográfica durante un sigloMarisa Montiel

'Ü' 
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Un tercio de las adolescentes 
españolas opta por abortar

El número de jóvenes españolas que son madres en la ado
lescencia es cada vez menor, a pesar de que los embarazos entre 
adolescentes no descienden en la misma proporción, ya que un 
tercio opta por abortar, según un estudio del Consejo Superior 
de Investigaciones Científicas (CSIC) presentado ayer en Bar
celona. El estudio, «La fertilidad joven y adolescente en Espa
ña», ha sido elaborado por la jefa del departamento de Demo
grafía del CSIC, Margarita Delgado, con información del 
Ministerio de Sanidad y del Instituto Nacional de Estadística 
y hace referencia a los últimos datos oficiales de que se dispo
ne, los referidos al período que va de 1987 a 1994. Según el 
estudio, en 1987, 17 de cada mil adolescentes españolas (de 
entre 15 y 19 años) se quedaron embarazadas y 15 de ellas optaron 
por tener a su hijo, mientras que en 1994, 12 de cada mil se 
enfrentó a un embarazo no deseado y sólo 8 acabaron la ges
tación. De esta manera, un tercio de las adolescentes embara
zadas en España ese último año 
optó por el aborto, mientras que 
en 1987 sólo lo hizo el 7,57%. 
Asturias, Cataluña, Aragón y 
Madrid son las comunidades 
autónomas donde las jóvenes 
embarazadas optan más por el 
aborto para acabar con un em
barazo no deseado, mientras que 
Navarra, Galicia, Andalucía, 
Extremadura, Murcia y Castilla- 
La Mancha son las comunida
des en las que menos abortos de 
jóvenes se realizan.

Castilla-La 
Mancha está entre 
las comunidades 
en las que menos 
abortos de jóvenes 
se realizan

A sus padres les preocupa la vuelta al colé.

A nosotros nos preocupan sus padres.

A sus padres les preocupa lo que se les

viene encima con el nuevo curso.

uniformes material escolar... Y es

vuelta de vacaciones no es el

momento para tanto gasto. Pero

Libros,

que la

mejor

ahora,

«fte-víiiffSwf^

i

A^

«Á

pagar, de lo único que tienen que

preocuparse es de que los críos estudien.

En Banesto nos ocupamos

de todo lo demás.

Í^3

gracias a la tarjeta ExtraCompra Banesto,

con la que pueden decidir cómo y cuándo

1234 SV^ÍÍWíC< 

t; >IEItl M^ISEZ V

Nadie te entiende como nosotros

M.C.D.2022
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Serrat reivindica la imaginación con 
"Sombras de la China"

El cantautor catalán Joan Manuel 
Serrat, que hoy presenta en Cáceres su 
último trabajo «Sombras de la China» en 
una gira en la que recorrerá los escena
rios de España y de América hasta sep
tiembre del próximo año, dijo ayer que 
las canciones «no son bandos», sino «una 
puerta a la imaginación».

«Sombras de la China», que se pon
drá a la venta el próximo 21, incluye once 
temas muy elaborados pero en los que, 
al mismo tiempo, él ha procurado que «el 
lenguaje fluyera con la mayor naturali
dad posible, tanto literaria como musi
calmente», según comenta él mismo 
cuando habla del nuevo disco.

Reacio a definir sus canciones, el
cantautor catalán explicó en rueda de prensa en la capital cacereña, que en ellas no hay más 
pretensión que tratar cosas cotidianas que pretende dejen de ser puntuales. «Cuando hablo de 
estos macarras que viven a costa de nuestros pecadillos, de nuestros miedos e inseguridades, 
claro que me refiero a don fulano de tal, pero sobre todo me refiero a todo aquello que sea usted 
capaz de imaginar y descubrir ahí», dijo. De esta forma, aseguró que las canciones no son 
bandos, son eso, canciones que «aparte de contar cosas, son una puerta abierta a la imaginación 
de cada quien, y una canción crece más o menos de acuerdo a la capacidad del que la está 
escuchando de hacerla crecer».

* Para ponerle titulo, Serrat se inspiró en el libro de un amigo sobre sombras chinescas.C.H.L.

El futbolista Gascoigne, elegido como la 
persona menos inteUgente del Reino Unido

El mediocampista del Middlesborough Paul Gascoigne, uno de los 
grandes genios del futbol británico, fuera del vestuario es considerado 
como la persona menos inteligente del Reino Unido. Al menos eso es 
lo que opina el 31% de quienes respondieron a una encuesta realizada 
por la revista científica de formas de vida «Focus», en la que figura en 
segundo lugar en esa categoría, pero a muy larga distancia de Gascoigne, 
la modelo nudista Melinda Messenger, con un 10%. En tercer lugar 
aparece la ex presentadora de la lotería en televisión, Anthea Turner, 
con un 8% y en cuarto lugar con un 7%, el líder del Partido Democrático 
Unionista del Ulster, el reverendo Ian Paisley, al mismo nivel que la ex 
componente del grupo Spice Girls, Geri Halliwell. En la categoría de 
los más inteligentes aparece en primer lugar el hombre de negocios 
propietario del grupo «Virgin», Richard Branson, con un 20%, seguido 
por un 19% para el autor Stephen Hawking. Efe

El Principe transmite ilusión 
a la juventud ourensana

El Prmcipe 
de Asturias in
vitó ayer en el 
Ayuntamien
to ourensano a 
los jóvenes a 
que pongan 
«toda su ilu
sión y esfuer
zo» en procu
rar el progre
so económico, 
social y artís
tico de esta 
tierra gallega. 
En su discur
so de llegada 
al municipio 
ourensano, 
don Felipe 
lanzó un men
saje optimista 
en el que cons
tató que esta
provincia «mira al futuro con confianza», y expresó su con
vicción de que cuente «con las ayudas necesarias» para lle
var a cabo sus «amplias perspectivas de renovación». Re
cordó la importancia de algunas de sus empresas punteras 
en los sectores agroalimentario y de la moda, así como la 
ubicación en esta provincia del Parque Tecnológico de Galicia, 
cuyas instalaciones visitará esta mañana el Príncipe. Asi
mismo, el Heredero de la Corona afirmó que conoce y com
prende el interés de Ourense por la modernización de las 
infraestructuras viarias. Efe

Sánchez Gijón, Amenábar 
y Bardem, premios Olid 
Meliá Valladolid

Los actores Aitana Sánchez Gijón y Javier Bardem, el di
rector Alejandro Amenábar y la película «Cosas que dejé en 
La Habana» han sido galardonados ayer con los VII premios 
de cine Olid Meliá de Valladolid.

Estos galardones, que se entregarán el próximo 17 de octu
bre, una semana antes de que comience la Semana Internacio
nal de Cine de Valladolid, se conceden anualmente desde 1992 
con el fin de premiar lo mejor del cine español estrenado en la 
ciudad en el año anterior. El premio a la mejor actriz española 
ha correspondido a Aitana 
Sánchez Gijón, por «La Ca
marera del Titanic» de Bigas 
Luna, mientras que el de mejor 
actor ha sido para Javier 
Bardem por su interpretación 
en «Carne trémula» de Pedro 
Almodóvar. Como mejor di
rector español ha sido elegi
do Alejandro Amenábar, por 
«Abre los ojos», y como mejor 
película «Cosas que dejé en 
La Habana», de Manuel 
Gutiérrez Aragón. R.P.

Mayor ha enviado 
a los hijos de Diana 
una factura de 
640.000 dólares por 
gastos legales

John Major, ex primer minis
tro británico, ha enviado a los 
príncipes Guillermo y Enrique 
una factura de 400.000 libras 
(unos 640.000 dólares) por los 
gastos legales que supuso todo lo 
relativo a la herencia de su ma
dre, Diana, princesa de Gales, se
ñaló ayer el diario «The Mirror». 
La herencia de la princesa está 
estimada en unos 33,6 millones 
de dólares. El ex jefe de Gobier
no, de 55 años, fue nombrado 
encargado de proteger los inte
reses financieros de los pequeños 
príncipes el pasado mes de no
viembre tras la muerte de la prin
cesa, ocurrida el 31 de agosto de 
1997. Si bien el ex mandatario no 
cobrará por actuar de «guardián», 
las 400.000 libras corresponden 
al asesoramiento que Major so
licitó al bufete de abogados 
Boodle Hatfield. El diario dice 
que la factura será recibida con 
sorpresa por el príncipe Carlos 
de Inglaterra. Una fuente cerca
na al mundo de la política de 
Westminster dijo al periódico que 
la «opinión pública se mostrará 
contraria a esto. Efe

Reestreno de "El Hombre 
de La Mancha". Debido al es
pectacular éxito que el musical 
"El Hombre de La Mancha" co
sechó durante su primer ciclo 
de representación en Madrid, se 
han visto obligados a reestrenar 
de nuevo el mismo montaje, que 
verá la luz de nuevo a partir de 
esta noche en el Teatro Lope de 
Vega de Madrid.

José Sacristán y Paloma San 
Basilio serán de nuevo los en
cargados de poner en escena la 
obra, como se puede compro
bar en la imagen, que recoge 
escenas del ensayo general.Efe.

La Reina asisitió a la representación del ballet "Romeo 
y Julieta". La Reina Sofía asistió el miércoles por la tarde, en 
el Teatro Real, a una representación del ballet «Romeo y Julieta», 
última creación del bailarín y coreógrafo Nacho Duato para la 
Compañía Nacional de Danza, que dirige desde 1990. Efe

Las personas religiosas son mas 
felices, según un estudio

Las personas religiosas son más felices que las otras, ya 
que disfrutan de mejor salud, menor estrés y su vida de pareja 
es más armoniosa, según un estudio oficial publicado ayer en 
Canadá. Dicho estudio indica que las personas que acuden se
manalmente a servicios religiosos en una iglesia, sinagoga u 
otro tipo de templo, se identifican como felices en las encues
tas 1,7 veces más de lo que lo hacen quienes no acuden a los 
templos regularmente. Efe
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NUMERICO

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras
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Natural de 
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(Fem) 
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4
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HORIZONTALES.- 1: Traicionera, desleal.- 2: Contuviera, detuviera.- 3: Filón metá
lico. Disloca.- 4: Canción. Medida de peso de metales preciosos usada en Filipinas. 
Ai revés, movimiento involuntario.- 5: Al revés, matrícula de coche. Sobrenombre de 
la familia romana Julia. Al revés, letra griega.- 6; Debilites, cercenes alguna cosa 
material o inmaterial. Monumento megalítico.- 7: Al revés, nombre de letra. Tejido 
(PI). Al revés, símbolo químico.- 8: Pronombre posesivo (PI). Apócope. Sufijo átono 
de origen prerromano.- 9: Adverbio. Atáis.- 10: Compondría, asearía.- 11: 
Adórnalos.

VERTICALES.- 1: Cierta flor.- 2: Restablezca.- 3: Natural de Cartago (Fem). 
Hongo.- 4: Sufijo de gentilicios (Fem). Plural de letra. Al revés, río español.- 5: 
Consonantes. Período de tiempo (PI). Reconoce con cuidado y atención una cosa.- 
6: Adverbio. Cierta flor.- 7; Al revés, antílope africano. El diablo. Símbolo químico.- 
8: Al revés, dios del hogar. Nivel. Cierto animal.- 9: Al revés, curte pieles. Cierta 
bebida.- 10: Parte de la Filosofía que trata del estudio de los valores.- 11: Cierras 
el hueco por el cual has introducido el explosivo, a fin de asegurar su efecto

LIBRA. Salud muy buena. 
Aproveche sus horas libres para dar 
los últimos toques a ese asunto. No 
sienta resentimiento hacia su pareja 
y trate de olvidar
ESCORPIO. Salud buena. Su sus
picacia podría estropear un asunto 
muy interesante. No sea tan inde
pendiente en lo asuntos del amor

ARIES. Salud buena. Sus superio
res verán con buenos ojos sus ideas. 
La situación actual podría mejorar 
mucho si usted pusiese un poco más 
de su parte
TAURO. Salud buena. Sus sueños 
no podrán relaizarse en poco tiem
po; deberá tener paciencia. Gozará 
de todo el apoyo de su parejaA M A Z ONA S RGT 0 E S X

Q C A 0 L 1 N M K L J C R T S

A N R T A C D E S A D Ü L Ñ P

N I U E 0 D A E R S E B A T 0

1 V C E S G D F R G T N E M R

R P I 0 I. I R M K L J A I T I

A I H A B C D 0 S A D N L Ñ E

T I U D A D A E S S A R A T N

A V C A S A D F R S T E E S A

C P I 0 N I N M G L 0 P R T J

A N I M A A A E S A D K L Ñ E

T I U D A D R E R S E S A T D

N V C E S A A A R G T A E S 0

A P 1 0 I I P M P L J 0 R T I

S 1 U S A D A E R S E S A T R

GÉMINIS. Se sentirá en perfecta 
forma física. Jormada productiva 
laboralmente. Intente ser más equili
brado en el amor

Vocal: p

S 
T 
P 
X 
Z

U 
Z 
S

V 
S 
Z 
T 
P

U 
V 
Z 
S

= 25
= 23
= 20
= 18
= 14

14 18 23 20 25 = 100
Letras clave R = 5; Z = 8

CÁNCER. Salud buena. Acepte sin 
temor ese puesto que le ofrecen. 
Ningún cambio en el terreno del 
amor

LEO. No sea tan goloso; el dulce no 
le conviene. Es posible que tenga 
que emprender un viaje por motivos 
laborales. Paz y armonía con su
pareja
VIRGO.
Reflexione antes de tomar ninguna 
decisión de índole laboral. Llamada 
telefónica desconcertante

SAGITARIO. Salud buena. Sus 
perspectivas laborales son óptimas. 
Manifieste sus temores a la persona 
amada

Escribir desde el borde hacia el centro palabras 
de cinco letras, terminadas todas por la vocal 
que se señala abajo. Cuando estén todas las 
casillas llenas, con la primera letra de cada pala
bra, leidas del 1 al 18, se formará el nombre de 
una iglesia en Roma

1: Paso al exterior.- 2: Manifiesto, declaro.- 3: 
Tonto.- 4: Soy capaz.- 5: Hijo de Dédalo.- 6: 
Eludo.- 7: Me retraso, me rezago.- 8; Facción del 
rostro.- 9; Arbol oláceo.- 10: Repito.- 11: Cierto 
familiar.- 12: Gano.- 13: Natural de Iberia.- 14: 
Reciente.- 15: Prudente.- 16: Muerte.- 17:

CAPRICORNIO. Goza de una 
salud envidiable, pero no por ello 
debe desatendería. Hoy se distraerá 
con facilidad y no rendirá todo lo 
que desearía.
ACUARIO. Preste más atención al 
cuidado del cuerpo. Hoy tendrá la 
oportunidad de resolver brillante- 
mente problemas que creía insolu
bles.
PISCIS. Procure llevar una vida 
más sana. Las metas que se había 
propuesto serán por fin una reali
dad. No se deje dominar por su 
pareja
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44 VierneSf 18 de septiembre de 1998 Los jugadores blancos están satisfechos 
de su labor y del resultado cosechados 
ante el Inter, pero ahora tienen que 
comenzar a pensar en el Barcelona

El brasileño dedicó su partido contra el Inter a su hijo, que cumplía años

Savio: "Podemos dejar al 
Barcelona a cinco puntos
Savio Bortolini manifestó su deseo de repetir ante el Bar
celona lo conseguido ante el Inter de Milan, con lo que 
lograrían dejar a uno de sus máximos rivales «a cinco 
puntos de distancia».

Efe- Madrid

«El Inter de Milán ya es his
toria y ahora tenemos que repe
tir otra buena actuación ante el 
Barcelona. Si les ganamos ten
dremos nueve puntos sobre nue
ve posibles y ellos se quedarían 
en solamente cuatro. Estamos en 
un buen momento de juego y 
tenemos que aprovechar», ma
nifestó el delantero brasileño.

Pese a que el jugador volvió 
a sufrir duras entradas durante 
el encuentro de Liga de campeo
nes disputado en Sevilla, su 
estado físico no es preocupante 
pese a que fue el único jugador 
que no se entrenó ayer.

«Estoy bien, sólo un poco 
cansado. Los médicos han pre
ferido que descansara y que me 
dieran masaje para recuperar, 
pero hoy entrenaré al mismo 
ritmo que los demás. No hay 
ningún problema», dijo.

No obstante Savio abogó 
porque los árbitros tuvieran más 
rigor con las siempre peligrosas 
entradas por detrás. «Hay que 
acabar con estas cosas, con esta 
violencia del fútbol. Muchas 
graves lesiones vienen por en
tradas por detrás. Cuando me 
cazaron no pensé en lo peor, sino 
simplemente en volver cuanto 
antes y en seguir ayudando al 
equipo».

El delantero había sido uná
nimemente señalado como el 
mejor jugador del Real Madrid

en la pretemporada, pero nece
sitaba una confirmación «ofi
cial».

«Es importante jugar bien en 
la pretemporada, en los entre
namientos y en los partidos 
amistosos, pero luego hay que 
hacerlo también en los partidos 
importantes. Tenía muchas ga
nas de hacer un gran partido, 
porque era el cumpleaños de mi 
hijo y quería regalarle un gol», 
declaró el jugador.

Pese al buen momento por el 
que atraviesa el equipo, Savio 
es de la opinión, generalizada, 
de que no hay que confiarse.

Por su parte, Robert Jami, que 
se presume como el recambio 
natural de Roberto Carlos, ma
nifestó que «el Real Madrid está 
en mejor momento de juego que 
el Barcelona». «Somos cons
cientes de que tenemos un gran 
equipo y de que estamos en 
mejor momento de juego que 
ellos. Ahora lo que tenemos que 
hacer es estar concentrados los 
noventa minutos de juego», 
declaró Jami.

El partido de rivalidad, aho
ra es contra el Barcelona. «To
dos queremos jugar estos parti
dos por el ambiente, por la im
portancia y por la gran cantidad 
de buenos jugadores que se dan 
cita sobre el cesped. Con la san
ción de Roberto Carlos, parece 
que voy a tener muchas opcio
nes de jugar y por eso me feli
cito», manifestó.

Savio es la estrella blanca del momento. EFE

Roberto Carlos no jugará
El Comité de Apelación de la Real Federación Española de 

Fútbol (RFEF) ha desestimado el recurso presentado por el 
Real Madrid, contra la sanción de un partido de suspensión que 
el Comité de Competición impuso al defensa brasileño Roberto 
Carlos da Silva. El Comité de Apelación confirma la sanción 
de un encuentro de suspensión, por doble amonestación, ambas 
por juego peligroso, y consiguiente expulsión, en el encuentro 
que el equipo blanco disputó contra el Valladolid, con las 
multas accesorias correspondientes.

Los De Boer no podrían jugar 
en Europa con el Barca

Efe- Barcelona

La decisión del técnico del 
Ajax de Amsterdam, Morten 
Olsen, de alinear a los herma
nos de Boer en el encuentro de 
liga de campeones disputado ante 
el Croatia Zagreb (0-0), impide 
que estos puedan jugar esta 
misma temporada en competi
ción europea con el Barcelona, 
en el caso de que ambos clubes 
llegaran a un acuerdo para el 
traspaso.

A pesar de que los hermanos 
de Boer únicamente llevan seis 
días entrenándose con el Ajax, 
después de solucionar su conten-

cioso con el club, el entrenador 
Morten Olsen apostó por el li
bre Frank de Boer inicialmente 
y, después, alineó a Ronald de 
Boer.

Según la normativa de la 
UEFA, un jugador no puede ser 
alineado por dos clubes diferen
tes en una misma competición 
y en la misma temporada (con 
excepción de encuentros de pri
mera fase y de la semifinal de 
la Copa Intertoto), por lo que en 
el caso de un hipotético fichaje 
de los hermanos de Boer por el 
Barcelona, los holandeses no 
podrían jugar en Europa con el 
conjunto de Louis van Gaal.

Denilson no 
cambiará su forma 
de jugar pese a 
las críticas

El^S^yilk

Denilson de Oliveira, inter
nacional brasileño en el Real 
Betis Balompié, aseguró ayer 
que no cambiará su forma de 
jugar, pese a las críticas que lía 
recibido tras el partido que su 
equipo disputó el martes en 
Dinamarca ante el Vejle, de la 
primera eliminatoria de la Copa 
de la UEFA.

«Siempre voy a jugar así, no 
voy a cambiar» dijo el futbolis
ta brasileño que puntualizó que 
«si me contrataron es porque 
saben que juego de esa manera, 
y no me importa que me acusen 
de ser individualista».

El jugador más caro del 
mundo, no obstante, reconoció 
que «puede que haya tenido erro
res, porque soy humano, y to
dos los tenemos, el único que no 
falla es Dios».

La UEFA podría 
sancionar a 
Ferguson por 
criticar al árbitro

Efe- Londres

La Unión Europea de Fútbol 
(UEFA) podría sancionar al 
entrenador del Manchester 
United, Alex Ferguson, por cri
ticar la actuación del árbitro ita
liano Stefano Braschi, que diri
gió el encuentro ante el Barce
lona, de la Liga de Campeones.

«El árbitro estuvo realmen
te catastrófico. En los últimos 
tres partidos importantes que 
hemos disputado en nuestro 
campo, hemos tenido malos ar
bitrajes», indicó.

Ferguson se quejó del primer 
penalti, que supuso el empate a 
dos goles, y por la expulsión de 
Nicky Butt .

Chamot y Lardín, encantados por la posible 
llegada de Simeone al Atlético en diciembre

Efe- Majadahonda

El jugador argentino del 
Atlético de Madrid José Anto
nio Chamot, que jugará de titu
lar el próximo domingo ante el 
Espanyol tras recuperarse de una 
lesión muscular, avaló ayer el 
regreso al equipo rojiblanco en 
diciembre de su compatriota del 
Inter de Milán Diego Pablo 
Simeone.

«Somos amigos y sé que al 
‘Cholo’ no le faltan ganas de 
venir al Atlético. Es un gran 
jugador, pero no creo que el Inter 
de Milán, que es un gran club, 
esté disponible para dejarle es-

capar», explicó Chamot.
El defensa argentino confir

mó que el próximo domingo ante’ 
el Espanyol estará disponible 
para el técnico Arrigo Sacchi, 
una vez repuesto de la 
contractura muscular en la pierna 
derecha, que le impidió jugar 
ante el Salamanca y el Obilic.

Respecto a la posibilidad de 
que Simeone regrese al Atléti
co de Madrid Cuando se reabra 
el mercado de fichajes en diciem
bre, el delantero Jordi Lardín 
también se mostró favor: «Es
taría encantado. Es un jugador 
muy importante y me encanta, 
y si llega, será bueno para el

equipo».
Poe otra parte, el partido 

Obilic-Atlético de Madrid, co
rrespondiente a la vuelta de la 
primera eliminatoria de la Copa 
de la UEFA, se disputará final
mente en el estadio del FK 
Partizán de Belgrado, según 
informó a Efe el club madrile
ño.

Según el Atlético, el encuen
tro se jugará el martes 29 de 
septiembre a partir de las 20.30 
horas en el estadio de uno de los 
clubes más históricos de Yugos
lavia, que lleva su mismo nom
bre y que tiene un aforo para 
50.000 espectadores.
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Un tanto de Marcelino hace que los baleares tengan muy asequible el pase

El Mallorca entra en Europa por 
la puerta grande al vencer al Hearts

Hearts 0

Mallorca 1

HEARTSiRousset, 
Naysmith, Ritchie, Wier, 
Salvatori, McCann, Locke, 
Presley, McPherson, 
Hamilton (Holmes, min. 83) 
y Adam.

MALLORCA: Roa, Olaizola, 
Siviero, Marcelino, M. Soler, 
Lauren, Engonga, Arpón 
(Niño, min. 88), Stankovic 
(Carreras, min. 85), Dani y 
«Chupa» López (Carlos, min. 
70).

Arbitro:Alfredo Trentalange 
(Italia). Enseñó tarjeta ama
rilla a Marcelino.

Goles:0-1, min. 17: Rousset 
despeja de forma defectuo
sa un córner ejecutado por 
Stankovic, el balón rebota en 
Marcelino y se introduce en 
la red del Heart.

Efe- Edimburgo

El Real Mallorca entró por la 
puerta grande en Europa -ano
che disputó su primer partido en 
competiciones europeas tras 82 
años de historia- al derrotar al 
Heart of Midlothian de Escocia 
por 0-1, con un gol de Marcelino 
en la primera mitad.

El equipo que dirige Héctor 
Cúper aprovechó una de las 
pocas ocasiones que dispuso para 
colocar la eliminatoria a su fa
vor, a falta del encuentro de 
vuelta que se disputará el próxi
mo 1 de octubre en el estadio Luis 
Sitjar.

El gol de Marcelino en el 
minuto 17 serenó el juego 
mallorquinista y puso en apuros 
al Heart, que hasta ese instante 
había creado algunas ocasiones, 
pero sin exigir en demasía ai 
portero argentino Carlos Roa.

Varios de los jugadores que 
alineó el técnico argentino del 
Mallorca, Héctor Cúper, debu
taban en competiciones euro
peas, pero esa circunstancia 
apenas se notó en el transcurso

Lauren pugna por un balón con Hamilton. EFE

del encuentro.
El equipo balear dibujó en el 

campo escocés su clásico esque
ma 4-4-2, que le dio tantas sa
tisfacciones en la pasada tem
porada y que domina de memo

ria. El Heart se mostró como un 
conjunto muy entusiasta, veloz 
y de gran presencia física, pero 
sus jugadores carecieron de téc
nica para superar a la defensa 
balear en momentos clave.

Alberto Herreros 
continúa en 
estado de gracia

Efe- Madrid

i78 - Real Madrid (36+42): 
iLasa (2), Santos (2), Herreros 
¡ (29), Beard (21), Martin (-) - 
! cinco inicial-, Alberto Angulo 

(7), Victoriano (4), Luyk (2), 
Iturbe (2) y Struelens (9).

73 - Tau Vitoria (37+36); 
Bennett (9), Lucio Angulo (6), 
Beric (22), Davis (11), 
Garbajosa (10) -cinco inicial-, 
Millera (-), Wintcrs (6), Espil 

1 (6) y Zwikker (3).
¡ Arbitros: Sancha, Arteaga 

y Guirao. Sin eliminados.
Alberto Herreros continúa 

sumido en el mismo estado de 
gracia que le llevó a erigirse en 

imáximo anotador del Mundial 
!en Atenas, y el Tau acabó pa

gando el buen momento que 
!atraviesa el alero internacional.

Sus veintinueve puntos, doce 
en los últimos ocho minutos, 
despojaron a los vascos del 
triunfo y recompensaron el dis
ciplinado trabajo del equipo 
local.

Resultados; Fuenlabrada 83 
- Girona Gavis 82; Fórum Va
lladolid 71 - Barcelona 87; TDK 
Manresa 71- Pamesa Valencia 
69; CB Murcia 73 - Gran Cana
ria 79; Cáceres CB 75 - León 
Caja España 87; Joventut .65 - 
Caja San Fernando 72; Caja 
Cantabria 87 - Estudiantes 90; 
Unicaja 82 - Covirán Granada 
74.

Lotería Nacional 
OOP* SORTEO DEL JUEVES

SORTEO 
75 

98

SORTEO DEL DÍA 17 DE SEPTIEMBRE DE 1998
Seis series de 100.000 billetes cada una 

Lista acumulada de las cantidades que han correspondido a cada una de las seis 
series de los números premiados, clasificados por su cifra final

Estos premios podrán cobrarse hasta el día 17 de diciembre de 1998. INCLUSIVE

LOTERIA eOM«»<.IM>*OW<AMMWM«,'?77S'\ NAOtONAL

lí-’^d MI^ "

PRIMER PREMIO 
NÚMERO

S4SSS

PESETAS SERIE

60.000.000 1.’
60.000.000 2."
60.000.000 3."
60.000.000
60.000.000 5."
60.000.000 6.“

PREMIO ESPECIAL 
NÚMERO 

S4SS5

PREMIO ACUMULADO 
PESETAS SERIE FRACCIÓN

100.000.000 2.^ 6.^

Número NúmeroPesetas Número Número Número Número NúmeroPesetas Pesetas Pesetas Número Número NúmeroPesetas Pesetas Pesetas Pesetas PesetasPesetas

54500
54510
54520
54530
54540
54550
54560
54570
54580
54590

..50.000

.. 50.000
.60.000
.50.000
.50.000
100.000
.50.000

.. 50.000
.60.000
.50.000

54501
54511
54521
54531
54541
54551
54561
54571
54581
54591

..55.000

..65.000

..55.000

..55.000

..55.000
105.000
..55.000
..55.000
..55.000 
..55.000

54502
54512
54522
54532
54542
54552
54562
54572
54582
54592

..50.000 
-.50.000 
-.50.000 
..50.000 
..50.000
100.000 
..50.000 
..50.000 
..50.000 
..50.000

54503
54513
54523
54533
54543
54553.
54563.
54573.
54583.
54593.

.. 50.000

.. 50.000

.. 50.000

.. 50.000

.. 50.000
100.000
.. 50.000
.. 50.000
.50.000
.50.000

54504
54514
54524 
54534.
54544.

50.000
50.000
50.000
50.000
50.000

54554... 1.360.000
54564
54574
54584 
54594.

50.000
50.000
50.000
50.000

54505
54515
54525
54535
54545

55.000
55.000
55.000
55.000
55.000

54555 ..60.000.000
54565
54575
54585
54595

55.000
55.000
55.000
55.000

54506
54516
54526
54536
54546

55.000
55.000
65.000
55.000
55.000

54556— 1.355.000
54566
54576
54586
54596

55.000
55.000
55.000
55.000

54507
54517
54527
54537
54547
54557
54567
54577
54587
54597

..50.000 

..50.000 

..50.000 

..50.000

..60.000 
100.000 
..50.000 
..50.000
..50.000 
..50.000

54508
54518
54528
54538
54548
54558
54568
54578
54588.
54598.

..50.000

..50.000

..50.000

..50.000

..50.000 
100.000 
..50.000
..50.000 
..50.000 
..50.000

54509
54519
54529
54539
54549
54559
54569
54579.
54589.
54599.

..50.000 

..50.000 

..50.000 

..50.000 

..50.000 
100.000 
..50.000 
..50.000 
..50.000
.. 50.000

Terminaciones Terminaciones Terminaciones Terminaciones Terminaciones Terminaciones Terminaciones Terminaciones Terminaciones Terminaciones

4550
20
80

50.000
10.000
10.000

4551 4552
242

50.000
25.000

4553 50.000.55.000
.30.000
15.000

1..... .......5.000

4554
554

54

85.000
35.000
10.000

4555
555
965

55
5

250.000
-.80.000 
..30.000 
-.25.000
-..5.000

4556
486
556

26
6

80.000
30.000
30.000
15.000 

.. 5.000

4557
657
927

50.000
25.000
25.000
10.000

4558
278

50.000
25.000

4559
749

50.000
25.000

1 .* Comprueba si la fecha del sorteo y el dibujo que figuran en la parte superior de 
la lista coinciden con los de su billete o décimo.

2 .“ En cada columna, y sólo en ella, están todos los premios y reintegros que han 
®todos los números que terminan con la cifra grande que la encabeza, 

clasificados en dos grupos: números completos y terminaciones.
^or ejemplo, si su número termina en 1, ha de fijar su atención únicamente en la

INSTRUCCIONES PARA LA CONSULTA DE ESTA
columna encabezada con un uno, los premios indicados en la columna son tos que co • 
rresponden a un billete, o sea, a diez décimos.

3 .* Vea si en la columna de números aparece el que Ud. juega y, si así fuera, a la 
derecha encontrará acumulado el importe total de los premios que han correspondido a I 
billete, con excepción de los especiales que figuran ya acumulados en el recuadro Inm e- 
diatamente anterior a estas Instrucciones.

LISTA
4 .* Si no está su número completo puede tener premio en el grupo terminaciones. 

Si las hay de cuatro cifras y su número las tiene igualmente dispuestas, a la derecha en 
centrará el total de premios que han correspondido a todos los números que terminan 
con esas cuatro cifras.

Si no tiene premio por terminación de cuatro cifras, o no las hay, proceda en la 
misma forma con las terminaciones de tres cifras, en su caso con las de dos y, Hnalmen

25.000 personas disfrutan siempre de coche nuevo

Lwww.ford.esj

Muta Opción es el sisrema inventado por Ford para disfrutar siempre 

de coche nueva Hoy más de 25.000 clientes avalan la seriedad 

y experiencia que sólo encontrarás en la Red de Concesionarios

Ford. InfÓrmate en tu concesionario y rechaza imitaciones.

Lo cambias por otra Te lo quedas Lo devuelves

RED FORD DE CASTILLA-LA MANCHA
2ÍÍ2L442 442
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El pelotón de los importantes permitió una escapada de la que se aprovechó el veterano italiano

Gianni Bugno, del Mapel, se apuntó la 
etapa de transición tras la montaña

Jenaro LORENTE

El italiano Gianni Bugno ganó 
la duodécima etapa de la Vuelta 
España, disputada entre las lo
calidades aragonesas de 
Benasque y Jaca Canfranc, con 
187 kilómetros de recorrido, 
mientras que Abraham Olano 
sigue como líder en una jorna
da, en la que nada hacía presa
giar movimientos importantes en 
la clasificación general.

Olano superó el primer 
exámen de montaña sin más 
complicaciones de las esperadas 
y después de pasar por la dureza 
de Los Pirineos, la jornada se 
presentó como transición ante la 
última y definitiva semana de 
competición.

Gianni Bugno volvió a recla
mar su puesto entre los grandes 
del ciclismo internacional y se 
adjudicó una victoria trabajada, 
aunque permitida por los impor
tantes del pelotón.

El veterano corredor, una vez 
ganador del Giro de Italia y dos 
veces campeón del mundo, fue 
el más listo en una escapada que 
fraguó en el kilómetro 40 de 
carrera.

Raimondi, Frattini, Blanco, 
Uriarte, Frizzo, Sgambelluri, 
Leanizbarrutia, Odriozola, 
Sorensen, Aggiano, Bugno y Van 
Bon se fueron de resto en ese 
punto y comenzaron a adquirir 
diferencias hasta llegar a los casi 
trece minutos logrados en el ki
lómetro 108.

Banesto situó un hombre 
(Odriozola) en la escapada, algo 
que no consiguió el Kelme, pero 
la etapa no estaba preparada para 
grandes guerras y solo la victo
ria parcial era el premio perse
guido por los corredores.

En el kilómetro 138, 
Sgambelluri, Bugno, Uriarte y 
Blanco consiguieron despegar
se de sus ocho acompañantes de 
escapada e iniciaron la aventura 
en solitario.

A partir de ese momento co
menzó el trabajo de Gianni 
Bugno. El italiano, de 34 años, 
supo dosificar sus fuerzas y co
mandar el grupo de los escapa
dos. Su experiencia fue suficiente 
como para imponer respeto a sus 
tres compañeros de viaje.

Bugno se fue de sus compa
ñeros en kilómetro 163 y se fue 
lanzado hacia la meta en busca 
de un triunfo que reivindicase su 
condición de gran rodador y que 
volviese a llevarle a las prime
ras páginas de los diarios.

Él pedaleo del corredor has
ta la meta fue cansino, aunque 
constante. Consiguió despegar
se de sus perseguidores y a falta 
de siete kilómetros para la meta 
tenía un minuto y dos segundos

3

Bugno pudo conseguir ayer su última gran victoria en Canfranc.

•> M^-

ti®

de ventaja sobre sus perseguido
res.

Bugno levantó los brazos al 
cielo con casi dos minutos de 
ventaja sobre Santiago Blanco y 
nueve sobre el pelotón en el que 
viajaban los principales.

Olano conserva el liderato una 
jomada más, en la que la clasi
ficación general no ha sufrido 
alteraciones importantes. La 
Vuelta a España camina hacia el 
tramo final con el el equipo 
Banesto como dominador y con 
muchas posibilidades de situar 
a su líder en el podio de Madrid.

La decimotercera etapa ten
drá 208,5 kilómetros de recorri
do, con salida y llegada en 
Sabiñánigo. Será de nuevo una 
jomada de transición, aunque con 
posibilidades de movimiento con 
un puerto de 2“ y tres de tercera.

Prolongada la detención del cuidador de 'la 
Francaise des Jeux"

La detención de un cuidador belga del equipo «La Francaise des Jeux» por su presunta 
implicación en el caso de dopaje de la formación francesa «Festina», fue prolongada ayer, jueveSj 
según fuentes judiciales.

Jeff D’Hont, que fue convocado por la policía judicial de Lille (norte de Francia) para ser 
interrogado, podría ser transferido al Tribunal de la ciudad hoy viernes y ser procesado por el juez 
que instruye el caso «Festina», Patrick Keil, precisaron las fuentes.

Los investigadores decidieron retener a D’Hont de 54 años a pesar de que éste negase conocer 
las prácticas de dopaje en los equipos ciclistas y el uso de EPO (sustancia que facilita la 
oxigenación de la sangre).

Un corredor de «La Francaise des Jeux», Emmanuel Magnien, ex corredor del equipo Festina, 
fue interrogado el pasado 27 de julio por la policía judicial de Lille en relación con el caso Festina 
que estalló el pasado 8 de julio cuando una masajista del equipo, Willy Voet, fue detenido en 
posesión de 400 dosis de productos dopantes.

El hotel de los ciclistas de «La Francaise des Jeux» fue registrado por la policía el pasado 29 
de julio en pleno Tour de Francia sin que, de momento, se hayan descubierto productos ilícitos en 
las muestras recogidas.



La Tribuna DEPORTES Viernes, 18 de septiembre de 1998 Al'

Cidísmo 53^Vuelta a España

Clasificaciones
La etapa de hoy

Duodécima etapa (Benasque- Canfranc):

.1. BUGNO, Gianni (ITA/MAPEI-BRICOBI) 4h.26:03

.2. BLANCO, Santiago (ESP/VITALICIO SEGUROS) a 1:48 

.3. SGAMBELLURI, Roberto (ITA/BRESCIALAT) a 1:50 
,4. URIARTE, José Ramón (ESP/FESTINA) a 3:22 
.5. LEANIZBARRUTIA, Alberto (ESP/ONCE) a 5:01 
.6. FRATTINI. Cristiano (ITA/BRESCIALAT-LIQUIGA) mt 
,7. ODRIOZOLA, Jon (ESP/BANESTO) mt 
.8. AGGIANO. Elio (ITA/VITALICIO SEGUROS) mt 
.9. RAIMONDI, Giancarlo (ITA/BRESCIALAT-LIQUIGA) a 7:42 
10. FRIZZO, Maurizio (ITA/CANTINA TOLLO-ALEX) a 7:51 
11. GUIDI, Fabrizio (ITA/POLTI) a 9:04 
12. PICCOLI, Mariano (ITA/BRESCIALAT-LIQUIGA) mt 
13. AEBERSOLD, Niki (SUI/POST SWISS TEAM) mt 
14. BROCHARD, Laurent (FRA/FESTINA) mt 
15. ZINTCHENKO, Andrei (RUS/VITALICIO SEGUROS) mt 
16. MOOS, Alexandre (SUI/SAECO) mt 
17. ETXEBARRIA, David (ESP/ONCE-DEUSTCHE BANK) mt 
18. CASTRESANA, Angel (ESP/EUSKALTEL - EUSKADI) mt 
19. DIETZ, Bert (GER/TELEKOM) mt 
20. CHASSOT, Richard (SUI/POST SWISS TEAM) mt

Clasificación general:

.1. OLANO, Abraham (ESP/BANESTO) 52h.27:30

.2. JALABERT, Laurent (FRA/ONCE-DEUSTCHE BANK) a 35 

.3. ESCARTIN, Fernando (ESP/KELME-C. BLANCA) a 51

.4. JIMENEZ, José María (ESP/BANESTO) a 1:17

.5. CLAVERO, Daniel (ESP/VITALICIO SEGUROS) a 2:01

.6. G. GALDEANO, Alvaro (ESP/EUSKAL.-EUSKAD) a 2:09 

.7. ZUELLE, Alex (SUI/FESTINA) a 2:19

.8. HERAS, Roberto (ESP/KELME-C. BLANCA) a 2:24 

.9. ARMSTRONG, Lance (USA/US POSTALSERVICE) a 2:44 
10. CAMENZIND, Oskar (SUI/MAPEl - BRICOBl) a 2:47 
11. BELTRAN, Manuel (ESP/BANESTO) a 2:52
12. SERRANO, Marcos A. (ESP/KELME-C. BLANCA) a 3:38
13. CASTELBLANCO, José (C0L7AVIANCA-TELECOM) a 4:12
14. RUBIERA, José Luis (ESP/KELME-C. BLANCA) a 4:46
15. VIRENQUE, Richard (FRA/FESTINA) a 4:59
16. PLAZA, David (ESP/COFIDIS) a 5:31
17. ODRIOZOLA, Jon (ESP/BANESTO) a 6:28
18. HERVE, Pascal (FRA/FESTINA) a 6:50
19. SERPELLINI, Marco (ITA/BRESCIALAT-LIQUIGA) a 7:16
20. GARCIA CASAS, Félix (ESP/FESTINA) a 7:24
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La serpiente multicolor, a su paso ayer por el Alto de Cotefablo. EFE

Vuelta¿®i€listaía

Clasificaciones complementarias
Regularidad:

.1. BLIJLEVENS, Jeroen (NED/ 
FARM FRITES - T.V.M.) 111 Ptos.

.2. GUIDI, Fabrizio (ITA/POLTI)

„ -3.JALABERT, Laurent (FRA/ONCE- 
DEUSTCHE BANK) 101

General Metas Volantes:

„RAIMONDI, Giancarlo (ITA/
BRESCIALAT-LIQUIGAS) 27
„ 2. JALABERT, Laurent (FRA/ONCE-
DEUSTCHE BANK) 22
r ,3- RUBIERA, José Luis (ESP/KELME- 
COSTA BLANCA) 17

Gran Premio de la Montaña
1. JIMENEZ, José María (ESP/ 

BANESTO) 99
2. CEREZO, Francisco (ESP/ 

ESTEPONA - BREPAC) 84
3. JALABERT, Laurent (FRA/ONCE-

DEUSTCHE BANK) 65

General por equipos:

.1.BANESTO 157:21:45
.2. FESTINA a 6:12
.3. KELME-COSTA BLANCA 

a 7:14.

Bugno: "La victoria se la dedico 
a la familia Indurain"

El italiano Gianni Bugno, 
uno de los ilustres del pelotón 
mundial de los últimos años y 
flamante vencedor de la duo
décima etapa de la Vuelta’98, 
entre Benasque y Jaca 
Canfranc, nada más cruzar la 
línea de meta dijo que ya se 
podía retirar tranquilo y que 
el triunfo se lo dedicaba a la 
familia Indurain.

«Quizás sea mi última gran 
victoria», dijo Bugno, «pues 
tengo pensado colgar la bicicle
ta a final de año para dedicar
me a los helicópteros, ya que 
soy piloto, pues ganar una eta

pa en una de las tres ‘grandes’ 
por etapas no es nada fácil».

Bugno, tras esa matización, 
dedicó la victoria a la familia 
Induráin. «Tanto Miguel, mi 
enemigo número uno en mis 
mejores años de carrera, como 
su hermano Pruden son mis 
amigos y en estos momentos lo 
estáibpasando mal por la muer
te de su padre, una persona a 
la que conocí, creo que en el 
primer Tour de Induráin, no 
estoy seguro, y que me causó 
una grata impresión por su ca
lidad y sencillez», indicó el ci
clista italiano.
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El Toledo se adelantó en la 
primera parte con un gol de Fede 
Marín, pero el Albacete acabó 
dando la vuelta al partido

El Albacete disfrutó de más ocasiones y dominó el medio campo en la segunda parte

El Albacete repitió triunfo y 
resultado frente al CD Toledo

Albacete 2

CDToledo 1

ALBACETE: Iglesias, 
Magano, Aranalde, Vanic, 
Sala, Tito, Jesús (Carpinte
ro, m.74), Nieto (Walter Pico, 
m. 46), Baronchelli, Vulevic 
(Di Carlo, m. 61), Maslov (De 
Paula, m. 54).

TOLEDO:Villalvilla (Igle
sias, m. 46), Roca, Alejan
dro (Estéfano, m. 44), Pedro 
Alberto (Luis Manuel, m. 46), 
Gallardo (Juanito, m. 74), 
Casquero, Javi Delgado 
(Emery, m. 74), Fede Marín, 
Cordero, José Luis (Losada, 
m. 46) y Jurado (Maikel, m. 
46).

Arbitro: Rubio Iniesta 
(colegio castellano - man
chego). Mostró tarjetas ama
rillas a Magano y Walter Pico 
por el Albacete.

Goles: 0-1, m. 32: Fede 
Marín. 1-1, m. 41 : Maslov. 2- 
1, m. 64: Di Carlo.

Incidencias: final del il 
Trofeo de Castilla - La Man
cha disputado en el Muni
cipal Virgen de la Caridad 
ante unos 1.000 especta
dores.

Efe-Villarrobledo

El Albacete reeditó el triunfo 
alcanzado en la primera edición 
del Trofeo de Castilla - la Man
cha al volver a derrotar, por el 
mismo resultado (2-1) al Toledo, 
en un choque que pudo acabar 
con mayor diferencia para los 
vencedores finales.

Durante el primer periodo el 
Albacete dispuso de bastantes 
oportunidades, sobre todo por 
parte del ruso Maslov, pero los 
toledanos se adelantaron mediante 
una buena acción culminada por 
Fede Marín.

Pero el Albacete encontró 
recompensa a su mayor ambición 
yal filo del descanso Maslov anotó 
el empate. En la reanudación, los 
albaceteños, que presentaron a 
un equipo más titular que el de 
Gregorio Manzano, se adueñó del 
medio campo con la actuación de 
Tito y Walter Pico; así llegó el

asiS
7M f7

Maikel sustituyó a Jurado en el minuto 46. MOISES SOTO

tanto del triunfo, perfecto de eje
cución, del argentino Femando Di 
Carlo, que acabó con el sueño 
toledano de devolverle la derro
ta de la pasada edición.

El Albacete presentó más titulares 
que el Toledo y ganó merecidamente

Milar no ñie a la inauguración 
de la sede de la Regional

RarnóiLQEJUAN

El presidente de la Federación 
Española de fútbol, Angel María 
Villar, no asistió a la inaugura
ción de la sede en Toledo de la 
Federación Regional, a pesar de 
que estaba anunciada su presen
cia. El presidente de la Federa
ción castellano - manchega, 
Antonio Escribano, adelantó que 
Villar tampoco podía asistir a la 
final del Trofeo de la Junta dis
putado ayer entre el Albacete y 
el CD Toledo.

Villar estaba en Zurich en una 
reunión de la UEFA con motivo 
de la creación de la liga europea 
en el marco de la FIFA. Al acto 
de la inauguración de la sede 
federativa en la calle Alonso

Berruguete asistieron el subde
legado del Gobierno, Jesús 
Hermida; el presidente de la 
Federación Regional, Antonio 
Escribano; el Director General de 
Deportes, Javier Martín del Bur
go; y el concejal de Deportes del 
Ayuntamiento de Toledo, Manuel 
Espinosa, además de otras per
sonas relacionadas con el mun
do del fútbol toledano.

En sus respectivas interven
ciones, tanto Jesús Hermida como 
Martín del Burgo incidieron en la 
autonomía que han adquirido las 
distintas federaciones deportivas, 
entre ellas la de fútbol. Hermida 
dijo que "el deporte tiene su pro
pia administración, y espero que 
estas oficinas sirvan para la au
tonomía del fútbol regional".

Por su parte, Martín del Bur

go recordó que la aprobación y 
aplicación de la Ley del Depor
te, de la que fue ponente en su 
momento, calificaron a las fede
raciones deportivas como "enti
dades privadas que dan servicios 
de interés público".

Tras recordar la celebración 
en la tarde de ayer de la final del 
Trofeo Junta de Comunidades 
entre el Albacete y el Toledo, 
Martín del Burgo incidió en el 
hecho de que el fútbol es el que 
más seguidores tiene y afirmó que 
"la base de este deporte es la que 
puede hacer olvidar la Ley 
Bosman".

Por su parte, el presidente de 
la Federación en Castilla - La 
Mancha, Antonio Escribano, dijo 
que "es un honor decir que ce
rramos un ciclo con la inaugura-

El momento de la inauguración.

ción de esta sede", y mencionó 
al anterior delegado en Toledo, 
Miguel Martínez, y al actual, José 
María Jiménez, quienes según

MOISES SOTO

Escribano han contribuido a que 
la nuevas oficinas sean una rea
lidad. La nueva sede está enw 
calle Alonso Berruguete.
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EI hijo del ex 
presidente 
Emiliano 
Carballo seguirá 
en el CD Toledo

R. D. J.

El hijo del ex presidente del 
CD Toledo, Emiliano Carballo, 
seguirá en el club, según infor
mó ayer un miembro de la nue
va junta directiva. Los nuevos 
directivos siguen trabajando tras 
la asunción de la presidencia por 
parte de Eduardo Albarrán.

Aunque las actuaciones se 
llevan sin prisa, también se ha
cen sin pausa, y en este sentido 
se ha confirmado en el cargo 
hasta que finalice la presente 
temporada al secretario técni
co, Luis Jaime Puebla, y se pre
tende que José Luis Olivares 
vuelva a ser el delegado de la 
entidad.

Los auditores
No habrá cambios tampoco 

en la administración. De entre 
lo más significativo de las re
uniones que ya han mantenido 
los nuevos directivos hay que 
mencionar el nombramiento de 
los auditores, que serán los en
cargados de, en un tiempo 
aproximado de un mes, intentar 
aclarar las cuentas del club.

Lo que se desconoce aún es 
cuándo será la convocatoria de 
la Junta General de Accionis
tas, que dará paso al nombra
miento de nuevo y definitivo 
Consejo de Administración (con 
un mínimo de siete miembros y 
un máximo de treinta).

En cualquier caso, es un 
hecho que la nueva Junta Di
rectiva, de la que sólo quedan 
dos miembros de la anterior de 
Emiliano Carballo, ya está tra
bajando en el nuevo CD Toledo.

Ampliada la oferta por el convenio con una empresa

Burujón tiene 175 chicos 
en las escuelas deportivas

La Tribuna

El Ayuntamiento de Buru
jón y una entidad deportiva 
privada, denominada Asesora
miento y Gestión Deportiva de 
Toledo, firmaron un convenio 
de colaboración para la orga
nización, promoción e impulso 
de las escuelas municipales de 
las modalidades deportivas de 
ajedrez, atletismo, baloncesto, 
fútbol, fútbol - sala y tenis, así 
como el Programa de Escue
las de la diputación de Toledo 
para el presente curso escolar 
1998/99.

Al acto de la firma asistie
ron el alcalde de la localidad An
tonio Rodríguez, el concejal de 
Deportes de Burujón, Eugenio 
Pinel, y el gerente de la enti
dad, José de la Fuente.

Subir el nivel deportivo
El alcalde de Burujón, An

tonio Rodríguez, indicó que "con 
la firma del presente convenio 
esperamos que el deporte como 
actividad física en la localidad 
suba de nivel para tener en el 
futuro una juventud lo más 
completa posible en todos los 
aspectos de la vida". Asimis
mo, hizo hincapié el primer edil 
en que "esperamos renovar (este 
acuerdo) para el año que viene 
ampliar si es posible la oferta 
deportiva de este primer año, 
por lo que la idea es buena para

Ü 
U

Habrá una escuela de atletismo. MOISES SOTO

todos".
Se espera una inscripción 

estimada de alrededor de 175 
chicos de edades comprendidas 
entre los ocho años y los quince 
en las diferentes escuelas mu
nicipales ofertadas, quedando 
abierta la posibilidad de gestio
nar alguna más de otro deporte, 
según la demanda existente.

Catorce entrenadores
En cuanto a los entrenado

res, se contará con catorce para 
impartir los entrenamientos. 
Cada uno de ellos está especia
lizado en la disciplina correspon
diente.

El Convenio tiene efecto entre 
el 1 de septiembre y el 30 de junio 
de 1999. Con la fírma de este 
Convenio, el tercero dentro del 
curso escolar 98/99, la entidad 
privada que acaba de llegar a 
un acuerdo con el Ayuntamien
to de Burujón cuenta con 45 
monitores especialistas en las 
disciplinas de atletismo, ajedrez, 
baloncesto, fútbol, fútbol sala y 
tenis, repartidos por las locali
dades toledanas de La Puebla 
de Montalbán, Burujón y 
Villaseca de la Sagra, en las que 
750 chicas y chicos se benefi
ciarán del hecho de vivir el de
porte que más les gusta y par
ticipar en las clases.

El Olías se 
presenta esta 
tarde ante su 
afíción contra el 
equipo fílial

R, D. J.

El Olías del Rey, equipo to
ledano de fútbol sala que esta 
temporada militará en Primera 
División A, se presenta ante su 
afíción esta tarde a partir de las 
ocho, con un encuentro que le 
enfrentará a su equipo filial.

El club está presidido por José 
Fernández; vicepresidente, 
Rafael Rodríguez; delegado, 
Santiago Muñoz; preparador 
físico, Francisco Javier Monta
ñés; utillero, Antonio Hernández; 
entrenador, Julián de la Paz.

La plantilla
Esta es la plantilla; porteros, 

Miguel Angel y Bareta; Sergio 
(punta), Tati, Paco (ala), Bonet 
(ala punta). Viso (punta). Cuto 
(ala cierre), Jesús (ala punta), 
Richi (cierre), Víctor (cierre), 
Cosme (punta), Alberto (punta), 
Pirri (ala).

La presentación es a las ocho 
y el partido a las 8'30. El Olías 
del Rey ha jugado tres partidos 
amistosos: Olías, 8 - Incarlopsa, 
5; Lillo, 1 - Olías, 5; Olías, 5 - 
Crema Sonseca, 2.

Los jugadores nuevos son 
Bareta, Tati, Paco, Viso y Richi. 
El entrenador Julián de la Paz 
señaló que está muy satisfecho 
con ellos; "Van a dar buen re
sultado", afirmó. El Olías ya no 
disputará ningún partido más de 
pretemporada, ya que el comien
zo de la liga está a la vuelta de 
la esquina.

El 26 de este mes el Olías se 
estrena en la cancha del Añover 
de Tajo, en la primera jornada 
de la Primera División A.

La Selección Juvenil de Toledo se estrenó con éxito 
^n el Trofeo Junta de Comunidades al derrotar con 
contundencia por 4-1 a la de Cuenca en la primera 
jornada de esta competición disputada en la Ciudad 
Encantada. En el otro encuentro de la jornada Albacete 
venció a Ciudad Real por 1-0. Estos son los partidos que 
ce disputan mañana: Ciudad Real - Cuenca y 
Guadalajara - Albacete, los dos por la mañana.

La selección de Cuenca, con su victoria sobre Toledo en la segunda jornada del I 
Trofeo Juvenil Junta de Comunidades, ha dejado sin opciones a la selección anfitriona 
y dejado el título casi en manos de la selección de Ciudad Real, que no jugó en la 
jornada de ayer. Cuenca ganó a Toledo por 17-16, mientras que la Selección Cadete 
derrotó a Albacete por 29-23. Por otra parte, la selección de Toledo marcha en primer 
lugar en el mismo Trofeo de baloncesto, que se está disputando en Guadalajara, tras 
ganar sus dos primeros partidos, contra Albacete (72-43) y Guadalajara (49-64). En la 
jornada de hoy el equipo toledano tiene día de descanso. MOISES SOTO
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a El Sporting B es el primer filial al 
que se enfrenta el Talavera esta 
temporada en un grupo dónde hay 
tres más: Madrid, Depor y Oviedo

El filial afrontará el encuentro con el Talavera con importantes baias

H Sporiii^ B vistará H Prado 
ron un equipo joven e ineqierto
El Sporting B entrenado por 
José Antonio Redondo man
tiene la filosofía del ''au
téntico "filial, es decir, for
mar Jugadores procedentes 
de la escuela de Mareo y 
"nutrir" las necesidades del 
primer equipo, que busca el 
retorno a la máxima catego
ría del fútbol. El filial gijo
nés vendrá a Talavera con 
bajas importantes.

Pau BARROSO

El Sporting B será el cuarto 
rival del Talavera en la presen
te liga, los gijonenses ocupan la 
novena plaza dentro del grupo 
primero con cuatros puntos, 
después de perder con el Sanse, 
ganar fuera al Móstoles y em
patar a uno en la última jornada 
disputada frente a la Universi
dad de las Palmas.

El filial dirigido por el que fuera 
entrenador del primer equipo, una 
vez consumado el descenso de 
categoría, José María Redondo, 
práctica el mismo sistema de 
juego tanto dentro como fuera 
de su feudo, que es, a su vez, el 
mismo que 'realiza el primer 
equipo.

Por tanto, el planteamiento 
táctico de cara al compromiso 
liguero del sábado por la tarde, 
podría ser el siguiente, Bruno, 
bajo los palos; en la defensa. 
Yago, Borja y Alex; con dos 
carrileros por las bandas, Lara 
y Juan; siendo acompañados en 
la parcela del centro del campo 
por Oscar, Cobas, y Lozano;

La primera etapa de la Vuelta 
Ciclista podría decidirse al sprint

P.E.B.

Hoy dará comienzo la Vuel
ta Ciclista Internacional a 
Talavera con una etapa, la pri
mera, de 91 kilómetros.

La salida será a las cuatro de 
la tarde, habiendo una salida 
neutralizada desde la meta, si
tuada en la Avenida del Prínci
pe hasta la carretera de Calera, 
punto previsto para la salida 
oficial. Después, los corredores 
pasarán por Talavera la Nueva,

II

El Talavera volverá a recibir en casa a otro rival asturiano en la cuarta jornada. PEÑA

mientras que Nacho y Miguel 
serán los dos delanteros. Miguel 
puede "presumir" de haber jugado 
en Primera División, dentro de 
la rocambolesca temporada que 
realizó el Sporting en la máxima 
categoría del fútbol nacional.

El jugador, que según las re
ferencias que no llegan se ma
neja bien con los pies, mide 1.95, 
juega bien de espaldas a la por
tería y ha realizado la 
pretemporada con el primer 
equipo hasta que se lesionó en 
los tobillos, con lo que, habrá tra

Alberche, Calera y Chozas, pri
mera meta volante; Alcaudete 
de la Jara, Talavera de la Reina, 
segunda meta volante; para, 
después, afrontar un tramo de 
subida. Cerro Negro y Río 
Sangrera, ambos premios de 
montaña de segunda categoría, 
continuando hacia San Bartolomé 
de las Abiertas, La Pueblanueva 
y el cruce de Montearagón, re
gresando a Talavera, dónde se 
encuentra la meta.

La llegada está prevista para 

bajo extra para el tándem Luna- 
Madrigal en los balones que 
pueda recibir el delantero.

Precisamente, en esta posi
ción, la delantera, es dónde está 
teniendo más dificultades el téc
nico asturiano dada las ausen
cias de algunos jugadores, entre 
ellos, Alberto, máximo goleador 
hace tres temporadas en la ter
cera división madrileña, que pa
dece una rotura de fibras.

El resto de bajas, son depor
tivas, yaque. Salva, Rubén e Isma 
están prácticamente integrados 

las seis y media, si se cumple la 
media horaria prevista de 38 
kilómetros a la hora.

El vicepresidente del club 
ciclista Joaquín Polo, Francisco 
Donaire, asegura que la etapa 
de hoy no va a ser especialmen
te dura "es una etapa sencilla, 
dónde la única dificultad viene 
dada por la subida al Cerro Negro, 
y quizás, pueda aparecer el viento 
en la recta que une el cruce de 
Montearagón y la llegada a 
Talavera, aunque todo hace su

en laprimera plantilla, por lo que, 
el Sporting B se desplazará hasta 
el municipal El Prado "debilita
do" por esta circunstancia y con 
unaplantilla muy joven, que ape
nas se ha reforzado para esta 
temporada, a excepción de la 
llegada de Lozano, procedente 
del Palencia.

Los "yogurines" como se los 
conoce dentro del mundo futbo
lístico serán el primer filial al que 
se enfrenten los de Hernández 
en un grupo con un total de cuatro 
filiales.

poner que la victoria de la eta
pa se decidirá al sprint".

Por tanto, el vencedor de la 
primera etapa se enfundaría el 
primer maillot amarillo de la 
octava edición de la vuelta, 
después de más de cuatro ho
ras encima de la bicicleta si se 
cumple el horario "la intención 
de la organización es que la etapa 
dure el tiempo estimado, aun
que, no depende de nosotros ya 
que serán los corredores los que 
marquen el tiempo de la misma".

Manel. PEÑA

El técnico del 
Miró Martorell 
alaba el patrón 
de juego del 
CLM Talavera

P.E.B.

En la segunda jornada de la 
División de Honor de Fútbol Sala 
el CLM Talavera visita la can- 
cha del Miró Martorell. Una pista 
que se caracteriza por tener un 
suelo resbaladizo a tenor de los 
remedios que tienen que utilizar 
los equipos visitantes al aplicar
se en las suelas de las zapatillas, 
bien spray o algún líquido que 
permite una mejor adherencia.

Pero los talaveranos no sólo 
contarán con el factor cancha 
en su contra, ya que, el conjunto 
de Martorell buscará su prime
ra victoria esta temporada tras 
su derrota en Astorga, para ello, 
esperan contar con el apoyo del 
público, dado que el rival, el CLM, 
es atractivo en cuánto al juego 
que práctica y cuenta con el 
aliciente de ver, de nuevo, en 
Barcelona a los hermanos 
Linares.

Según el jefe de prensa del 
Miró Martorell, Joaquin Piera, el 
técnico ha alabado el juego del 
CLM "le encanta la forma de 
jugar, ya que, si algo caracteri
za a Talavera, es que, siempre, 
tienen el mismo patrón de jue
go,juegue quien juegue, además, 
Carmona ha manifestado el in
terés que tiene su equipo en 
puntuar, esperando que el CLM 
no tenga su día".

En el apartado de bajas, la más 
importante podría ser la de Jordi 
Gay, que sufre una contractura 
en la ingle, aunque de jugar, lo 
haríapoco y limitado. "Aún siendo 
una posible baja, no descartamos 
su presencia en el partido, al ser 
un jugador muy sacrificado".

Otro ala, que arrastra proble
mas en su espalda es Valtinho, 
mientras que André sufre una 
pequeña contractura.

El CLM no contará para este 
encuentro con Toni ni con 
Alexandre, por lo que Manel se 
perfila como titular para Martorell 
y el portero del filial, Victor ira 
en condición de "suplente".

C.D.2022
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Bolsa del 
Trabajo

I.4.- Varios

La Tribuna
de Toledo

Tlf.: 

925 25 68 00

COMPRUEBE 
LA EFICACIA 

DE LOS 
ANUNCIOS 

CLASIFICADOS 
DE LA 

TRIBUNA DE 
TOLEDO

Tfno: 
925.25.68.00

Bolsa de 
Servicios

AGENTE FORESTAL. 
Próxima convocatoria de 
ingreso. Requisito; Capa
taz Agrícola. Infórmate 
902-10 17 68

TRABAJA como Agen

te, Auxiliar u Oficial Jus
ticia. Próxima Convoca
toria de ingreso. Infórmate 
902-10 17 68

ASISTENTE SOCIAL.
Próximas convocatorias 
de ingreso. Requisito; Di-

GUIA DEL ANUNCIANTE Y DEL LECTOR

Bolsa del Trabajo

1 1.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .-Dependientes
4 .- Varios

Bolsa del Automóvil

2 1.- Alquileres
2 .- Compras
3 .- Ventas
4 .- Varios

Bolsa de los Servicios

3 1.- A. Matrimoniales
2 .- Consultas Médicas
3 .- Agradecimientos
4 .- Varios

Bolsa de la Propiedad

4 1.- Ventas
2 .- Compras
3 .-Alquileres
4 .- Varios

plomado Trabajo Social. 
Infórmate 902-10 17 68

BOMBEROS.Próximas 
convocatorias de ingreso 
para ambos sexos. Infór- 
mate 902-10 17 68

INSALUD: Celadores, 
Auxiliares Administrati
vos. Próximas convocato
rias de ingreso. Infórma- 
te 902-10 17 68

AYUNTAMIENTOS, 
Junta Castilla-La Man
cha. Próximas convoca
torias para; Auxiliares, 
Administrativos. Infór- 
mate 902-10 17 68

BIBLIOTECAS, Archi
vos. Próximas convocato
rias para Auxiliares 
(Ayuntamientos, Junta 
Castilla-La Mancha). In- 
fórmate 902-10 17 68

TRABAJA en Bancos, 
Cajas Ahorros. Próximas 
convocatorias de ingre
so. Infórmate 902-10 17 
68

POLICIA LOCAL. 
Próximas convocatorias 
de ingreso ambos sexos. 
Infórmate 902-10 17 68

GUARDIA CIVIL, Po
licía Nacional. Próximas 
convocatorias de ingre
so. Infórmate 902-10 17 
68

JOVEN asegura tu futu
ro, si tienes entre (15-16 
años). Ingresa en Politéc
nicos Ejército. Próximas 
convocatorias de ingre
so. Infórmate 902-10 17 
68

HAZTE Soldado Profe
sional (18-25 años). 

próximas convocatorias 
de ingreso. Infórmate 902- 
10 17 68

CORREOS. Precisa per
sonal; Auxiliares, Ayu
dantes Postales. Próximas 
convocatorias. Infórma- 
te 902-10 17 68

AUXILIARES EN- 
FERMERI A, 
Cuidadores Servicios So
ciales, Auxiliares Geria
tría, Próximas convoca
torias. Infórmate 902-10 
1768

HAZTE Restaurador de 
Muebles. Preparación 
personalizada (Bolsa de 
trabajo), infórmate 902- 
10 17 68

ELECTRICISTA. Con
sigue tu carnet, superan
do un solo examen (Bol

sa Trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

TRANSPORTISTA Ob
ten tu nuevo carnet capa
citación mercancías (Bol
sa trabajo). Infórmate 902- 
10 17 68

HAZTE Profesor/a 
Autoescuela. Sueldo 
aproximado 200.000

COMPRUEBE LA EFICACIA 
DE LOS ANUNCIOS 
CLASIFICADOS DE 

LA TRIBUNA DE TOLEDO. 
Tfno: 925. 25.68.00.

3.4.- Varios

ORACION A 
SAN 

PANCRACIO
Abogado de los ca
sos difíciles y des
esperados. Reza 
nueve Avemarías, 
durante nueve días. 
Pide tres deseos, 
uno de negocios y 
dos imposibles. Al 
noveno día publica 
este aviso. Se cum
plirá aunque no lo 
creas.

S.G.L.

(Bolsa trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

OBTEN el FPI, Gradua
do Escolar, superando un 
solo examen. Infórmate 
902-10 17 68

ACCEDE a la Universi
dad (Mayores 25), supe
rando un solo examen. In- 
fórmate 902-10 17 68

GRACIAS A SAN 
NICOLAS DE 

BARI
Gracias, glorioso San 
Nicolás. Por ti los ni
ños reciben gracias 
para el cuerpo y para 
el alma; los jóvenes, 
apoyo y orientación; 
los enfermos recobran 
la salud o reciben ali
vio y conformidad. 
Por ti las familias fal
tas de paz o atormen
tadas por la necesidad 
encuentran solución 
satisfactoria. Gracias 
por tu intervención.

J.L.V.

ANUNCIESE EN

La Tribuna
DIARIO INDEPENDIENTE

(Preguntar por Srto. Lucía)

SUSCRIBAS! A

La Tribuna
DIARIO INDEPENDIENTE
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el inicio de las relaciones 
científicas entre la Diputación 
Provincial y el CSIC

El acuerdo dinamizará el nivel de vida y la economía en la provincia

La Diputación y el CSIC 
impulsarán la investigación
La Diputación Provincial de 
Toledo y el Consejo Supe
rior de Investigaciones 
Científicas (CSIC) impulsa
rán la investigación en la 
provincia merced a un 
acuerdo que será firmado 
por los máximos responsa
bles de las dos instiíucio- 
neSf Miguel Angel Ruiz 
Ayucar y César Nombela^ 
respectivamente.

La Tribuna

La Diputación Provincial de 
Toledo y el Consejo Superior de 
Investigaciones Científicas 
(CSIC) colaborarán para impul
sar la investigación en la provin
cia, prestando especial atención 
a su vertiente científica y su 
aplicación en la geografía tole
dana.

El acuerdo será firmado por 
Miguel Angel Ruiz Ayucar, pre
sidente de la Diputación, y Cé
sar Nombela, presidente del 
Consejo Superior de Investiga
ciones Científicas. El convenio 
quiere convertirse en un elemen
to dinamizador del nivel de vida, 
la economía y la competitividad 
en la provincia de Toledo.

Desarrollo tecnológico
El desarrollo tecnológico 

marca el inicio de las relaciones 
científicas entre la Diputación y 
el CSIC, que habrán de mate
rializarse para ejecutar proyec
tos conjuntos y programas de 
investigación nacidos al ampa-

•1
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MOISES SOTORuiz Ayucar firmará el convenio con el CSIC, ya ratificado por la Diputación.

ro de la colaboración entre los 
departamentos y unidades de 
investigación del CSIC y los 
centros dependientes de la Di
putación.

El asesoramiento recíproco, 
el apoyo mutuo y la elaboración 
de informes conjuntos obligará 
a la creación de grupos de tra
bajo organizados en torno al 
objetivo común de mejorar las 
condiciones de vida de los pue
blos de la provincia.

La Diputación ha hecho sa

ber que "ha considerado muy 
interesante aprovechar la co
bertura de estudio del CSIC para 
trasladar a la provincia de Toledo 
los avances sociales y tecnoló
gicos que, puestos en marcha en 
nuestros centros dependientes, 
hagan más fácil la atención sa
nitaria, la prestación social y la 
conquista de nuevas metas de 
progreso para todos los toleda
nos".

UnaComisiónMixta, formada 
por dos representantes de cada 

una de las instituciones, recibirá 
el encargo de estudiar las prio
ridades de las investigaciones 
"para establecer el tipo adecua
do de exigencias y personal que 
convenga en cada caso".

La Comisión Mixta también 
deberá fijar las colaboraciones 
en temas científico-tecnológicos, 
preparar la redacción de los fu
turos convenios, aclarar y tornar 
las decisiones oportunas y reali
zar un seguimiento fiable de los 
convenios específicos.

Page, en Bargas. M. S.

Page, Perlines y 
Camacho, en las 
Fiestas de Bargas 
y Cabañas de 
Yepes

La Tribuna

Destacados políticos de 
Toledo participarán en dos Fies
tas que se desarrollan en la pro
vincia. Isidro Hernández Perlines, 
consejero de Economía y Ha
cienda de la Junta de Comuni
dades, será hoy, a partir de las 
nueve de la noche, el pregonero 
de las Fiestas patronales en 
Bargas, en honor del Santísimo 
Cristo de la Sala.

Page, en una procesión
Por otra parte el domingo a 

las 21 horas la tradicional pro
cesión organizada por la Her
mandad del Santísimo Cristo de 
la Sala contará con la presencia 
del Consejero Portavoz, 
Emiliano García Page.

Asimismo, el delegado de la 
Junta en Toledo, José Miguel 
Camacho, pronunciará el pregón 
de inicio de las fiestas patrona
les en la localidad de Cabañas 
de Yepes.

Yepes seguirá teniendo 
"Plaza del Generalísimo"

La Tribuna

El último Pleno Ordinario del 
Ayuntamiento de Yepes decidió 
no cambiar el nombre de la ac
tual Plaza del Generalísimo Franco 
por el de Plaza de la Constitu
ción, según la votación efectua
da, que contó con los cuatro vo
tos a favor del cambio por parte 
del Grupo Socialista -que fue el 
que efectuó la moción-, cinco en 
contra del Grupo Popular y uno 
en contra del Grupo Independien

te.
De esta manera la plaza del 

pueblo sigue llamándose plaza del 
Generalísimo Franco. Los socia
listas argumentaron para el cam
bio "el actual clima de libertad y 
tolerancia que por suerte y gra
cias al esfuerzo de todos estamos 
disfrutando, a la vez que le de
volvemos, a esta hermosa plaza, 
el nombre que tenía a principios 
de siglo".

Los socialistas presentaron la 
moción "para olvidar de una vez

un pasado de nuestra historia, que 
es solamente eso, historia". Se
gún Enrique Esteban, quien en 
representación del Grupo Socia
lista presentó la propuesta, la 
moción fue presentada en junio 
de 1996, pero según él el alcalde 
no llevó en el Pleno siguiente el 
debate de la moción. Los socia
listas se quejan de que los Ple
nos se celebren a las 10'00 y las 
comisiones de gobierno a las 21'00 
"para que no puedan asistir los 
vecinos".

1
1

No habrá cambio de nombre.
MOISES SOTO
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Protagonizada por Carlos Iglesias y Angel de Andrés

Mar Flores, hoy en 
"El Grand Prix"

Cristina HEUSEL

A una semana para que se 
dispute la Gran Final del progra
ma de La Primera de TVE, Grand 
Prix, Ramón García y Miriam 
Domínguez siguen recibiendo a 
los famosos para que animen a 
los ayuntamientos a que continúen 
luchando para alzarse con el tro
feo de este Cuarto Torneo entre 
Pueblos de España.

A partir de las 21.50 por La 
Primera de TVE tendremos oca
sión de ver la capacidad de ani
mación de la modelo Mar Flores 
y del periodista «la avispa» Car
los Ferrando. La primera estará 
ayudando a Briones (La Rioja) y 
el segundo respaldará al ayunta
miento de San Martín de Valdei
glesias (Madrid).

"Eurovisión Siglo XX"

Bajo el título de «Eurovisión 
Siglo XX», La Primera de TVE 
estrena hoy, a partir de las 00.20 
horas, un nuevo programa pre
sentado y dirigido por José Luis 
Uribarri que recogerá en cuatro 
episodios la historia del Festival 
de Eurovisión desde sus comien-

4! 
■»

Mar Flores.

ZOS en 1956 hasta el día de hoy. 
Uribarri es el presentador y pe
riodista que más veces ha hecho 
la transmisión para España del 
Festival de Eurovisión: quince 
veces. La primera entrega, ma
ñana, estará dedicada al nacimien
to del festival y la década de los 
60. Recoge el nacimiento de di

cho «concurso» en Lugano (Sui
za) cuando aún no participaba 
TVE, hasta la llegada de Conchita 
Bautista en 1961 con la canción 
«Estando Contigo». Luego se hará 
un recorrido por la década de los 
60, a través de un documental 
donde aparecen figuras como Luis 
Ezcurra y Federico Gallo, primer

Andrea Leeds y Gary Cooper.

comentarista del Festival. En el 
programa también se escuchará 
a todos los ganadores de esos 
quince años y a los participantes 
españoles de 1961 a 1969.

"La Noche Temática"
«El 98, cien años después» es 

el título del reportaje y el tema 
que será objeto de análisis por 
parte de La Noche Temática, hoy 
por La 2 de Televisión Española 
(TVE) y a las 22.30 horas, en el 
cual se analizarán los aconteci
mientos que desembocaron en 
1898, en la pérdida de las colo
nias.

Todo ello se completará con 
la emisión de los documentales 
«La Colosal mentira» y «José 
Martí y Cuba Libre», así como 
del largometraje de Henry Ha
thaway, «La Jungla en Armas».

El documental que abre la Noche 
Temática, «La Colosal Mentira» 
es una producción de Francisco 
Palacios, con guión de Antonio 
Lorca Pérez, de 50 minutos de 
duración.

En él se cuenta la historia de 
la reacción de España ante la pér
dida de Cuba, la última de sus 
colonias americanas, en 1898. 
Dedica especial atención a ver la 
crisis por los ojos del joven Rey 
Alfonso XIII y de las obras de la 
«Generación del 98».

El año 1898 supuso el fin de 
400 años de dominio para Espa
ña en el mundo. En el mes de julio, 
la totalidad de la marina españo
la fue destruida en las afueras de 
Santiago de Cuba con solamente 
un baja americana. Dos meses an
tes, la flota española del Pacífi
co cobijada en Filipinas había sido 
volada de las aguas.

"Dónde vas triste de ti”
Antena 3. 10,00 s.c.
Dir: Alfonso Balcázar. Int: 

Vicente Parra, Marga López, 
Marco Dabo. ESP, 1960.

Tras la muerte de Mercedes, 
el Rey Alfonso XI1 cae en una 
profunda tristeza, pero la Corte 
ya está pensando en la necesidad 
de un heredero. Para sustituir a 
la Reina Mercedes el Gobierno 
piensa en la archiduquesa Cris
tina de Austria, sobrina del em
perador Francisco José.

"Safari en Malasia"
Ca 2.11,00 **
Dir: Phil Karlson. Int: Robert 

Mitchum, Elsa Martinelli.
Un circo alemán contrata al 

lampero Harry Stanton para que 
capture dos ejemplares de tigre y 

e Una fiera mitad-leopardo, mi
au-pantera, quien acude acom
pañado de Otto Abbot, un cono

cido cazador. Los dos compar
ten, además del gusto por la aven
tura, el amor por la misma mu
jer, Anna.

"Situación desesperada"
Tele 5. 16,00 s.c.
Dir: Nicolai Mullcrschoen. Int: 

Marco Leonardi, Matt MacCoy, 
Carroll Baker, Marita Getaghty, 
Nicolette Krebitz. USA, 1995.

El matrimonio Masterson lo 
tiene todo: buena posición eco
nómica, una gran casa en Los 
Angeles...Pero ella no puede tener 
hijos. En un viaje a Berlín cono
cen a una chica muyjoven, Anna, 
que está embarazada y a la que 
Carla pide el número de teléfono 
para volver a hablar con ella al
gún día. Poco después de nacer 
el niño, recibe inesperadamente 
la llamada de los Masterson, que 
le ofrecen la posibilidad de ir con 
ellos y cuidar al niño. Anna acepta. 

sin saber que el matrimonio no 
es lo que parece y que esconde 
un maquiavélico plan para que
darse con el niño.

"Congo"
Tele 5. 22,00 s.c.
Dir: Frank Marshall. Int: 

Laura Linney. Dylan Walsh, Ernie 
Hudson. USA, 1995.

Un grupo de geólogos y cien
tíficos van al Congo para buscar 
un importante yacimiento de dia
mantes. Allí desaparecen en ex
trañas circunstancias, por eso se 
forma un nuevo grupo que inicia 
una expedición para encontrar al 
grupo extraviado. En el Congo 
descubrirán cosas impresionan
tes.

"La jungla en armas"
La 2. 23,35 ***
Dir: Henry Hathaway. Int: 

Gary Cooper, David Niven,

Andrea Leeds. USA, 1939.
Historia de un médico ameri

cano que se va a Filipinas tras la 
guerra hispano-americana, para 
ganar experiencia médica, y se ve 
envuelto con otros tres oficiales 
del ejército americano, en la ta
rea de sofocar una revuelta fa
nática.

"La mejor defensa: el ata
que"

Antena 3. 23,45 s.c.
Dir: Williard Huyck. Int: 

Dudley Moore, Eddie Murphy.
Whiley Cooper es un torpe 

ingeniero que trabaja en un nue
vo proyecto militar para el Go
bierno. Todas las pruebas del 
nuevo tanque han sido fallidas 
porque no ha conseguido resol
ver su inestabilidad. Una noche, 
en una cafetería, un hombre se le 
acerca diciéndole que él conoce 
la solución pero que la KGB le

ha obligado a vendérselo.

"Pasado perfecto"
Tele 5. 00,10 s.c.
Dir: Jonathan Heap. Int. Eric 

Roberts, Nick Mancuso, Saul 
Rubinek, Laurie Holden.

Cuatro jóvenes, tres chicos y 
una chica, que forman una ban
da de delincuentes, son descubier
tos por la policía cuando se dis
ponen a vender unas armas que 
robaron a unos traficantes.

En la huida uno de ellos es de
tenido por el detective Dylan 
Cutter, pero al ser menor de edad 
lo dejan en libertad.

Dylan y su ayudante Ally 
continúan investigando a la ban
da y su primera pista es un tatua
je que tenía en el brazo el joven 
detenido. En principio, este dato 
les pone en el camino para loca
lizar a los otros miembros de la 
banda.
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Jennifer Rope y Rocío Muñoz nuevas 
presentadoras de "Música sí"

Jennifer Rope y Rocío Muñoz son las 
nuevas presentadoras del espacio «Mú
sica sí», que TVE 1 ofrece los sábados 
por la tarde, y que esta temporada tendrá 
un nuevo escenario y nuevas secciones.

Los anteriores presentadores, Mar 
Regueras y Alonso Caparrós, han dejado 
el programa, este último porque pasará a 
presentar un nuevo programa en Antena 
3 TV llamado «Furor».

Ambas presentadoras estarán junto a 
Hugo Campos, que completa el trío de pre
sentadores en este programa musical que 
dirige Susana Uribarri, en un escenario 
donde se simultanearán distintas actua
ciones, con un sofisticado diseño 
luminotécnico.

Las nuevas secciones serán «Fans», 
donde se atienden peticiones y sugeren
cias de los espectadores; «N.1», que rea
lizará una retrospectiva para recordar los 
discos que fueron número 1, y «Entrevis
ta», donde se conocerá más en profundi
dad a grupos y artistas. Se mantienen las
secciones de la temporada anterior como «Lista de Ventas», donde se repasarán los discos más 
vendidos; «Noticias», con las últimas novedades discográficas, y «Reportajes», dedicado a
temas especializados, de forma monográfica.

M^ Teresa Campos conducirá un nuevo 
programa radiofónico en la Cadena Cope

Esta próxima temporada se presenta cargada 
de trabajo para la popular presentadora del pro
grama matinal "Día a día", que ha vuelto recien
temente a las pantallas de Tele 5. Además con
ducirá este otoño con un espacio radiofónico en 
la cadena Cope.

Pero M^ Teresa tendrá que sacar tiempo para 
compaginar estos dos trabajos con la presenta
ción de un nuevo programa semanal, que también 
emitirá la cadena privada a partir del próximo mes 
de octubre, los sábados por la tarde.

El espacio, que se llamará "Cruce de cami
nos", ofrecerá la información más relevante acae
cida a lo largo de la semana, a través de testimo
nios y reportajes.

Se abordarán tres o cuatro temas de actuali
dad en cada programa, que darán lugar a un diá
logo del que se espera que tome parte el público 
presente en el plató, que estará formado aproxi
madamente, por 250 personas.

ANUNCIESE EN

La Tribuna
INDEPENDIENTE
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Unos 6,5 millones de 
espectadores vieron 
el Real Madrid-Inter

Casi 6,5 millones de espec
tadores de media vieron el pa
sado martes en TVE 1 el encuen
tro entre el Real Madrid y el Inter 
de Mitán, que acabó con la vic
toria del Real Madrid por 2 goles 
a 0, correspondiente a la primera 
jornada de la Liga de Campeo
nes, según los datos de Sofres 
facilitados por RTVE.

El encuentro fue visto por una 
media de 6.480.000 espectado
res y obtuvo una cuota de pan
talla del 45,8 por 100, lo que 
significa que casi la mitad de la 
audiencia que veía la televisión 
conectó con la primera cadena 
de TVE. El resumen de casi una 
hora que este canal ofreció del 
partido entre el Manchester 
United y el F.C. Barcelona, que 
fue transmitido en directo sólo 
por TV3, consiguió una audien
cia de 3.834.000 espectadores.

Nuevos personajes en "El 
Súper"

Las mentiras, amores, intrigas y pasiones a las que 
nos ha acostumbrado "El Súper" tendrán en esta tercera 
temporada nuevos protagonistas. Y es que, a los cono
cidos personajes de la serie de Tele 5, se unen ahora cinco 
nuevos rostros, cuyas vidas girarán alrededor, principal
mente, de lo que le suceda a Alfonso Torres.

Eljoven actor Miguel Sitjar, a quien ya vimos en "Más 
que amigos" dando vida a Fran, el malo de la serie, inter
pretará a Alex Alcoriza, un ejecutivo ambicioso al que no 
le importa recurrir a métodos retorcidos para conseguir 
lo que pretende. Mikel Insúa será el abogado Angel Maroto. 
Se encargará de la defensa de Alfonso en el juicio por el 
secuestro de Julia.

Además, terminará convirtiéndose en su confidente y 
portavoz.El papel de consejero espiritual y confesor de 
este malvado personaje lo desempeñará monseñor Cris
tóbal Ruano (Carlos Piñeiro), un hombre muy culto, pia
doso y de espíritu abierto, pero que oculta un gran secre
to. Flavia Zarzo (su padre interpreta a Eugenio en la serie) 
será la única incorporación femenina. Flavia se meterá 
en la piel de Jacinta, a la que todos conocerán como Cinta, 
la nueva repartidora del supermercado. El quinteto lo 
completa el actor José Luis Alcobendas, quien dará vida 
a Paco Gil, Duque, un personaje algo siniestro que Al
fonso contrata como su chófer personal.
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La Primera tvel La2 ^ Antena s 4^ Tele 5 ^ Canal + °i^ Tele Madrid'
06,00 CANAL 24 06,00 EURONEWS 06,30 HOSPITAL 05,45 AVANCE DE 07,35 ABC WORLD 07,30 BUSCATE LA VIDA

HORAS 06,30 MUJERES DE UNIVERRSITARIO PROGRAMACION NEWS 08,00 BUENOS DIAS
07,30 TELEDIARIO AMERICA LATINA 07,10 SUPERHUMAN Y ESPACIOS 08,00 AVANCE. MADRID

MATINAL 07,30 CON MUCHA SAMURAI (Serie) PROMOCIONALES REDACCION 09,05 EL SOLTERO DDE
09,00 LOS MARCHA 07,35 CLUB 06,00 INFORMATIVOS 08,10 PROGRAMA MAS ORO

DESAYUNOS 09,30 EMPLEATE A MEGATRIX TELECINCO O MENOS 09,30 A SABER
DE TVE FONDO 09,00 EL PRIMER (Repetición) MULTIPLICADO 10,00 TELENOTICIAS

09,50 CAFE CON 10,00 TV EDUCATIVA CAFE 06,30 INFORMATIVOS 0 DIVIDIDO 10,30 MADRID DIRECTO
AROMA DE LA AVENTURA 10,00 CINE TELECINCO 09,00 TELESERIE 11,35 COMPAÑERAS DE
MUJER DEL SABER «Donde vas triste 10,00 VACACIONES EN 09,30 CINE MATILDA PISO

11,15 SABER VIVIR Entre manos de ti» EL MAR 11,04 CINE 12,00 RADIONOTICIAS
12,45 ASI SON LAS 11,00 LA PELICULA DE D: Alfonso (Serie) «El octavo día». 12,25 LOCO POR TI

COSAS LA MAÑANA Balcazar «Crucero a Egipto» 13,00 PROGRAMA MAS 12,50 CYBERCLUB
13,55 NOTICIAS «Safari en 11,55 EL COCHE 11,00 COCINA CON 0 MENOS GARFIELD
14,00 INFORMATIVO Malasia». FANTASTICO FUNDAMENTO MULTIPLICADO EL OSO YOGI

1 TERRITORIAL 13,00 CON MUCHA (Serie) 11,15 DIA A DIA O DIVIDIDO TOM Y JERRY
[14,25 CORAZON DE MARCHA 14,00 PADRES 14,00 EL JUEGO DEL 13,30 LOS 40 13,55 TELENOTICIAS

VERANO 14,30 VUELTA FORZOSOS EUROMILLON PRINCIPALES Espacio informativo
15,00 TELEDIARIO-1 CICLISTA A 14,30 COSAS DE (Concurso) 14,00 TELESERIE: EL que ofrece las

Espacio ESPAÑA CASA 14,30 INFORMATIVOS MUNDO DE DAVE noticias más
informativo. Sabiñanigo- 15,00 NOTICIAS TELECINCO 14,30 AVANCE importantes de toda

15,45 EL TIEMPO Sabiñanigo 15,45 EL TIEMPO Informativo. REDACCION la jornada.

15,50 VUELTA 15,55 GRANDES 16,00 SABOR A TI 15,30 AL SALIR DE • 14,40 MAS DEPORTE 15,30 CON T DE TARDE
CICLISTA A DOCUMENTALES: Espacio de CLASE (Serie) 15,30 DOCUMENTAL Magazine que
ESPAÑA WILD variedades 16,00 TARDE DE CINE NATURALEZA incluye entrevistas.
13 Etapa. DISCOVERY presentado por «Situación 16,19 CINE reportajes,
Sabiñánigo- 17,30 EL ESCARABAJO Ana Rosa desesperada» «Ella es única». concursos, música,
Sabiñánigo. VERDE Quintana. El matrimonio 17,52 CINE debate y tertulia.

17,30 TOROS: Desde la 17,45 EL CHAVO 18,00 AMBICIONES Masterson lo tiene «El horror de los Con Terelu Campos
plaza de toros de 18,00 HYAKUTAKE Telenovela basada todo, buena prizzi». 17,45 LA HORA DE MARI
Nimes, toros de la 18,30 EL PRINCIPE en la obra de posición 20,00 TELESERIE PAU
ganadería de VALIENTE Corin Tellado. económica, una LOS LIOS DE 19,00 MADRID DIRECTO
Daniel Ruiz para 19,10 BABYLON 5 19,05 ALTA TENSION gran casa en Los CAROLINE 20,30 TELENOTICIAS
los diestros: Jose 20,00 INFORMATIVO 19,40 ALERTA 112 Angeles Pero 20,30 LO + PLUS Alfonso García y
Mari Manzanares, 20,35 QUATRO 20,15 EXTRA ROSA ella no puede 21,20 ESPECIAL Susana Pfingsten
Jose Ortega Cano 21,10 VIVIR CON MR. La crónica social tener hijos. INFORMATIVO. presentan este
y Julián López «El COOPER de la mano de 18,00 ANA 21,57 CONTRARRELOJ informativo. Luis del
Juli», que tomará 21,45 VUELTA Rosa Villacastín. 20,00 EL SUPER. 21,30 REDACCION Val colabora
la alternativa. CICLISTA A 21,00 NOTICIAS HISTORIAS DE NOTICIAS haciendo un breve

20,00 GENTE ESPAÑA: Espacio TODOS LOS Espacio comentario, y
21,00 TELEDIARIO 2 RESUMEN DE LA informativo que DIAS informativo que Rafael Luque

Espacio ETAPA DEL DIA ofrece las noticias (Serie) ofrece las noticias presenta un
informativo. 22,00 LA 2 NOTICIAS más importantes 20,30 INFORMATIVOS más importantes interesante

21,45 EL TIEMPO 22,25 EL TIEMPO de toda la jornada. TELECINCO de toda la jornada. reportaje.

21,50 GRAN PRIX 22,30 LA NOCHE 22,00 ESOS LOCOS 21,30 TELECUPON 21,52 LAS NOTICIAS 21,30 CANCIONES
00,15 EUROVISION TEMATICA BAJITOS 21,35 QUITATE TU DEL GUIÑOL PARA EL

SIGLO XX El 98, cien años 23,45 CINE PA’PONERME YO 22,00 ESTRENO RECUERDO
(Nuevo en emisión) déspues «La mejor (Serie) CANAL+ 01,00 TREINTA
«1961/1969» La colosal mentira. defensa: el «Siameses a la «Un padre en MINUTOS

01,30 TELEDIARIO 3 documental ataque» fuerza» apuros». 1996. Espacio
02,15 CINE DE español D: Williard Huyck 22,00 CINE CINCO D: Brian Levant. informativo que

MADRUGADA La jungla Williey Cooper es ESTRELLAS En Navidad, ofrece las noticias
«Presidio» en armas un torpe ingeniero «Congo» mientras muchos más importantes de
Un condenado a Jose martí y Cuba que trabaja en un 00,10 CINE: padres se afanan toda la jornada.
muerte es libre, documental nuevo proyecto «Pasado buscando regalos 01,30 CINE
conducido a la silla español militar para el perfecto» para sus hijos, un Título
eléctrica para ser 02,15 CINE CLUB gobierno. Todas D: Jonathan Heap atareado ejecutivo no facilitado.
ejecutado ante la SESION DE las pruebas del 02,00 INFORMATIVOS sigue trabajando 03,00 TELENOTICIAS
presencia de los 'REPERTORIO nuevo tanque han TELECINCO duro en lo suyo. Espacio
funcionarios de la «Sol ardiente» sido fallidas 02,30 TELECINCO EN 23,27 CINE informativo
cárcel. Uno de 1979/95’39" porque no ha CONCIERTO «Fugitivos que ofrece las
ellos, le arranca al 03,50 CINE CLUB podido resolver su Siempre así encadenados». noticias más
condenado un SESION DE inestabilidad. 03,15 INFOCOMERCIALES 01,01 CINE X TATIANA importantes de
crucifijo que REPERTORIO II 01,00 NOTICIAS 04,15 MADRUGADA DE 2 toda la jornada.
llevaba colgado al «Veneno» 01,30 CALOR CINE 03,17 BOXEO: DE LA 03,05 CINE: SALA DE
cuello. 05,10 DESPEDIDA Y TROPICAL "Recuerdos de un HOYA VS. MADRUGADA

|04,00 TELEDIARIO 4 CIERRE 03,25 TELEVENTA viaje" CHAVEZ. Título no facilitado.
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ZOCODOVER
Agua contra los olores ______________________

¿Paz?
Aunque hay gente que le es

panta
los españoles de a pie 
tenemos bastante fe
y este asunto nos encanta.

A mi, como a ti, que pienso 
que es historia más que dura 
me deja esta lectura.
¡Se necesita el consenso!.

¡Se quiten el antifaz 
y acaben con este infierno!.
¡Que haga lo mismo el gobier

no
y demás hombres de paz!.

Y se sosiegue esta panda 
que tanto nos tiene en vilo. 
¡Allá en el fondo está Irlanda 
patria de "El hombre tranqui

lo"!.

En el barrio de Korea desde hace varios días un camión cisterna está 
limpiando las alcantarillas, lo que provoca no pocos problemas de tráfico y de 
olores, pero es comprensible por la estrechez de las calles, de única dirección y 
con las viviendas al lado. Al menos, los operarios aprovechan el agua de la red 
para regar la calle, y menos mal. M.SOTO

* El Pleno del Ayuntamien
to de ayer fue maratoniano.

* Y no era para menos, 
porque se llevaba el famoso 
tema de La Bastida.

* Agricultura ha abierto un 
expediente sancionador al 
Ayuntamiento, y el consejero 
Alonso ya ha dirigido los ca
ñones al alcalde Conde.

* Esta vez se han arranca
do árboles en lugar de arran
carse viñas.

* ¿Les suena?

* Lo que sí suena, y a na
die se escapa, son las campa
nas de la precampaña electo
ral.

* Barreda lo ha dejado cla
ro, los candidatos del PSOE a 
las alcaldías de Toledo y 
Talavera son Moltó y Rivas.

* ¿Y las 'primarias?

Un párroco se 
niega a bautizar 
a ia hija de una 
mujer que no vive 
con su marido

Toledo, segunda provincia de CLM con 
más demanda de plazas para el ejército

La niña dos años N.D. no 
puede recibir el Sacramento del 
Bautismo por que el párroco 
de la Magdalena, en el muni
cipio ourensano de Monterrei, 
se niega a oficiar la ceremo
nia porque la madrina vive con 
un hombre con el que no esta 
casada.

El conflicto entre el sacer
dote y la familia de N.D. está 
planteado desde hace casi dos 
años y ha creando una situa
ción de nerviosismo y descon
cierto, que según dijo la ma
dre de la niña, María 
Inmaculada Jodar, ha motiva
do una petición expresa al 
obispo. Según María Inmacula
da Jodar desde hace dos años 
han intentado por todos los me
dios el bautizo de su hija, re
curriendo incluso a otros sa
cerdotes, pero el párroco de la 
Magdalena negó el permiso.

Efe-Cuenca

Castilla-La Mancha ocupa 
el octavo lugar entre las Co
munidades Autónomas espa
ñolas en cuanto al número de 
aspirantes a formar parte de 
la tropa y marinería profesio
nales de las Fuerzas Arma
das, ya que desde el año 1993 
han solicitado entrar en el 
ejército profesional un total de 
10.781 jóvenes de la región.

De acuerdo con los datos 
del Ministerio de Defensa, 
desde que se inició el plan de 
profesionalización total de las 
Fuerzas Armadas en 1993, 
Castilla-La Mancha es el lu
gar de procedencia del 5 por 
ciento del total de jóvenes que 
han solicitado incorporarse al 
Ejército, en tanto que en la 
relación población-aspirantes 
se sitúa en la media nacional.

Estos datos fueron facilita
dos por el director general de

Reclutamiento y Enseñanza 
Militar del Ministerio de De
fensa, Jesús María Pérez 
Esteban, que asistió a la clau
sura de unas jomadas que se 
han celebrado en la Delega
ción de Defensa de Cuenca con 
el fin de realizar un seguimiento 
en el proceso de 
profesionalización de las Fuer
zas Armadas.

Por provincias, el primer 
lugar en cuanto al número de 
aspirantes lo ocupa la de 
Albacete, con un total de 3.302 
jóvenes que han solicitado su 
ingreso en el Ejército profesio
nal en el periodo de tiempo 
comprendido entre 1993 y 1998, 
lo que significa un 1,37 por 
ciento del total nacional.

La provincia de Toledo 
aparece en segundo lugar con 
un total de 2.900 aspirantes en 
el mencionado periodo de tiem
po (lo que significa un 1,20 por 
ciento del total nacional), en
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tanto que Ciudad Real es el 2.846 aspirantes, es decir el 1,18 
lugar de procedencia de otros por ciento del total.


